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BRAVOS?
Políticos considerados de di-

reitas estão bravos com a CBF
(Confederação Brasileira de Fute-
bol). A entidade máxima do fute-
bol brasileiro anunciou que a se-
gunda camisa deixará de ser azul
e passará a ser vermelha na Copa
do Mundo de 2026. O pré-candi-
dato a deputado federal Erick Go-
mes postou em suas redes sociais
“seloko, não compensa”, em refe-
rência ao vermelho que nunca exis-
tiu na camisa da seleção canarinha.
Muitos dizem que a mudança
não tem nada com futebol e sim
com política. Sem nervosismo...

RESPEITO
A Câmara de Vereadores de

Piracicaba encerrou antecipada-
mente a 22ª reunião ordinária,
realizada na noite de segunda
(28), em respeito à memória do
ex-vereador Pedro Cruz, que fa-
leceu no domingo (27), aos 70
anos. O pedido de encerramen-
to foi feito pelo vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, e prontamente acata-
do pelos demais parlamentares.

PARLAMENTO — I
O Parlamento Metropolitano

de Piracicaba (PMP) realizará,
hoje (30), a cerimônia de posse
da nova Mesa Diretora para o
biênio 2025/2026. O evento terá
início às 9h, no Teatro Erotides
de Campos, no Engenho Central
de Piracicaba, e reunirá autori-
dades, representantes e persona-
lidades dos 24 municípios que
compõem a Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP). A ceri-
mônia marca o início de um novo
ciclo de trabalho e cooperação en-
tre os legislativos municipais da
região, com foco em políticas públi-
cas integradas e no fortalecimento
do desenvolvimento regional.

PARLAMENTO — II
Durante a solenidade, os

membros da nova Mesa Diretora
serão oficialmente empossados
em seus respectivos cargos. O ve-
reador Rodrigo Soares (MDB), da
Câmara Municipal de Araras, as-

sumirá a presidência do Parla-
mento Metropolitano de Piraci-
caba. Atualmente em seu segundo
mandato, Rodrigo já presidiu a
Câmara de Araras no biênio 2021-
2022 e ocupou a vice-presidência
do PMP no biênio 2023-2024,
consolidando uma trajetória de
destaque na política regional.

PARLAMENTO — III
Apesar de o Parlamento Me-

tropolitano levar o nome de Piraci-
caba, a cidade conhecida como
“Noiva da Colina” não conta com
nenhum representante na nova
composição da Mesa Diretora. Os
cargos da diretoria foram distri-
buídos entre vereadores de sete
municípios integrantes da Região
Metropolitana: Araras, Iracemápo-
lis, Charqueada, Rafard, Ipeúna,
Leme e Santa Gertrudes, cada um
com um representante na nova
gestão do Parlamento Metropoli-
tano de Piracicaba. Será que Pira-
cicaba está sem força política na
RMP? Fica a pergunta desse velho
e já cansado Capiau que já viu
muita coisa acontecer na política.

NOVELA CONTINUA
O PSDB se reuniu ontem (29)

para definir se fecha a fusão com o
Podemos. A ideia dos dois parti-
dos é se unir e formar uma nova
sigla. Tucanos dizem que as nego-
ciações já estão avançadas e a ten-
dência é a aprovação da união. Atu-
almente, o PSDB tem 3 senadores e
13 deputados federais. Já o Pode-
mos tem 4 senadores e 15 deputa-
dos. Caso a fusão avance, a banca-
da do novo partido pode ter 7 se-
nadores 28 deputados. Ainda não
há definição sobre qual será o
nome da nova legenda. Há quem
defenda que, por enquanto, o
novo partido só se chame “PSDB-
Podemos”, e a escolha oficial do
novo nome fique para frente. Mas
já existem nomes cogitados. São
eles “Juntos 20” e “Moderados”.

DIRETOR DA FUMEP
Quem assume a missão de li-

derar a Fumep nos próximos anos
é o engenheiro civil Luis Chorilli
Neto, formado pela Escola de En-
genharia de Piracicaba (EEP). Atu-
almente, ele atua como diretor de
Relações Institucionais do CREA-
SP (Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de São Paulo),
entidade na qual já ocupou o cargo
de vice-presidente. Chorilli também
foi presidente da Associação de
Engenheiros e Arquitetos de Pira-
cicaba (AEAP), reforçando sua lon-
ga trajetória de dedicação ao setor
e à educação técnica e superior.

A fabricante de produtos es-
portivos alvoroço as redes
sociais do Brasil todo ontem
ao lançar uma versão verme-
lha da camisa da seleção bra-
sileira, sempre mais amarela-
azul do que a cor sugerida. Os
marqueteiros da empresa es-

CAMISETA
tão rindo à toa e plantando a
versão de que, em 26, teremos
Copa do Mundo e eleições.
Quem vota em Lula (PT) com-
pra as vermelhas. Quem vota
em Bolsonaro, as amarelas. E,
assim, se constrói o folclore
político no mundo todo.

Reprodução/ND

No MEC, Professora Bebel
insiste em universidade

federal no campus Taquaral
Deputada reforçou, em Brasília, a importância da educação

pública e participou da Marcha dos Trabalhadores;
secretário-executivo Leonarno Barchini reanimou as esperanças

Em audiência pública reali-
zada nesta terça-feira (29), no
Ministério da Educação (MEC),
a deputada estadual Professora
Bebel (PT) defendeu a criação de

uma universidade federal em Pi-
racicaba, no campus desativado
da Unimep, e a expansão dos
Institutos Federais no estado de
São Paulo. Recebida pelo secre-

tário-executivo Leonardo Barchi-
ni, Bebel saiu otimista com o en-
contro. A deputada também des-
tacou a importância dos cursi-
nhos populares e participou, jun-

to a professores e à direção da
Apeoesp, da Marcha dos Traba-
lhadores a Brasília, organizada
pelas centrais sindicais em defe-
sa de direitos trabalhistas. A9
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A deputada estadual Professora Bebel durante reunião, ontem (29), no Ministério da Educação, em Brasília

FESTA: HYUNDAI FAZ DOAÇÃO DE HB20ZERO: RIFA
A Hyundai Motor Brasil, patrocinadora da
Festa das Nações de Piracicaba desde
2010, vai doar, como em todas as edições
anteriores, um carro zero-quilômetro para
a premiação da rifa promovida pelo Fundo

Social de Solidariedade (FUSSP). Toda a
arrecadação será destinada a cerca de 30
entidades sociais do município que atu-
am em causas voltadas para educação,
assistência social, esporte e saúde. A9
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JOGOS DA
ADVOCACIA
PAULISTA EM
PIRACICABA
Oficialmente, está confirma-
do que Piracicaba será a
sede da segunda edição do
JAP, os Jogos da Advocacia
Paulista, que acontecerá
durante o feriado prolongado
de Corpus Christi de 2026 (4
a 7 de junho). O anúncio ofi-
cial da futura cidade-sede foi
feito pela diretoria da Caasp
(Caixa de Assistência dos
Advogados de São Paulo),
na noite de 28 de abril na
sede da OAB SP, para uma
plateia composta de conse-
lheiros seccionais e dirigen-
tes de subseção. Na foto, o
presidente da OAB local,
Fábio Moura, recebe o docu-
mento da confirmação. A12
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Franciscus
Difícil é furar aDifícil é furar aDifícil é furar aDifícil é furar aDifícil é furar a
bolha piedosabolha piedosabolha piedosabolha piedosabolha piedosa
que se forma naque se forma naque se forma naque se forma naque se forma na
fantasia de umfantasia de umfantasia de umfantasia de umfantasia de um
deus de retábulosdeus de retábulosdeus de retábulosdeus de retábulosdeus de retábulos
e de belase de belase de belase de belase de belas
pinturas medievaispinturas medievaispinturas medievaispinturas medievaispinturas medievais

O imperador ro-
mano do século IV dá
uma guinada históri-
ca e sepulta o Cristia-
nismo primitivo. Ha-
bilmente, reconstituiu
um cristianismo como
leite longa vida, lega-
lizando segundo seus
interesses imperiais,
com templos, vestes
douradas e símbolos da autori-
dade romana aos cristãos. Erigi-
dos aos deuses de Roma, as basí-
licas e templos foram transforma-
dos em Igrejas e catedrais, para
os cristãos e suas celebrações.
Criou-se uma bolha piedosa, de
um Império bonzinho, sob o em-
blema estético da cruz. No Con-
cílio de Niceia foi formaliza a
Cristandade, da qual somos
descendentes e pouco conhece-
mos do Jesus terreno.

Trump aproveita o cenário da
Basílica de São Pedro e manda
pegar duas cadeiras macias para
fazer cena de paz com Zelensky.
Ridículo! O papa era velado na
sala ao lado! Um presidente in-
sensível aos cidadãos por ele go-

vernados e outro, o pre-
sidente ucraniano de
mandato vencido, am-
bos sem cuidar das pes-
soas, mas de negócios.

Francisco chegou
em 2013, atuou e quis
uma Igreja sinodal, de
consensos. Contudo,
prendeu até Cardeais
por escândalos, demitiu

outros das funções administrati-
vas, inclusive do banco do Vatica-
no. O maior escândalo não é mo-
ral, é econômico. Quanto às uniões
homossexuais, contrariou a Con-
gregação para a Doutrina da Fé,
de que "Deus não podia abençoar
o pecado". Redarguiu o pontífice,
"também é pecado não ter carida-
de uns com os outros". Aos filhos
de casais homoafetivos permitiu re-
ceber bênçãos da Igreja e novas
pautas se abrem às questões de hu-
manidades, estas intrínsecas da
relação de sexo e pessoas. Muitas
pautas cruciais e que exigem uma
maturidade histórica. Difícil é fu-
rar a bolha piedosa que se forma
na fantasia de um deus de retábu-
los e de belas pinturas medievais.

Foi o papa que trouxe mais
mulheres na administração da
Igreja, quer secretariando ou nos
conselhos de Cardeais. Barbara
Jatta dirige os Museus do Vatica-
no desde 2016. Em 2021, Alessan-
dra Smerilli, ocupou o cargo de se-
cretária no Dicastério para o Servi-
ço de Desenvolvimento Humano
Integral. A religiosa francesa Na-
thalie Becquart torna-se subsecre-
tária do Sínodo dos Bispos, com di-
reito de voto na assembleia sinodal.
Em 2022, Raffaella Petrini assume
a secretaria-geral do Governatora-
to. Simona Brambilla é autoridade
máxima para supervisionar as or-
dens religiosas femininas, e mas-
culinas também - vai participar das
reuniões preparatórias do Concla-
ve com os Cardeais, neste 2025.

De início, a mídia dera por
falso o envio de uma carta pes-
soal de Francisco ao preso po-
lítico Lula. Posteriormente o
próprio papa confirmou. Tor-
naram-se amigos e as pautas
sociais de Lula, aos mais vul-
neráveis, os aproximam.

Chamam Francisco de co-
munista por abraçar causas
sociais dos pobres. Jesus ti-
nha uma bolsa comunitária
aos cuidados de Judas! Fran-
cisco não se preocupa com
rótulos para fazer o bem ou o
necessário. Querer um mun-
do igualitário é ser cristão,
que não flutua na bolha, que
sabe para aonde vai. Francis-
co morreu com os sapatos
gastos, não ficará embalsa-
mado nem exposto em vidro.

Viva Franciscus!
———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, cronis-
ta, editor de livros digi-
tais e físicos, e autor do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

Camilo Irineu Quartarollo
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Ari Junior

Aqui estamos nós,
mais uma vez, caros lei-
tores, para bater um
papo sobre aquilo que
nos une: nossa amada
Piracicaba, suas tradi-
ções e, claro, aqueles
eventos que fazem a ci-
dade pulsar com ainda
mais alegria. E hoje, o assunto não
poderia ser outro senão a Festa
das Nações, que se aproxima ve-
lozmente, programada para os
dias 14 a 18 de maio de 2025 - um
daqueles acontecimentos que mis-
turam cultura, gastronomia e, aci-
ma de tudo, solidariedade.

A Festa das Nações não nas-
ceu ontem. Esse ano será sua 40ª
Edição. Ela é uma daquelas tra-
dições que se enraizaram no ca-
lendário piracicabano, trazendo
consigo não apenas a diversida-
de cultural, mas também um pro-
pósito nobre. Surgiu como uma
parceria do Fundo de Solidarie-
dade Piracicabana, com o Centro
de Obras Sociais de Piracicaba,
representantes de instituições be-
neficentes e o apoio de Secretari-
as Municipais da Prefeitura de
Piracicaba, e, ao longo dos anos,
transformou-se em algo ainda
maior: uma grande festa do bem.

Os pavilhões coloridos, a mú-
sica típica de cada país, mais de 15
representados no total, os pratos
que nos transportam para outras
terras… tudo isso já seria motivo
suficiente para lotar o Recinto do
Engenho Central. Mas o que real-
mente dá o tempero especial a essa
festa é saber que, por trás de cada
pastel árabe, cada lasanha, cada
espetinho ou doce português, há
uma causa beneficente.

Será que já paramos para pen-
sar que, ao saborearmos um prato
típico na Festa das Nações, estamos
contribuindo para algo maior? Pois
é! A festa é organizada por entida-
des assistenciais de Piracicaba, e
toda a renda é revertida para proje-
tos sociais. Já imaginou o que isso
significa? Enquanto você se delicia
com uma fatia de torta alemã ou
um yakisoba, está ajudando a man-
ter abrigos, asilos, creches e iniciati-
vas que acolhem quem mais preci-
sa. E não é só na comida que a ma-
gia acontece. Os shows, as danças
folclóricas, o artesanato - tudo ali é
movido por voluntários que doam
seu tempo e talento para fazer a di-
ferença. É aquele caso em que diver-

são e generosidade an-
dam de mãos dadas.

Agora, devemos
nos perguntar: o que
podemos fazer para que
essa festa seja ainda
mais impactante? A res-
posta é simples: parti-
cipar. E não só indo lá
para comer, embora
isso já seja ótimo, mas

também por divulgar a festa con-
vidando amigos, compartilhando
nas redes sociais, levando quem
ainda não conhece. Quanto mais
gente, maior a ajuda! Também por
nos voluntariarmos, afinal, mui-
tas entidades precisam de ajuda
para organizar os pavilhões, ser-
vir comida, vender ingressos. Que
tal doarmos algumas horas do
nosso tempo? Não temos tempo?
Pois ainda é possível contribuir
com doações diretas às entidades
envolvidas. E, é claro valorizan-
do a festa e o trabalho envolvido.
Às vezes, a gente reclama que "tá
tudo caro", mas lembre-se: não é
só um pastel ou um churrasqui-
nho - é um gesto de amor.

Então, meus caros piracicaba-
nos (ou visitantes de coração pira-
cicabano), a Festa das Nações não
é só mais um evento na agenda da
cidade. É uma celebração da nossa
diversidade e da nossa capacidade
de fazer o bem. É a prova de que,
quando a comunidade se une, o
resultado é sempre mais saboroso
- em todos os sentidos.

Este ano, quando você for ao
Engenho Central, olhe ao redor:
veja as crianças brincando, os ca-
sais dançando, os amigos reuni-
dos em volta de uma mesa cheia
de comidas típicas. E lembre-se:
toda essa alegria está alimentan-
do algo ainda mais bonito - a es-
perança de quem precisa.

Vamos juntos? A festa é
sua também.

———
Ari Junior, escritor e super-
visor de compras (e-mail:
arijunior78@hotmail.com)

A Festa das Nações e o
sabor da solidariedade

turar nada, faz barulho
com medida provisória
e não resolve o básico: o
prato do brasileiro.

O Brasil tem o solo
mais fértil do planeta,
colhe toneladas de ali-
mento pra exportar,
mas o brasileiro não
come. O Brasil produz,
mas não distribui. Cres-

ce pra fora, encolhe por dentro.

O povo não quer esmola, quer
dignidade. Quer poder olhar uma
peça de carne sem fazer conta men-
tal. Quer botar fruta na lancheira do
filho, arroz e feijão no prato, e quem
sabe até um docinho de vez em quan-
do, sem se sentir criminoso.

O que a gente tá vivendo não é
inflação, é humilhação. É o empo-
brecimento silencioso de uma classe
média que já virou baixa, e de uma
classe baixa que hoje tá à margem de
tudo - inclusive da paciência.

Se não acordarem agora, vão
acordar tarde demais. O povo sabe
votar, sabe protestar e, mais cedo
ou mais tarde, sabe cobrar.

———
Gregório José, Jorna-
lista, Radialista, Filó-
sofo, Pós Graduado em
Gestão Escolar, Ciênci-
as Políticas, Mediação
e Conciliação e MBA
em Gestão Pública

Gregório José

Olha, meus amigos,
o Brasil conseguiu mais
uma façanha digna de
aplauso... de pé, mas de
sarcasmo! A alta dos
preços dos alimentos
chegou a um ponto em
que o cidadão sai de
casa com o bolso cheio
de dinheiro - e volta com um car-
rinho que mal enche a sacola da
feira. E ainda tem que ouvir expli-
cação econômica com gráfico co-
lorido e nome em inglês!

O povo não aguenta mais. E
sabe o que mais me irrita? É ver
que essa indignação toda é trata-
da como "volatilidade de merca-
do". O arroz tá caro? Culpa do cli-
ma, da guerra na Ucrânia, da co-
tação do dólar, da crise no Mar
Cáspio. É sempre a tal da "comple-
xidade global". Mas ninguém olha
pra prateleira vazia do trabalha-
dor. Ninguém desce do planalto
pra sentir o drama de quem ga-
nha R$ 1.412 por mês e vê a carne
como um luxo de fim de ano.

Ontem ouvi uma senhora na
fila do caixa dizendo: "Moço, eu
trouxe R$ 100 achando que ia fazer
a feira da semana. Saí com pão, 1/2
kg de café, 20 ovos, farinha de tri-
go, extrato de tomate e alguns legu-
mes. E ainda devo R$ 3,70 no fiado
da quitanda". Não é piada, é rotina.
É o Brasil real, aquele que não apa-
rece nos discursos oficiais nem nas
redes sociais dos engravatados.

E sabe o que é mais revoltan-
te? É ver supermercado lotado de
segurança e vazio de promoção. É
o medo de roubo sendo maior que
o medo da fome. Porque quando a
fome aperta, a linha entre o certo e
o errado começa a borrar. E o Es-
tado? O Estado faz o quê? Solta
pacote de bondade meia-boca, au-
menta o teto do auxílio sem estru-

O carrinho vazio e
o bolso estourado

O Brasil tem oO Brasil tem oO Brasil tem oO Brasil tem oO Brasil tem o
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Goleiro, entre a glória e a desgraça
Celso Luís Gagliardo

O calendário de
efemérides ajuda-nos a
lembrar de profissões e
datas importantes para
um ou outro setor. O
dia 26 de abril marcou
o Dia do Goleiro. Alguns
se lembraram e refleti-
ram sobre a posição.

A profissão de goleiro é das
mais debatidas. O goleiro, para co-
meçar, é "do contra", isto é, fica
parado debaixo da trave exata-
mente para evitar o gol, que é o
momento maior, o ápice do espor-
te popular. Atua para dificultar a
vida dos atacantes, suas defesas
descontroem jogadas belas e in-
cansavelmente treinadas.

O goleiro, muitas vezes, com
sua coragem e habilidade, deixa
toda uma torcida com o grito de
gol entalado na garganta. Belchi-
or foi feliz na composição musi-
cal que narra o desencanto do
goleiro ao tomar um gol. "Estava
mais angustiado que goleiro na
hora do gol"... Já o jornalista
Araujo Junior falou décadas
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atrás que "desgraçado
é o goleiro, até onde
pisa não nasce grama".

Quando menino,
vi ou tive referências de
alguns bons goleiros
que jogaram em Santa
Bárbara d´Oeste, no
União, Causb, Interna-
cional e Palmeiras da
Usina Furlan. Vou ser

injusto com alguns, mas recordo
do Gilberto Muniz, Tito, Wilson
Mancha Negra, Milton Bicicleta,
Dênis Moço, Casteletti, Costa
Pinto, Tebo, João Furlan, Zé Ma-
ria (Zezé), Guardini, Laodir, Dar-
ci Furlan, Gilberto Colla, verda-
deiros ídolos da desconstrução,
do anti-gol, do fim da jogada sem
o seu esplendor. Gol é esplendor.

A propósito,  existe  em
Americana uma inusitada Es-
cola de Goleiros, a Camisa 1,
onde já se passaram milhares
de alunos atletas, num proje-
to social que visa acima de
tudo formar cidadãos do bem.

Nosso País viveu um perío-
do de dificuldades para conse-
guir bons goleiros. Entretando,

de uns tempos para cá a safra é
excelente, há treinos especiais e
treinadores específicos.

Rogério Ceni, ídolo do São
Paulo, mostrou por sua dedica-
ção nos treinamentos que goleiro
faz sucesso não apenas com as
mãos, nas defesas. Fez 131 gols
de falta e de pênalti, um verda-
deiro artilheiro. A propósito, com
os novos esquemas táticos, um
bom goleiro tem que ter habilida-
de com a bola nos pés, para a saí-
da eficiente e para jogar fora da
grande área, dado que os clubes
adotam postura de atacar e de-
fender em bloco, gerando espaços
que são cobertos pelos goleiros.

O arqueiro joga numa posi-
ção decisiva. Se defende espetacu-

larmente é glorificado. Se falha
num lance defensável sai ridicu-
larizado, com o peso de ter contri-
buído para a derrota de seu clube.
O grandalhão Cássio, hoje no Cru-
zeiro, protagonizou alguns desses
momentos, e recentemente cho-
rou copiosamente após fazer uma
boa partida, pois estava sendo
hostilizado pela sua torcida por
ter falhado anteriormente.

Um grande salve para go-
leiros e ex-goleiros de todas
as categorias. Profissionais,
amadores, varzeanos, juve-
nis, veteranos. Aqueles consi-
derados paredões, e também
os chamados "frangueiros".

Nossa homenagem, enfim,
aos defensores de última ins-
tância, mesmo àqueles que, não
tendo habilidade com a bola
nos pés, pediram um dia para
jogar no gol. E nele ajudaram
a completar o seu time.

———
Celso Luís Gagliardo,
profissional de comuni-
cações, Recursos Huma-
nos e Gestão - gagliardo.
celsoluis@gmail.com

O impacto do abandono parental na vida
de crianças em situação de risco
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Adriana Ramalho

No silêncio de
muitos lares e nas
sombras das grandes
cidades, histórias de
abandono parental se
repetem como feridas
abertas na infância de
milhares de crianças
brasileiras. Embora o
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA) garanta o direito à
convivência familiar, a realidade
mostra que o afastamento afeti-
vo e físico de pais e mães ainda é
um dos fatores mais devastado-
res na formação emocional de
crianças em situação de risco.

Segundo dados do Conselho
Nacional de Justiça (CNJ), mais de
30 mil crianças e adolescentes vi-
vem hoje em instituições de acolhi-
mento no Brasil. A maioria delas
não está órfã de pais vivos, mas
sim, de vínculos. São histórias mar-
cadas pela negligência, violência
doméstica, abuso e, principalmen-
te, pela ausência afetiva.

O abandono parental não é
apenas uma ausência física. "É a
sensação de não pertencimento, de
não ser desejado, que gera impac-
tos profundos na autoestima e no
desenvolvimento psíquico da crian-

ça", explica a psicóloga
infantil Amanda Olivei-
ra, especialista em trau-
mas de infância.

Crianças que vi-
venciam o abandono
podem desenvolver
quadros de ansiedade,
depressão, distúrbios
de comportamento e
dificuldades de apren-

dizagem. Em muitos casos, tor-
nam-se também mais vulneráveis
a situações de abuso, exploração
e envolvimento com o crime.

Embora existam políticas pú-
blicas voltadas à proteção da in-
fância, como os Conselhos Tute-
lares e os Centros de Referência
da Assistência Social (CRAS), es-
pecialistas apontam falhas na ar-
ticulação entre os serviços e a so-
brecarga dos profissionais. "Mui-
tas vezes, a criança só entra no
radar do Estado quando algo
grave já aconteceu. Falta preven-
ção, investimento em políticas de
fortalecimento familiar e suporte
psicológico para as famílias", des-
taca o assistente social Paulo An-
drade, que atua há mais de 15
anos em comunidades de alta vul-
nerabilidade em São Paulo.

Organizações da sociedade
civil vêm cumprindo um papel

fundamental no apoio a essas cri-
anças. Projetos como oficinas cul-
turais, atividades esportivas,
acompanhamento psicológico e
reforço escolar funcionam como
portos seguros para crianças que,
muitas vezes, têm em seus edu-
cadores o único vínculo estável.

A advogada e defensora dos
direitos da infância, Luiza Ra-
mos, reforça a importância de
uma ação coletiva: "Combater o
abandono parental é também
combater a pobreza, o machismo
estrutural, a dependência quími-
ca e a falta de perspectiva que
muitas famílias enfrentam. Preci-
samos de uma mobilização social
que vá além do assistencialismo".

RECONSTRUÇÃO - Recu-
perar os laços afetivos nem sem-
pre é possível. Mas oferecer no-

vos vínculos seguros é funda-
mental para que essas crianças
consigam construir suas própri-
as histórias com dignidade e
amor. A adoção, quando feita
com responsabilidade e preparo,
é uma das alternativas mais po-
tentes. No entanto, o processo ain-
da é moroso e burocrático, afas-
tando potenciais adotantes.

A longo prazo, o caminho
para enfrentar os impactos do
abandono passa por educação
emocional nas escolas, políticas
públicas integradas, suporte às
famílias e campanhas que que-
bram o tabu sobre o tema.

Enquanto isso, cada criança
acolhida, cada vínculo reconstru-
ído, é uma vitória silenciosa con-
tra um problema que, apesar de
invisível aos olhos de muitos, gri-
ta todos os dias na vida de quem
foi deixado para trás.

———
Adriana Ramalho, for-
mada em Direito, polí-
tica (vereadora em SP
2016/2020), ativista
social e palestrante so-
bre combate a violên-
cia doméstica, aliena-
ção parental, empre-
endedorismo femini-
no, e saúde mental
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Mauricio Picazo Galhardo é Jornalista

AMÉRICA DO SUL
O segundo painel do even-

to, intitulado "América do Sul
no Comércio Global: Oportuni-
dades e Barreiras" durante a 2ª
Cúpula Agro Global Sul-Ameri-
cana, realizada dia 24, no Con-
gresso Nacional da Argentina,
reforçou a importância da inte-
gração regional diante de mu-
danças geopolíticas, exigências
ambientais e transformações
tecnológicas. Moderado pela
deputada argentina Germana
Figueroa Casas, integrante do
Espaço Legislativo Interpartidá-
rio do Agro (ELIA), o painel
contou com representantes do
Brasil, Colômbia e Paraguai.

AGRO GLOBAL
NO BRASIL
A 1ª edição da Cúpula Agro

Global foi realizada em 2024, na
sede da Frente Parlamentar da
Agropecuária (FPA), em Brasí-
lia. O encontro teve como desta-
que a união dos países sul-ame-
ricanos para enfrentar barreiras
protecionistas impostas pela
União Europeia e avançar no
diálogo sobre o acordo Merco-
sul-UE. Também foram discuti-
dos temas como desenvolvimen-
to sustentável, políticas comerci-
ais, boas práticas e inovação no
setor agropecuário da região. Na
ocasião, participaram parlamenta-
res e líderes de entidades priva-
das do agro da Argentina, Uru-
guai, Paraguai, Chile e Brasil.

COOPERAÇÃO
REGIONAL
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva recebeu, o presidente da
República do Chile, Gabriel Boric,
em visita oficial de Estado, em
Brasília (DF). Na ocasião, foram
assinados 13 acordos e memo-
randos entre os dois países em
diversas áreas como justiça e se-
gurança pública, defesa, ciência e
tecnologia, cultura, pesca e aqui-
cultura, agricultura, pecuária e
inteligência artificial. As relações
entre Brasil e Chile caracterizam-
se pelo dinamismo do intercâm-
bio comercial e empresarial.

PLANO SAFRA
2025/2016
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil entre-
gou, ao Ministério da Agricultu-
ra (Mapa), o documento com as
principais propostas para o Pla-
no Agrícola e Pecuário (PAP)
2025/2026. O documento foi en-
tregue pelo diretor técnico da
CNA, Bruno Lucchi, ao secretá-
rio de Política Agrícola do Mapa,
Guilherme Campos. O material
com as propostas foi construído
em conjunto com as Federações
de agricultura e pecuária dos Es-
tados, sindicatos rurais, produ-
tores e entidades setoriais.

MERCADO
HORTIGRANJEIRO
Aboa produção da safra das

águas continua influenciando
nos preços de comercialização da
batata nos principais mercados
atacadistas. Desde dezembro do
ano passado, as cotações do pro-
duto estão em queda. E em mar-
ço não foi diferente. De acordo
com levantamento da Compa-
nhia Nacional de Abastecimen-
to (Conab) , a redução na mé-
dia ponderada das principais
Centrais de Abastecimento (Ce-
asas) analisadas foi de 5,34%.

PEIXE EXPORTADO
PELO BRASIL
As exportações brasileiras

de peixe no primeiro trimestre
de 2025 foram as maiores dos
últimos anos. O volume expor-
tado foi de mais de 3.900 to-
neladas, aumento de 89% com
relação ao mesmo período do
ano passado. Em faturamen-
to, houve crescimento ainda
maior: de 112%, chegando a
mais de US$ 18,5 milhões.

MORANGOS
A safra de morangos tem

crescido e com a adoção de no-
vos sistemas de produção e tec-
nologias no pós-colheita, a ren-
tabilidade da cultura também
vem aumentando. Minas Gerais
e São Paulo lideram este merca-
do, representando cerca de 66%
da produção nacional, segundo
dados da Embrapa e da Cepea/
Esalq/USP, mas o cultivo do
morango vem crescendo tam-
bém em outras regiões, como o
Sul do país. (Com informa-
ções de assessorias)
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Ésio Antonio Pezzato

Noite de saudade

Noite de lua-cheia. Inverno. O vento corta
Como navalha afiada em chicotadas frias.
Há densa cerração. Qual natureza-morta

Um nebuloso céu cobre as ruas vazias.

Uma lâmpada líria ilumina uma porta.
E nessa solidão, com minhas fantasias,

Meu velho pensamento uma saudade exorta
Enquanto de um sem-fim, ouço monotonias.

Um centenário ipê debrua-se em vermelho;
Atapetando o chão de flores já sem vida

E o pensamento ruge e me toma e me invade.

O Rio mais além, qual cintilante espelho,
Reflete a lua-cheia e a uma árvore florida...
E eu, espelho de mim, reflito uma saudade.

Os aluguéis e a casa própria na reforma tributária
Ivo Ricardo

Lozekam

A reforma tributá-
ria introduz o imposto
sobre bens e serviços
(IBS) e a contribuição
sobre bens e serviços
(CBS), que passam a in-
cidir sobre operações
como compra, venda,
locação e arrendamento de imó-
veis, que antes eram sujeitas ape-
nas a contribuições como PIS e Co-
fins em algumas situações.

Serão considerados contri-
buintes do IBS e da CBS, as pes-
soas físicas que vendem mais de
três imóveis no ano anterior (ad-
quiridos há menos de cinco anos)
ou mais de um imóvel construí-
do por si mesmo nos últimos cin-
co anos. Empresas que vendem
imóveis também serão contribu-
intes, mas com um desconto de
50% na alíquota padrão.

A carga tributária efetiva so-
bre a venda a imóveis será de apro-
ximadamente 15,9% sobre o lucro
das operações de venda, tanto
para pessoas físicas quanto para
jurídicas. isso representa um au-
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mento em relação ao
regime anterior.

IMÓVEIS PO-
PULARES  -  Para
imóveis populares re-
sidenciais novos des-
tinados à moradia, a
reforma introduz um
redutor social de R$
100 mil na base de cál-
culo do IBS e da CBS.

Para lotes residenciais, o redu-
tor é de R$ 30 mil, visando tor-
nar os imóveis mais acessíveis
para famílias de menor renda.

O tributo será devido no ato
da alienação, mesmo que o pa-
gamento ainda não tenha sido
concluído ou esteja condiciona-
do a fatores futuros, incluindo
promessas de compra e venda
com pagamento parcial.

A reforma afeta os comprado-
res de forma indireta, pois a tribu-
tação sobre o vendedor pode ser
repassada ao preço final do imó-
vel, especialmente em transações de
imóveis de alto padrão, onde o im-
pacto tributário é maior.

O QUE MUDA NOS
ALUGUÉIS - A alíquota pa-
drão sobre aluguéis será redu-

zida em 70%, resultando em
uma tributação efetiva de até
7,95% sobre o valor dos alugu-
éis, além da tributação de impos-
to de renda, quando aplicável.

As pessoas físicas com recei-
ta anual de mais de R$ 240 mil
provenientes de mais de 3 imó-
veis alugados (equivalente a R$
20 mil por mês) ou com renda
anual de aluguéis ultrapassando
R$ 288 mil, mesmo que detenham
menos de 3 imóveis alugados.

Foi proposta a dedução de
R$ 600 na base de cálculo de cada
imóvel locado. Ou seja, o tributo
será devido somente sobre o va-
lor que ultrapassar essa quantia
em relação a cada imóvel.

Os inquilinos serão afetados
pela reforma tributária ao ver os
valores dos aluguéis subirem,
pois os proprietários poderão re-
passar a carga tributária aos lo-

catários, especialmente em casos
em que a tributação sobre alu-
guéis for significativa.

A CAUSA DO AUMENTO
- O sonho da casa própria tam-
bém irá ficar mais caro após a en-
trada em vigor da reforma tribu-
tária.  A venda de um imóvel, atu-
almente paga PIS e Cofins, no que
se refere aos impostos sobre con-
sumo. Atualmente um imóvel não
paga ICMS, pois imóvel não é mer-
cadoria. Atualmente também não
paga ISS pois imóvel não é serviço.
A partir da unificação do ICMS
com PIS, Cofins e ISS, o imóvel irá
ficar sujeito a todos estes impos-
tos, tanto sobre mercadorias
quanto sobre serviços, renome-
ados como IVA (IBS+CBS), este
é o motivo do aumento.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
Tributarista, Contador e
Advogado, Articulista de
Diversas Publicações,
destacando-se a Revista
Brasileira de Estudos
Tributários; Repertório
de Jurisprudência IOB;
Coluna Checkpoint da
Thomson Reuters
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Paiva Netto

No capítulo 17 do
Santo Evangelho nar-
rado por João, Jesus,
Nosso Senhor, deixou
uma das mais belas e
tocantes páginas de
Sua Sublime Existência
entre nós - a Oração ao
Pai Celestial. Nela, sub-
misso à Divina Vontade, mostra
toda a força do Seu Amor por aque-
les que Lhe foram entregues por
Deus para cuidar. E, como dedi-
cado Pastor do Rebanho Único,
ensinou a respeito do Seu Manda-
mento Novo - "Amai-vos como Eu
vos amei. Somente assim podereis
ser reconhecidos como meus dis-
cípulos". Assegurou também que
"ninguém tem maior Amor do
que doar a própria vida pelos
seus amigos" (Boa Nova, segun-
do João, 13:34 e 35; e 15:13).

E o Cordeiro de Deus imolou-
se pelo mundo. Até em favor dos
que se consideravam Seus adver-
sários e O levaram à crucificação.
De fato, não há maior altruísmo
que esse - oferecer-se em sacrifício
pela humanidade, alheia à sua so-
brevivência coletiva. Ocorre, no
entanto, que ao terceiro dia o Cris-
to Ecumênico, o Divino Estadista,
ressuscitou, esteve quarenta dias
com os Discípulos, e o anúncio de
Seu Glorioso Retorno à Terra - não
mais para ser crucificado - é tão
presente na Sua Missão, que os
Anjos o confirmam no momento
de Sua Volta ao Plano Espiritual:

"E ditas estas palavras, foi Je-
sus elevado às Alturas, à vista de-
les, e uma nuvem O encobriu dos
seus olhos. E, estando todos com
a visão fita no céu, enquanto Ele
subia, eis que dois Anjos vestidos

de branco se puseram
ao lado deles e lhes per-
guntaram: Galileus,
por que estais olhando
para o Alto? Este Jesus,
que dentre vós foi alça-
do aos Céus, assim vol-
tará como O vistes su-
bir" (Atos dos Apósto-
los de Jesus, 1:9 a 11).

MAIOR ÊNFA-
SE À RESSURREIÇÃO - Em 1o
de abril de 1983, na Casa D'Itália,
em Salvador/BA, ao lançar o Livro
Jesus - O Cristo de Deus, proferi
um discurso acerca do Sublime
Amigo de todos nós, visto nos en-
contrarmos numa Sexta-Feira San-
ta. Gostaria de apresentar-lhes, por
oportuno, estas minhas palavras
no ensejo de que nos revistamos
do infinito Amor do Novo Manda-
mento do Rei dos reis, Senhor dos
senhores. Anunciando naquela
data que Jesus vive, fraterna con-
tribuição a todos os que acreditam
na existência eterna, a Religião de
Deus, do Cristo e do Espírito Santo
transformou o chamado dia da
mentira no Dia da Verdade:

Na Sua vitória sobre a morte
está a mola impulsionadora do Cris-
tianismo, a certeza do triunfo, so-
bre si mesmos, dos Seus discípu-
los: Jesus está vivo! A grande men-
sagem da Semana Santa na atuali-
dade, quando os povos insistem em
invocar a morte, fazendo dela a sua
deusa, é que o Divino Chefe nunca
esteve realmente morto. O Espírito
não se extingue. Razão por que so-
mos imortais. Fomos criados à
imagem e semelhança do Altíssi-
mo. E "Deus é Espírito", consoante
revelou o Educador Celeste à sa-
maritana no poço de Jacó (Evan-
gelho, segundo João, 4:24).

Jesus Espírito ressurgiu aos

A Sublime Existência entre nós

olhos humanos. Com esse ato ex-
traordinário, criou na Alma dos
Seus seguidores coragem capaz de
enfrentar - suplantando-os à cus-
ta de suas próprias vidas, se pre-
ciso fosse - todos os ódios e perse-
guições mundanas, sem que sejam
também portadores desse compor-
tamento malsão. Por isso sempre
destaco, na Religião do Terceiro
Milênio: valentia é aceitar uma in-
cumbência, por mais difícil que pa-
reça, e levá-la, com todo o brio, até
o término, sem desanimar, com os
olhos fitos no Cristo de Deus.

Como exaltava o saudoso
fundador da Legião da Boa Von-
tade, Alziro Zarur (1914-1979),
"se Jesus não tivesse ressuscita-
do, não haveria Cristianismo".

JESUS VENCEU A MOR-
TE - Conta a Boa Nova, confor-
me Lucas, 9:60, que, certa feita,
a um jovem que desejava segui-
Lo, contudo antes pretendia se-
pultar o corpo do seu pai, que
morrera, o Excelso Pedagogo, com
o intuito de testá-lo, aconselhou:
"Deixa aos mortos enterrarem
seus mortos. Tu, porém, vai e
anuncia o Reino dos Céus".

E nas anotações de Marcos,
12:27, Jesus revela: "Deus não é Deus
de mortos, mas de vivos", isto é, de
seres eternos. E completou: "Por não
crerdes nisso, errais muito".

O inesquecível recado de Sua
Paixão, principalmente para
esta época de tempos chegados,
é a vitória sobre a morte.

Na Primeira Carta aos Corín-
tios, 15:55, encontramos esta con-
tundente indagação do Apóstolo
Paulo: "Morte, onde está a tua vi-
tória? Onde, o teu aguilhão?"

Na verdade, minhas Irmãs e
meus Irmãos, os mortos não mor-
rem. Para os que têm "olhos de
ver e ouvidos de ouvir", repeti-
mos sempre, a morte é um boato.
Ao derrotá-la, Jesus pôde de-
monstrar o que dissera na Boa
Nova dos relatos de João, 16:33:
"Eu venci o mundo". E o Divino
Mestre quer que, com Ele, igual-
mente o façamos. Quando as na-
ções conhecerem melhor a reali-
dade da vida espiritual, eterna,
vão reformular tudo nos relacio-
namentos sociais, inclusive no
âmbito planetário. Por enquan-
to, a sociedade permanece firma-
da quase que unicamente na ma-
téria, que é um manto a esconder
do ser humano o verdadeiro sen-
tido de sua existência. Daí os equí-
vocos, por vezes trágicos, não ape-
nas na Religião, mas na Política,
na Arte, nos Esportes, na Ciên-
cia, na Filosofia e por aí vai. É
comparável à lenda egípcia dos
peixes que, vivendo no fundo de
um laguinho, não davam crédito
às notícias da presença de rios,
mares e oceanos imensamente
superiores ao seu restrito hábi-
tat, preferindo, temerosos, vagar
pela escuridão da mediocridade.
É o caso das criaturas terrenas
imprevidentes, ameaçando-se a si
mesmas com os perigos inenarrá-
veis de uma destruição indescrití-
vel, pois o pequeno lago veio a se-
car, e todos os peixinhos sucum-
biram estorricados. Entretanto,
como afirmava Teócrito (320-250
a.C.), "enquanto há vida, há es-
perança". E a Vida é eterna.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br
— www.boavontade.com
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Adilson Roberto
Gonçalves

Na segunda-feira,
28 de abril, um apagão
de energia que atinge
Espanha, Portugal e,
provavelmente, parte
da França ainda não
teve sua origem expli-
cada. Hipóteses vão de
incêndio em uma usina geradora
de energia elétrica a um possível
ataque cibernético, uma vez que
tudo é controlado por computa-
dores. Acompanhando o torneio
de tênis de Madri pela internet,
bem cedo, vi que várias partidas
haviam sido interrompidas.
Como estava vendo apenas o site
e não assistindo às partidas, não
soube qual a causa. A chuva costu-
ma ser a razão principal de parali-
sação desses eventos, pois as qua-
dras de saibro são abertas e, com
forte precipitação, não há condi-
ções de continuar o jogo. Mas, não.
Foi algo mais grave e geral.

No Brasil, o termo apagão pas-
sou a consolidar sua presença em

nosso cotidiano no go-
verno FHC em 11 de
março de 1999, quando
um acidente em uma
rede de transmissão fez
o sistema todo cair de-
vido à interligação na-
cional. O fato foi mar-
cante pois até o capítulo
da minissérie Chiqui-
nha Gonzaga, exibido

pela Rede Globo, foi reprisado no
dia seguinte, uma vez que pouca
gente pôde assisti-lo. Logo depois,
entre 2001 e 2002, tivemos o gran-
de racionamento de energia, com
fortes implicações sociais e econô-
micas. Aqueles anos foram mar-
cantes, pois incluía a consolidação
da privatização do sistema energé-
tico e o fim do governo dos tuca-
nos, sucedidos pelos governos pe-
tistas. A situação crítica energéti-
ca, no entanto, continuou e passa-
mos por outros "mini-apagões".

É bom lembrar que não se pro-
duz energia e, sim, se converte de
um tipo no outro. Aqui no Brasil, a
principal fonte é ainda a hidrelétri-
ca, com grande aumento da pre-

Energia e apagões

sença da eólica e da fotovoltaica no
conjunto das energias renováveis.
A fonte primeira de todas é o sol,
uma vez que é o responsável por
evaporar a água, cujos vapores so-
bem, se condensam na atmosfera e
voltam como chuva para preencher
reservatórios que gerarão energia
mecânica movimentando rotores
ao redor de campos magnéticos,
convertendo-a, por fim, em ener-
gia elétrica. O aquecimento diferen-
ciado da atmosfera produz ventos
que movem as pás eólicas, e a inci-
dência da luz solar diretamente
sobre painéis fotovoltaicos é a for-
ma mais próxima à conversão di-
reta da energia do sol em eletrici-
dade. Apenas a energia nuclear não
vem diretamente do sol, conside-

rando as de importância econô-
mica. Há também a energia das
marés e a geotérmica que estão re-
lacionadas com outras forças do
planeta e gravitacionais.

Os combustíveis - fósseis ou
renováveis - também tiveram a
energia química de suas molécu-
las captada pela fotossíntese em
algum momento da existência
dos seres vivos que os origina-
ram. Quer seja no mês passado,
quer seja há milhões de anos a
biomassa foi condensada juntan-
do átomos com energia solar.

No torneio de Madri, os bra-
sileiros já foram todos elimina-
dos nas partidas individuais,
restando apenas uma dupla
masculina, Rafael Matos e Mar-
celo Melo, e a tenista Beatriz Ha-
ddad Maia em parceria com a ale-
mã Laura Siegemund. Vamos ver
se o apagão elétrico não contami-
ne ainda mais o desempenho de
nossos atletas no torneio.

———
Adilson Roberto Gon-
çalves, pesquisador da
Unesp – Rio Claro



Ciência e tecnologia: a urgência de
um compromisso do setor privado

Antônio Márcio Buainain

Em tempos de aceleradas
transformações tecnológicas e pres-
sões crescentes por sustentabilida-
de, ciência e tecnologia assumem
papel ainda mais central no desen-
volvimento em geral e no enfrenta-
mento dos desafios nacionais e glo-
bais. Quando falamos em tecnolo-
gia, referimonos à aplicação práti-
ca do conhecimento científico em
benefício da sociedade. A despeito
da unanimidade em relação à im-
portância da ciência, a relação en-
tre a comunidade científica e o se-
tor produtivo brasileiro continua
marcada por distanciamentos, in-
compreensões e, não raro, por uma
expectativa equivocada de que o ci-
entista esteja a serviço de interes-
ses específicos  como se fosse um
consultor contratado para validar
decisões previamente tomadas.

Essa confusão entre os papéis
do cientista e do consultor não é
trivial. O cientista está comprome-
tido com a produção de conheci-
mento novo, baseado em métodos
rigorosos, revisão crítica por pares
e liberdade intelectual. Já o con-
sultor atua aplicando conhecimen-
tos existentes para resolver proble-
mas específicos e oferecer respos-
tas práticas, muitas vezes sob de-
manda de clientes com objetivos cla-
ramente definidos. Ambos os papéis
são legítimos e necessários, mas é
essencial que estejam claramente di-
ferenciados  e, mais importante, que
sejam reconhecidos como tal pela
sociedade e pelo setor produtivo.

Quando esses papéis se con-
fundem  seja porque o cientista
veste o chapéu do consultor sem
declarar, seja porque se engaja em
causas políticas ou ideológicas
sob a autoridade da ciência , cri-
ase um ruído que mina a confi-
ança do público e dificulta o di-
álogo honesto com o setor pro-
dutivo. O resultado é um círculo
vicioso: o setor privado se distan-
cia da ciência, apoia apenas inici-
ativas que ecoam suas crenças e
expectativas, e os centros de pes-
quisa, por sua vez, veemse tolhi-
dos em sua liberdade investigati-
va e dependentes do financiamen-
to público, sempre escasso e vul-
nerável a contingências políticas.

Esse distanciamento prejudi-
ca a todos. O setor produtivo per-
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de acesso a conhecimento estra-
tégico e inovações de ponta. A ci-
ência perde oportunidades de
aplicação e financiamento. E a so-
ciedade fica privada de soluções
sustentáveis, desenhadas com
base em evidências robustas e
com compromisso público. Não
há sustentabilidade sem ciência.
Mas também não há ciência viva
sem liberdade e sem financiamen-
to estável. Quando o setor priva-
do não compreende ou reconhece
essa diferença, ele deixa de apoiar
a ciência e, consequentemente, re-
duz sua própria capacidade de
inovar e liderar mercados.

O modelo predominante em
nosso país ainda considera que o
investimento em ciência é uma res-
ponsabilidade quase exclusiva do
Estado. Essa visão é limitada e pre-
judicial ao progresso. Em países lí-
deres em inovação, o setor privado
investe de forma expressiva não
apenas em pesquisa aplicada, mas
também em ciência básica  aquela
que, à primeira vista, não traz re-
sultados imediatos, mas que cons-
titui o alicerce sobre o qual se cons-
troem soluções futuras. Essas na-
ções entenderam que a ciência é um
ativo estratégico, e não um custo, e
o setor privado participa mais ati-
vamente do financiamento à ciên-
cia e parece reconhecer que esse
investimento retorna como eficiên-
cia, competitividade e soluções
inovadoras e sustentáveis. O Bra-
sil tem exemplos notáveis de su-
cesso, como a Embrapa, cujos
avanços ajudaram a transformar
a agricultura tropical e tornar o
país um dos maiores produtores e
exportadores agrícolas do mundo.
É verdade que esse êxito resultou
majoritariamente de investimen-
tos públicos, mas há também ex-
periências de parcerias públicopri-
vadas bemsucedidas, como as
desenvolvidas por institutos ligados
ao setor sucroalcooleiro, em especi-
al nos anos 2000, com programas
voltados à melhoria genética da
canadeaçúcar e ao desenvolvimen-
to de biotecnologias industriais.

Infelizmente, entre nós ainda
predomina uma visão utilitarista e
reativa: buscase a ciência apenas
quando ela "ajuda" a sustentar de-
terminada posição. Pouco se inves-
te em estruturas permanentes, em
linhas de pesquisa de longo prazo

ou em parcerias genuínas com cen-
tros acadêmicos. O resultado é um
sistema vulnerável e suscetível a
interferências, inclusive políticas.

Essa visão afeta tanto as
universidades e institutos públi-
cos de pesquisa como iniciativas
da sociedade civil que encon-
tram dificuldades para se finan-
ciar. Cito, como exemplo, o Con-
selho Científico de Agricultura
Sustentável (CCAS  https://
agriculturasustentavel.org.br/),
que reúne cientistas de diferentes
áreas e formações, que trabalham
pro bono, com o objetivo de de-
monstrar como o conhecimento
científico pode contribuir para a
sustentabilidade e competitividade
do agronegócio brasileiro. A plura-
lidade de visões e experiências dos
conselheiros favorece o debate téc-
nico qualificado e a construção co-
letiva de soluções baseadas em ci-
ência. Também permite a interven-
ção nos debates públicos, muitos
eivados por preconceitos e narrati-
vas que pouco têm a ver com a rea-
lidade, contribuindo para a difu-
são de informações científicas jun-
to à sociedade em geral. É preciso
esclarecer que nem toda informa-
ção científica traduz a verdade dos
fatos; se assim fosse, a própria ci-
ência, cuja base é a pergunta que se
origina da dúvida, da vontade de
esclarecer e conhecer, ficaria pa-
ralisada. No entanto, a dificulda-
de de financiamento e o ceticismo
por parte de segmentos do setor
privado limitam o potencial de atu-
ação de iniciativas dessa nature-
za, evidenciando o desafio de con-
solidar uma cultura de valoriza-
ção da ciência independente.

A crise de confiança na ciên-
cia observada em diversas partes
do mundo, incluindo democracias
maduras, também lança luz sobre
esse problema. O episódio recente
nos Estados Unidos, durante o go-
verno Trump, evidenciou o quanto

as instituições científicas podem ser
atacadas e instrumentalizadas por
interesses políticos. As consequên-
cias dos ataques a universidades
como Columbia e Harvard, restrin-
gindo a liberdade acadêmica e cor-
tando fundos que podem com-
prometer a capacidade de gerar
conhecimento e soluções para a
sociedade, são inimagináveis. O
avanço do negacionismo em áre-
as como mudanças climáticas,
vacinação e saúde pública expôs
os riscos de uma ciência fragili-
zada e associada, por vezes, a
militâncias ideológicas  mesmo
quando bemintencionadas. A po-
litização da ciência, de um lado, e
o ceticismo deliberado, de outro,
formam uma combinação perigo-
sa, que compromete a credibilida-
de do conhecimento científico e sua
capacidade de orientar políticas pú-
blicas e decisões estratégicas.

É necessário inverter essa ló-
gica. O setor privado precisa com-
preender que investir em ciência
com liberdade e autonomia  é
uma decisão estratégica. Não se
trata de filantropia nem de ma-
rketing, mas de visão de futuro.
Uma visão que exige confiança
mútua, clareza de papéis e dispo-
sição para o diálogo e a escuta.

O Brasil possui capital huma-
no de excelência, instituições de
pesquisa reconhecidas internacio-
nalmente e setores produtivos com
ambições globais. Mas não haverá
protagonismo sustentável sem uma
base científica sólida. Ciência e tec-
nologia não podem continuar sen-
do tratadas como acessórios con-
venientes. São pilares estruturais
do desenvolvimento nacional.

O convite está feito: é hora
de transformar a relação entre ci-
ência e setor privado. De aban-
donar a postura reativa e assu-
mir um papel de protagonista no
financiamento, na valorização e
na escuta ativa da ciência. Só as-
sim poderemos construir uma
agenda consistente de inovação,
sustentabilidade e inclusão.

———
Antônio Márcio Buai-
nain, professor do Insti-
tuto de Economia da Uni-
camp, pesquisador do
INCT/PPED e membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável
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Prefeitura e Semae avançam na
gestão ambiental com nova ETL
Estação de Tratamento de Lodo ficará ao lado da ETA e servirá para complementar
o sistema já existente; previsão de investimento é de R$ 1,88 milhão

“““““A CA CA CA CA CIDIDIDIDIDADEADEADEADEADE     ÉÉÉÉÉ S S S S SUUUUUAAAAA”””””

Mandato coletivo se encontra com
secretária de Assistência Social

nal de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa), segundo os pesquisadores.

O fibrinogênio é uma glicopro-
teína e o sangue do búfalo (Buba-
lus bubalis) possui muito mais essa
proteína, é um fator de coagulação
que cicatriza feridas, sendo que
outros animais como o boi, a vaca,
o cavalo, o carneiro, etc, possuem
menos fibrinogênio no sangue.

O veneno da cascavel (Cro-
talus durissus) e da jararaca (Bo-
throps jararaca) é extraído e reti-
rado uma enzima e com o fibri-
nogênio retirado do sangue do
búfalo (Bubalus bubalis) o resul-
tado é o selante de fibina, sendo
seu princípio a coagulação.

A raça de búfalo (Bubalus bu-
balis) usada pelos pesquisadores foi
a murrah, um animal de porte mé-
dio, original da Índia e esses ani-
mais são criados na própria univer-
sidade, bem como as serpentes.

As pesquisas desenvolvidas no
Centro de Estudos de Venenos e
Animais peçonhentos (Cevap) da
Universidade Estadual Paulista de
Botucatu são 100% nacionais, por-
tanto o selante de fibrina será vol-
tada a população brasileira que usa
os serviços públicos de saúde, se-
gundo seus pesquisadores.

———
Ademir Martins, Bacha-
rel em Serviço Social
(IMI), Licenciado em Ci-
ências da Natureza (USP/
Esalq), Pós Graduado em
Gestão do Agronegócio
(Faculdades Metropolita-
na), Jornalista e Membro
do Clube de Escritores
Mário Ferreira dos Santos

Ademir Martins

A carne de búfalo (Bubalus
bubalis) é similar com a carne bo-
vina, porém com menos gordura
e totalmente branca. Já o leite da
búfala (Bubalus bubalis) contém
vitaminas, proteínas, minerais,
rico em complexo vitamínico B,
contém cálcio que é excelente para
os dentes e ossos, possui menos
colesterol e é rico em ácido linoléi-
co, bem como o queijo fabricado
com o leite da búfala (Bubalus
bubalis) é rico em ômega 3, fonte
de vitamina A, contribui para o
ganho de massa muscular, etc.

Há uns anos (2016) a Uni-
versidade Estadual Paulista
(Unesp) do município de Botuca-
tu, interior do Estado de São
Paulo, iniciou uma pesquisa com
o sangue do búfalo (Bubalus bu-
balis) e com o veneno da serpente
cascavel (Crotalus durissus) e da
serpente jararaca (Bothrops jara-
raca) dando origem a um cicatri-
zante (medicamento) para pesso-
as portadoras de úlceras crôni-
cas nas pernas e nos pés que pro-
vocam muitas dores fortes.

Segundo o especialista (PhD
em veterinária e diretor do Cen-
tro de Estudos de Venenos e Ani-
mais peçonhentos - Cevap da
Unesp) que desenvolveu o medi-
camento, o biocurativo foi testa-
do em 25 pessoas portadoras de
úlceras e também em animais e
foi um sucesso na cura, sendo de-
nominado de selante de fibrina.

Diante dos trabalhos, houve
uma equipe multidisciplinar nos
estudos e desenvolvimento do se-
lante de fibrina da Universidade
Estadual Paulista (Unesp) do
município de Botucatu, onde
participaram biólogos, veteriná-
rios, bioquímicos, médicos bem
como outros profissionais do
Centro de Estudos de Venenos e
Animais peçonhentos (Cevap).

Esse selante pode ser aplicado
também como colagem de pele, de
nervos e cirurgia de gengivas, sen-
do autorizado pela Agência Nacio-

Veneno Biocurativo
Cicatrizante
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), deu mais um
passo decisivo rumo à sustentabi-
lidade e à modernização dos servi-
ços de saneamento com a abertura
da licitação para a construção da
Estação de Tratamento de Lodo
(ETL) da Estação de Tratamento
de Água (ETA) Anhumas. Por meio
do edital 02/25, o investimento
previsto é de R$ 1,88 milhão e a
obra terá prazo de execução de 180
dias, a partir da ordem de serviço.

A iniciativa, conduzida sob
a liderança do prefeito Helinho
Zanatta e do presidente do Se-
mae, Ronald Pereira, reforça o
compromisso da atual gestão
com a responsabilidade ambien-
tal e com a eficiência no uso dos
recursos hídricos. A nova estru-
tura complementará o sistema já
existente na ETA Anhumas, pos-
sibilitando a correta destinação
dos resíduos gerados no proces-
so de purificação da água.

A implantação da ETL permi-
tirá que o lodo resultante das eta-
pas de decantação e filtração da
água passe por um processo técni-
co de desaguamento, acondiciona-
mento e remoção, reduzindo signi-
ficativamente os impactos ambien-
tais. A água recuperada durante
esse processo será reaproveitada,
voltando ao sistema de tratamen-
to e evitando desperdícios.

Com tecnologia moderna, a es-
tação contará com tanque equaliza-
dor, sistema de bags verticais e es-
tação elevatória de água recupera-
da. O sistema foi cuidadosamente
projetado para atender o dobro da
capacidade atual da ETA Anhumas,
prevendo uma operação segura, efi-
ciente e ambientalmente adequada.

Para o prefeito Helinho Zanat-
ta, o investimento reafirma “o com-
promisso com uma gestão pública
que pensa no futuro, cuida da água
e respeita o meio ambiente”. Já o
presidente do Semae, Ronald Perei-
ra da Silva, destaca que “a nova ETL

Divulgação

Estação de Tratamento de Lodo será instalada ao lado da ETA Anhumas

representa um avanço significativo
nas práticas de tratamento e no
cumprimento das exigências ambi-
entais, promovendo mais seguran-
ça e qualidade no processo”.

O edital da licitação está
disponível no Diário Oficial do

Município, no site do Semae
(www.semaepiracicaba.sp.gov.br)
e nos portais oficiais de com-
pras públicas. O recebimento e
abertura das propostas acon-
tecem respectivamente,  às
8h30 e as 9h, do dia 12/05.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara promove solenidade do Dia do Exército Brasileiro
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba realiza, às 19h30 desta quar-
ta-feira (30), reunião solene em
comemoração ao Dia do Exército
Brasileiro – Tiro de Guerra 02-028
Piracicaba. A solenidade ocorre no
salão nobre Helly de Campos Mel-
ges por meio do decreto legislativo
19/2017, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL).

A homenagem será concedida

a dez pessoas e instituições com atu-
ação vinculada ao Exército Brasilei-
ro e ao Tiro de Guerra. Serão home-
nageados: 1º sargento Alessandro
Caixêta do Nascimento, instrutor do
Tiro de Guerra 02-028 Piracicaba;
Capelania UFP (Universal nas For-
ças Policiais); João Victor Rossi de
Blasco, secretário municipal de Ad-
ministração e Governo; Marcos
Fonseca Oliveira, vice-diretor da

Hyundai; tenente-coronel Matheus
Barbosa, assessor de Comunicação
da Escola Preparatória de Cadetes
do Exército (EsPCEx), de Campinas;
1º sargento Melscedec Mezahab
Anchieta da Costa, chefe de Instru-
ção do Tiro de Guerra 02-091, de
São Pedro; empresa Sakai Fotogra-
fias; Sérgio Antonio Fortuoso, re-
presentante da Unimed Piracicaba;
1º Subgrupamento do 16º Grupa-

mento de Bombeiros; e Wagner da
Silveira, presidente do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Região.

O evento será aberto ao pú-
blico e terá transmissão ao vivo
pela TV Câmara (canais 11.3 UHF,
4 da Net/Claro e 9 da Vivo) e pe-
las redes sociais do Legislativo
(YouTube e Facebook). O salão
nobre está localizado na rua Al-
feres José Caetano, 834, Centro.

Nesta terça-feira (29), o Man-
dato Coletivo A Cidade é Sua, por
meio da vereadora Silvia Morales
(PV) e do co-vereador Pablo Cara-
jol, esteve reunido com a secretá-
ria municipal de Assistência, De-
senvolvimento Social e Família,
Fernanda Varandas, e com o res-
ponsável pela Gerência de Famí-
lias, Marcos Silva, para discutir
temas relacionados à rede básica
de atendimento social do muni-
cípio e às políticas públicas à po-
pulação em situação de rua.

Entre os temas abordados,
destacam-se os chamamentos pú-
blicos às entidades da rede socio-
assistencial, o fechamento da uni-
dade do Centro POP na área cen-
tral, e a transferência dos serviços
para a Casa de Passagem, no bair-
ro Jardim Califórnia.

A secretária Fernanda expli-
cou que, ao assumir a gestão,
identificou condições críticas no
imóvel do antigo Centro POP, o
que comprometia tanto o atendi-
mento à população, quanto o tra-
balho da equipe técnica.

A vereadora Silvia relatou so-
bre o aumento de queixas de mo-
radores e comerciantes das regiões
centrais, especialmente nas Praças
da Boyes, José Bonifácio e do Ter-
minal Central de Integração, onde
há presença crescente de pessoas
em situação de rua que anterior-
mente buscavam atendimento no
Centro POP. O Mandato Coletivo

também pontuou a necessidade de
atuação mais efetiva da Prefeitura
junto aos proprietários da Fábrica
Boyes, devido à insegurança e à
vulnerabilidade do espaço.

De acordo com a secretária,
a rede municipal atende cerca de
240 pessoas em situação de rua,
e que medidas vêm sendo adota-
das para garantir seus direitos e
para oferecer um acolhimento
digno. Fernanda também desta-
cou a reavaliação do funciona-
mento do Núcleo de Assistência
Social (NAS), no bairro Pompeia,
apontando para possíveis ajustes
na estrutura e gestão do local.

Outro ponto positivo apresen-
tado foi a realização de duas edi-
ções de um projeto piloto interseto-
rial, de atendimento à população
em situação de rua, envolvendo
diversas secretarias e instituições.

O Mandato Coletivo sugeriu
que a próxima edição do projeto
ocorra na Praça da Boyes, acompa-
nhada de ações culturais e de revi-
talização do espaço. Nesse sentido,
o co-vereador Pablo Carajol propôs
a realização de feiras de artesanato
e cultura, com apoio do Sesc Piraci-
caba e das Secretarias de Turismo e
de Cultura, em parceria com o pro-
jeto “Que Feira é Essa?”. A secretá-
ria Fernanda ainda sugeriu ainda
incluir a Secretaria de Trabalho e
Renda no esforço conjunto de valo-
rização do espaço e fortalecimento
de políticas públicas integradas.

Assessoria Parlamentar

Marcos Silva, Silvia Morales, Fernanda Varandas e Pablo Carajol
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Prefeitura implanta sistema para
solicitação de iluminação pública
Ferramenta permitirá mais celeridade no atendimento ao contribuinte
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Comissão emite parecer a
sinal sonoro em ônibus

Em reunião nesta terça-feira
(29), a Comissão dos Direitos Hu-
manos e Cidadania da Câmara
Municipal de Piracicaba emitiu
parecer favorável ao projeto de lei
nº 63/2025, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
institui a implantação de dispo-
sitivos sonoros internos nos veí-
culos de transporte público cole-
tivo, para informar as pessoas
com deficiência visual sobre os
locais de desembarque.

A presidente da comissão, ve-
readora Rai de Almeida (PT), ava-
liou que trata-se de um dispositivo
semelhante aos que já existem nos
metrôs, o que considera uma inici-
ativa de relevância. “As pessoas
com deficiências já têm muitas di-
ficuldades e a cidade não apresen-
ta as condições necessárias para a
mobilidade”, salientou. “Espera-
mos que o governo execute este pro-
jeto com a maior brevidade para
que a nossa cidade possa se tornar
humana e para que todos possam
transitar nela e exerçam com dig-

Sistema para solicitar serviços ligados à iluminação pública
está disponível no portal da Prefeitura: maior rapidez

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públicos,
implanta sistema para solicitação
de iluminação pública, permitin-
do o registro de ocorrência de pro-
blemas com a iluminação, que che-
gará em tempo real às equipes de
elétrica da Secretaria, bem como
às equipes da empresa contratada
para fazer implantação e substi-
tuição de iluminação.

O sistema está disponível no
Portal da Prefeitura, no espaço de
acessos rápidos, mas também pode
ser acessado diretamente pelo en-
dereço https://ip.somasig.com.br/
registrar-ocorrencia/piracicaba

No link, a pessoa escolhe o
tipo de ocorrência registrar e de-
verá indicar num mapa a locali-
zação da luminária a passar por
manutenção. Feita a indicação no
mapa, serão pedidos o endereço
do lugar, referência, descrição
sucinta do problema, além de

dados do solicitante - como tele-
fone e e-mail - para o retorno à
solicitação bem como para tirar
dúvidas de localização. A popu-
lação poderá registrar ocorrênci-
as de setor apagado, setor aceso
durante o dia, lâmpada apagada
ou lâmpada acesa durante o dia,
lâmpada oscilando, vandalismo,
problema no poste, pedido de
ponto de iluminação, pedido de
melhoria ou outro problema.

“Se houver uma equipe na rua
que recebeu a solicitação e estiver
por perto, ela já pode realizar a
manutenção, dando mais celerida-
de ao serviço e facilitando a vida
do contribuinte”, explica Luciano
Celêncio, titular da pasta.

Caso a pessoa não esteja pró-
ximo ao local, com a ordem de ser-
viço em mãos, ela realizará a ma-
nutenção o mais rápido possível,
com prazo limite de 10 dias úteis
para os trabalhos mais complexos.

A iluminação pública abran-

ge as luminárias de ruas, praças,
parques e áreas verdes do municí-
pio de Piracicaba. A migração de
lâmpadas de vapor metálico e de
sódio por lâmpadas de LED já está
bem avançada. Dos 54 mil postes

de iluminação existentes, 49 mil já
passaram pela migração. As lâm-
padas de LED tem entre as vanta-
gens a economia acima de 50% no
consumo de energia e menos gas-
tos com manutenção.

Matéria recebeu um texto substitutivo elaborado pela CLJR

Divulgação

Guilherme Leite

nidade o seu direito de ir e vir, de
forma segura e adequada”.

O vereador Edson Bertaia
(MDB), que também integra a co-
missão, disse que trata-se de um
projeto de extrema relevância so-
cial. Ele lembrou de sistemas de
transporte público em outros pa-
íses, como o que visitou em Jeru-
salém, em Israel, que atende às
necessidades das pessoas com de-
ficiência visual. O vereador rela-
tou que até mesmo os pontos de
parada do transporte coletivo são
equipados com caixas de som,
que alertam sobre a proximidade
e chegada dos veículos. “Quem
sabe no futuro também possamos
contar com os dispositivos sono-
ros não só nos ônibus, mas nos
pontos também”, afirmou.

A matéria recebeu um texto
substitutivo elaborado pela
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e segue ago-
ra em tramitação pelas demais
comissões da Casa até ser leva-
do a Plenário para votação.
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Valéria Rodrigues

Há doze anos, o
então vereador de Li-
meira, Ronei Costa (PT),
lançou uma provocação
inovadora à região ain-
da classificada como
Aglomerado Urbano de
Piracicaba: unir as Câ-
maras Municipais em
torno de um único Parlamento. A
proposta, inicialmente recebida
com desconfiança por lideranças
que temiam a diluição de forças elei-
torais, ganhou corpo e se consoli-
dou como um espaço legítimo de
articulação regional.

Hoje, o Parlamento Regional
- agora Parlamento Metropolita-
no de Piracicaba - é reconhecido
como uma instância de represen-
tação política importante, espe-
cialmente após a criação da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba. A desconfiança inicial deu
lugar à constatação de que a
união fortalece a região, que abri-
ga mais de 1,5 milhão de habi-

tantes e detém um dos
maiores PIBs do país.

O Parlamento se
destaca por sua resis-
tência a interferências
políticas e institucio-
nais, mantendo-se ati-
vo e plural em um ce-
nário muitas vezes
marcado pela fragmen-
tação. Nos últimos

anos, tem dado visibilidade a pau-
tas estratégicas para os municípi-
os, sobretudo os de menor porte,
que dependem da força conjunta
para buscar soluções a problemas
sociais e estruturais.

A nova gestão, liderada pelo
presidente da Câmara de Araras,
Rodrigo Soares, assume com de-
safios relevantes, sendo o princi-
pal deles a regulamentação da
Região Metropolitana de Piracica-
ba. A proposta, travada no gover-
no estadual, impede avanços im-
portantes em áreas como mobili-
dade urbana e gestão de resíduos
sólidos - temas centrais para a
qualidade de vida da população.

Parlamento Regional: os desafios de uma nova política

Outro ponto crucial é o reco-
nhecimento formal dos Parla-
mentos Metropolitanos e Regio-
nais como entes legítimos de par-
ticipação em conselhos e instân-
cias decisórias. O Projeto de Lei
1388/2023, do deputado Luiz
Claudio Marcolino, propõe justa-
mente esse avanço: garantir que
essas estruturas participem ati-
vamente da formulação de polí-
ticas públicas regionais.

Um exemplo prático da im-
portância desse protagonismo foi
a tentativa de instalação de pedá-
gios na Rodovia Luiz de Queiroz,
medida que contrariava frontal-
mente o princípio da integração
regional. A articulação política da
região ajudou a dar visibilidade à

insatisfação dos municípios, for-
talecendo a ideia de que o Parla-
mento deve ser ouvido.

Mais do que debater temas
essenciais como saúde e infraes-
trutura, o Parlamento Metropo-
litano tem o desafio de pensar
em novas frentes, como os im-
pactos geopolíticos globais que
reverberam localmente. Em tem-
pos de instabilidade internacio-
nal e fragilidades políticas inter-
nas, ampliar o olhar estratégico
é mais do que necessário.

O Parlamento precisa, e tem
condições, de ser um espaço ousa-
do, articulado e eficiente. Seu papel
vai além das pautas imediatas: é
também o de garantir que as deci-
sões que afetam a vida de milhões
de pessoas sejam tomadas com re-
presentatividade, planejamento e
foco no desenvolvimento regional.

———
Valéria Rodrigues é espe-
cialista em gestão legis-
lativa, assessora do depu-
tado estadual Luiz Clau-
dio Marcolino (PT)
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Semae homenageia servidor mais antigo durante festa dos 56 anos
Com 54 anos e cinco meses de

serviços prestados, o servidor Sér-
gio Marcos de Abreu acaba de se
aposentar e hoje, 29/04, recebeu
uma homenagem do Semae, servi-
ço que amanhã completa 56 anos
de história. A homenagem foi con-
duzida pelo presidente do Semae,
Ronald Pereira, e contou com a
participação de diversos servidores
que compartilharam um pouco da
história do sr. Sérgio, como é cari-
nhosamente conhecido.

Emocionado, Sergio Marcos
Abreu destacou que sua história
de vida se confunde com a do
Semae. “Cheguei aqui em 1970.
Fui contratado como operário
braçal, pegava picareta, pá, en-
xada e ia para a vala arrumar
vazamentos e trocar tubulações.
Passei no concurso, me qualifi-
quei, fui crescendo junto com o
Semae e me tornei chefe de seção.
Tudo isso é a minha vida, che-
guei aqui com pouco mais de 20
anos, aprendi muito”, afirmou.

Nos 56 anos da autarquia,
conforme destacou Ronald Perei-
ra, poder homenagear um servi-
dor que marcou história é um mo-
mento especial. “Esperamos con-
tinuar com o bom exemplo deixa-
do pelo sr. Marcos, nosso respeito
ao seu legado e ao seu trabalho de
tantos anos no Semae, assim va-
mos seguir melhorando a nossa
cidade, o nosso saneamento. É
esse o nosso objetivo”, enfatizou.

Na oportunidade, sr. Mar-
cos lembrou da construção da
atual sede do Semae. “Quando
cheguei aqui na rua XV de No-
vembro, era apenas uma casa
com cerca de arame, tipo no sí-
tio. Aqui ficavam os depósitos de
manilhas e tubos até que resol-
veram crescer este prédio aqui e

tudo começou ali embaixo, onde
é o atendimento ao cliente”.

O servidor que se aposentou e
encerrou seus serviços no Semae
neste dia 30/04, ficou feliz ao ser
lembrado pelos colegas como ‘o
mapa do Semae’. “Na década de
1980 criei as regionais para agili-
zar o atendimento à população e
isso funciona até hoje. Mas a ques-
tão do mapa é mais complexa, pois
naquela época não existia mapas,
estava tudo na cabeça dos servido-
res. Por conta própria, peguei uma
planta da cidade, comecei a riscar
as redes na cidade e foi indo até
riscarmos praticamente a cidade
toda e essas informações estão to-
das guardadas aqui para as próxi-
mas gerações”, completou.

Em seu discurso, após receber
sua homenagem, o agora ex-servi-
dor deixou uma mensagem. “Eu
amo o Semae e desejo aos funcio-
nários uma boa sorte e que eles acre-
ditem, tenham fé e esperança num
futuro melhor. Para a população
peço um pouco mais de calma, pois
vai melhorar, é a tendência. Tem
muita coisa boa acontecendo e para

acontecer. Eu acredito no Semae.
Muito obrigado”, finalizou.

HISTÓRIA – O Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto de Piraci-
caba (Semae), desde sua criação,
em 30 de abril de 1969, tem sido
um órgão fundamental para o de-
senvolvimento da cidade. Instituí-
da pela Lei Municipal nº 1657, a
autarquia foi criada para assegu-
rar a autonomia econômica, finan-
ceira e administrativa dos serviços
de abastecimento de água e esgoto,
uma missão crítica considerando
que já em 1824 o tema figurava nas
pautas da Câmara Municipal.

Ao longo dos anos, o Semae
realizou significativas melhorias
em sua infraestrutura, contribuin-
do para o avanço no saneamento
básico de Piracicaba. Desde a cons-
trução dos primeiros reservatórios
em 1886 até a criação do Departa-
mento de Águas e Esgotos em 1952,
a evolução foi contínua. Destacam-
se marcos como a inauguração da
ETA Capim Fino, em 1982, que
ampliou a capacidade de trata-
mento de água, e a inauguração
da ETE Piracicamirim em 1998.

O Semae está comprometido
com a modernização de seus siste-
mas, possuindo atualmente três
estações de captação e distribuição
de água, com um sistema informa-
tizado que permite monitoramen-
to e controle eficientes. Projetos de
educação ambiental, como a Sema-
na da Água, e iniciativas de con-
servação de mananciais refletem
seu compromisso ambiental.

Além disso, o Semae foi pre-
miado e reconhecido por suas polí-
ticas públicas eficazes em infraes-
trutura, universalização do sanea-
mento e redução de perdas. Sua tra-
jetória de quase seis décadas é mar-
cada por um legado de inovação e
excelência, servindo de modelo
para outras cidades e países.

A atual administração traba-
lha no resgate do pioneirismo da
autarquia com o objetivo de con-
duzir o Semae com foco no apri-
moramento contínuo e no bem-es-
tar dos piracicabanos. Com planos
de expansão e parcerias estratégi-
cas, o Semae será norteado por so-
luções sustentáveis e eficientes no
setor de saneamento.

Divulgação

Amigos se reuniram para fazer uma surpresa a Marcos nesta terça (29), quando foi homenageado pelo Semae
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Vereador recebe representantes
e discute ações para o bairro

Na tarde desta terça-feira
(29), o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, re-
cebeu moradores da Comunidade
Sabiá para discutir ações sociais e
melhorias na região. Durante a
reunião, foram destacados proje-
tos importantes, como o trabalho
social com crianças, apoiado pela
equipe de segurança da CC Inter,
que ajuda a promover atividades
educativas e recreativas.

A criação da Associação de

Bairro também foi mencionada,
pois aumenta a participação dos
moradores nas decisões locais.
Além disso, foram discutidas ações
de infraestrutura, como poda de
árvores, revitalização da pista de
caminhada e melhorias no campo
de futebol. O vereador expressou
orgulho pela organização da co-
munidade e reafirmou seu apoio
a essas iniciativas. Ele disse que a
parceria continua com novos pro-
jetos em planejamento.

Cássio Fala Pira debateu sobre a participação
popular nas decisões sobre a comunidade

Divulgação
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Uniodonto Piracicaba celebra 25 anos
da Clínica Integrada Odontológica
Modelo pioneiro inspirou expansão e modernização dos serviços em outras cidades da região
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Na tribuna popular, especialistas
esclarecem sobre o Parkinson

Durante a 22ª reunião ordi-
nária da Câmara de Piracicaba, re-
alizada nesta segunda-feira (28),
duas representantes da Colibri - As-
sociação Associação Brasil Parkin-
son Núcleo Piracicaba, Silvia Hele-
na Rigoldi Simões, presidente, e Iza-
bel Baraldi, vice-presidente e fisio-
terapeuta voluntária, usaram a tri-
buna popular para falar sobre a
doença de Parkinson, esclarecen-
do seus sinais, sintomas, diagnós-
tico e como é feito o tratamento.

Silvia destacou que abril é o
mês de conscientização sobre o Pa-
rkinson e reforçou a necessidade
de ampliar o apoio às pessoas afe-
tadas por essa doença neurodege-
nerativa, ainda pouco conhecida.
“Na associação, estimulamos a in-
tegração. Oferecemos atividades
complementares ao tratamento
medicamentoso, como terapias e o
coral tremendas vozes”, destacou.

Ela acrescentou também que
dificilmente o paciente de Parkin-
son encontrará um atendimento
amplo e multidisciplinar na rede
pública e privada, como ocorre na
Colibri. “Então, há a necessidade
de uma associação como a Colibri,
que se sustenta com doações e even-
tos solidárias”, afirmou.

Os responsáveis pela associa-
ção iniciaram a construção de uma
sede própria em terreno doado pela
Prefeitura. “Faço apelo para que o
apoio se amplie. Insisto em proje-
tos de apoio, por exemplo com um
transporte especial, acessível para
os pacientes. Muitos não vão para
a associação por falta de transpor-
te especial, por dificuldade de loco-
moção e medo de quedas. Outro
projeto seria a isenção de IPTU des-
ta nova sede”, disse Silvia.

Izabel, por sua vez, trouxe in-
formações técnicas sobre a doen-
ça, destacando que o Parkinson é
a segunda doença neurodegene-
rativa mais comum, afetando
principalmente homens e com
uma estimativa de crescimento
no Brasil devido ao envelheci-
mento da população.

Fatores genéticos e ambientais
favorecem o aparecimento da do-
ença. O diagnóstico é baseado em
critérios clínicos e não há exames
específicos para a detecção do Pa-
rkinson. “É importante que a pes-
soa, apresentando sinais e sinto-
mas clássicos da doença, procure
médico neurologista especializado
em distúrbio do movimento.

Ela citou os quatro sinais
clássicos da doença, como a bra-
dicinesia, que é a lentidão dos mo-

Fotos: Divulgação

Como marco da nova fase, a Uniodonto inaugurou, em março deste ano, uma moderna Clínica Integrada Odontológica

A Uniodonto Piracicaba co-
memora, neste mês, os 25 anos de
instalação de sua primeira Clínica
Integrada Odontológica, inaugu-
rada em 19 de setembro de 1999.
Pioneira no Sistema Nacional Uni-
odonto, a unidade serviu de mo-
delo para outras singulares do
país, ao reunir em um único espa-
ço diversas especialidades odon-
tológicas com foco na ampliação
do acesso e na redução de custos
para os usuários dos planos.

A ideia surgiu da experiên-
cia acumulada com clínicas pró-
prias sob administração direta
da Uniodonto, que até então fun-
cionavam dentro de empresas
como a Nabisco (Piracicaba), Al-
pargatas (Tatuí) e Arcor (Rio das

Pedras). Com base nesse históri-
co, o presidente da Uniodonto
Piracicaba, Cláudio Zambello,
explica que o objetivo foi concen-
trar o atendimento em um local
estruturado para múltiplas es-
pecialidades. “Com todo este co-
nhecimento adquirido, unimos
num único local um grupo de
dentistas para atender várias
especialidades, reduzindo cus-
tos e repassando esta queda
para o usuário”, afirma.

A primeira clínica, voltada ao
atendimento de planos pessoa fí-
sica, foi instalada na rua do Rosá-
rio, nº 37, no Centro de Piracica-
ba. O modelo também serviu como
base para o fortalecimento de par-
cerias com empresas, entidades e

associações. Diante da boa recep-
tividade, a iniciativa motivou a ex-
pansão do modelo de Clínicas In-
tegradas para outras cidades em
que a cooperativa atua, como Rio
das Pedras, Tietê e Tatuí.

Antes da implantação desse
modelo, os atendimentos eram
realizados exclusivamente nos
consultórios dos dentistas coo-
perados, com dias e horários de-
finidos individualmente por
cada profissional. A nova estru-
tura oferecida pelas Clínicas
trouxe maior flexibilidade de
agendamento e mais opções de
tratamento aos beneficiários.

Como marco da nova fase, a
Uniodonto inaugurou, em mar-
ço deste ano, uma moderna Clí-

nica Integrada Odontológica,
substituindo a antiga unidade da
rua do Rosário, que foi desativa-
da. Com mil metros quadrados
de área construída, o novo espa-
ço foi totalmente planejado para
garantir conforto, eficiência e tec-
nologia tanto aos usuários quan-
to aos profissionais.

Entre os diferenciais da nova
clínica estão a oferta de radiolo-
gia digital, harmonização facial,
alinhadores invisíveis e outros
avanços da odontologia contem-
porânea. A proposta é continuar
inovando no atendimento odon-
tológico, mantendo o compromis-
so com a qualidade assistencial
que norteia os 25 anos de trajetó-
ria da Uniodonto Piracicaba.

Responsáveis pela associação iniciaram a construção
de uma sede própria em terreno doado pela Prefeitura

Rubens Cardia

vimentos, a rigidez muscular, o
tremor de repouso e a instabilida-
de postural, ressaltando que o di-
agnóstico precoce é fundamental
para um tratamento mais eficien-
te. “A pessoa não percebe o tre-
mor, o familiar que vai prestar a
atenção. Quando tem o tremor o
diagnóstico é mais rápido, mas
nem sempre há esse sinal”, disse.

Embora não haja cura, exis-
tem medicamentos e, em algu-
mas situações há indicação de
cirurgia para o Parkinson, além
da reabilitação com fisioterapeu-
ta, terapeuta ocupacional, psicó-
logo, entre outros profissionais.
“Com o tratamento, a doença
terá progressão lenta e há medi-
camentos específicos. Em relação
à cirurgia, o que é mais feito hoje
é o implante de eletrodos, forne-
cendo uma estimulação cerebral
profunda. Nem todos os casos
são elegíveis para cirurgia mas,
quando acontece, melhora mui-
to a qualidade de vida”, explicou

O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL) parabenizou as representan-
tes da associação e comentou so-
bre a importância da conscientiza-
ção sobre a doença. “Quanto mais
cedo o diagnóstico melhor o trata-
mento, vocês são responsáveis pela
melhora da qualidade de vida de
todos que atendem”, disse.

O vereador Josef Borges
(PP) também parabenizou o tra-
balho desenvolvido pela associ-
ação e destacou a importância
dos profissionais de fisioterapia,
como ele, no tratamento do Pa-
rkinson, proporcionando melhor
qualidade de vida aos pacientes
acometidos pela doença.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, agradeceu as infor-
mações fornecidas e lembrou que
foi conhecer a associação. Lem-
brou também da ex-vereadora
Ana Pavão (in memorian) que,
segundo ela, “lutou muito pela
sede nova da Colibri, com a doa-
ção da área pela Prefeitura”.

O vereador André Bandeira
(PSDB) também parabenizou as
oradoras e o trabalho realizado,
de conscientização, informação e
doação pessoal para a sociedade
pela conscientização a respeito do
Parkinson. Por fim, o vereador
Pedro Kawai (PSDB) agradeceu a
oportunidade de recebe-las na
Câmara. “Sou testemunha, por
muitas vez vi o quanto vocês me-
lhoram a qualidade de vida dos
seus pacientes”, finalizou.

Após reunião com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
nesta terça-feira, 29 de abril, o
ministro da Saúde, Alexandre
Padilha, destacou dois eixos pri-
oritários para o Governo Federal:
a ampliação da cobertura vacinal
no país e a redução do tempo de
espera por atendimentos no Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

O ministro anunciou que está
sendo desenvolvido um novo mo-
delo de gestão para reduzir o tem-
po de espera por consultas, exa-
mes e cirurgias no SUS. A propos-
ta prevê a ampliação de parcerias
com hospitais privados, operado-
ras de planos de saúde e estrutu-
ras da medicina suplementar, com
o objetivo de acelerar o acesso da
população a consultas especializa-
das, exames e cirurgias.

“Trouxemos várias propos-
tas para o presidente Lula que
nos autorizou, junto com a Casa
Civil, a tratar com os demais mi-
nistérios, para que a gente possa
impulsionar novas parcerias com
hospitais privados e planos de
saúde, para atender pelo SUS e,
com isso, garantir o tempo ade-
quado no atendimento, em espe-
cial em relação ao câncer”, afir-

VVVVVACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃO

Governo busca novas parcerias para acelerar atendimento no SUS

Padilha anunciou que está sendo desenvolvido um novo
modelo de gestão para reduzir o tempo de espera por
consultas, exames e cirurgias no Sistema Único de Saúde

Walterson Rosa/MS

mou Padilha. “É fundamental
novas parcerias com o setor pri-
vado para aproveitar a capaci-
dade ociosa que muitos desses
serviços têm”, destacou.

DIAGNÓSTICO — A medi-
da visa garantir o cumprimento
dos prazos legais de atendimento,
como o diagnóstico de câncer em
até 30 dias e o início do tratamento
em até 60 dias. Segundo Padilha, a
integração com o setor privado é
fundamental para enfrentar esse
passivo com eficiência e agilidade.

VACINAÇÃO — De acordo
com o ministro, a mobilização na-
cional de vacinação nas escolas
bateu recorde de adesão, com
mais de 110 mil instituições de
ensino participantes. É a maior
adesão da história do programa
desde sua criação em 2007. A
campanha vacinou estudantes,
crianças e adolescentes menores
de 15 anos, que recebem, confor-
me a faixa etária, as vacinas in-
dicadas contra febre amarela, trí-
plice viral (sarampo, caxumba e
rubéola), DTP (tríplice bacteria-
na), meningocócica ACWY e HPV.

“Vamos continuar fazendo
a campanha de vacinação na es-
cola ao longo do mês de maio. A

campanha vai nos ajudar a au-
mentar ainda mais a cobertura
vacinal. A cobertura da vacina
do HPV já passou o índice de
mais de 80% da vacinação entre
o público feminino. A gente acre-
dita que vai subir ainda mais com
essa ação de saúde nas escolas”,
destacou o ministro.

DIA D — Padilha também
anunciou o retorno do “Dia D” de
vacinação contra a gripe, marca-

do para o dia 10 de maio, véspera
do Dia das Mães. A data será de-
dicada à imunização contra a gri-
pe (influenza) e marca a retoma-
da de mobilizações nacionais. “O
Brasil vai voltar a ter dias D naci-
onais de campanha de vacinação
que haviam sido interrompido pelo
governo anterior. Mobilização em
todo o país para reforçar a impor-
tância da campanha contra a in-
fluenza”, disse o ministro.

IAAIAAIAAIAAIAA

Vereador questiona desativação de varejão municipal no bairro
O vereador Marco Bicheiro

(PSDB) protocolou requerimento
questionando a desativação do va-
rejão municipal localizado no bair-
ro IAA. No documento, de número
365/2025, o parlamentar cobra es-
clarecimentos do Executivo sobre
a situação atual dos varejões man-
tidos pela prefeitura e pede infor-
mações específicas sobre a estrutu-
ra desativada no bairro, que, se-
gundo moradores, deixou de fun-
cionar no início da gestão do ex-
prefeito Luciano Almeida.

De acordo com o vereador,
os varejões municipais cumprem
um papel importante na econo-
mia dos bairros, pois geram em-
pregos, movimentam pequenos
produtores locais e oferecem pro-
dutos de boa procedência e quali-
dade à população. Além disso, ele
destaca que o espaço onde funci-
onava o varejão do IAA também
era utilizado para atividades co-
munitárias, como reuniões de
bairro, festas da comunidade e
ações de saúde promovidas pelas

equipes das USFs (Unidades de
Saúde da Família) da região.

O parlamentar lembra que
havia uma previsão de reforma
no local, com melhorias em ba-
nheiros e em outros dois cômo-
dos, hoje deteriorados. No en-
tanto, até o momento, apenas a

pintura do muro foi realizada.
Com isso, o prédio público per-
manece desativado e sem utili-
dade para os moradores.

O requerimento apresenta cin-
co questionamentos à Prefeitura:
quantos varejões municipais exis-
tem atualmente em Piracicaba;

quantos estão em funcionamento
e quantos foram desativados; se há
previsão de reforma e reabertura
do varejão do IAA; qual o valor
estimado para as obras, caso este-
jam previstas e, na ausência de re-
forma, qual é o projeto da admi-
nistração municipal para o local.

Marco Bicheiro elaborou requerimento ao Executivo cobrando providências sobre
a situação dos varejões em Piracicaba; a propositura será avaliada em plenário
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B0M DIA
O consumidor não es-

conde a sua preocupa-
ção: os preços subindo,
não sendo possível ima-
ginar onde vai parar. Nos
últimos dias, o café que
custava 18 a 20 reais,
passou para 24, 26, de-
pois 28 e 32 reais. No últi-
mo final da semana, 500
gramas de pó de café ti-
nha o valor fixado em 41
reais. Sobra desconfiança.
Um bom dia para você.

MANCHETE
Relacionamento entre

Canadá e Estados Unidos
só piora. Também com a
Rússia e China, Donald
Trump sente as conver-
sas azedarem.

BASTIDORES

(Primeira)
Família de Jair Bolso-

naro defende privacidade/
tranquilidade para a recu-
peração do ex-presidente.
Na agitação dentro da UTI
do hospital, valeu até visi-
ta de oficial de justiça. Di-
retoria da casa de saúde
tomou providências, inclu-
sive atendendo o Conse-
lho de Medicina, e anun-
ciou o início imediato de
rigorosa observação as
regras/protocolo.

(Segunda)
 Agita o Rio de Janeiro

o romance extraconjugal
envolvendo a neta do sau-
doso craque Nilton Santos
e o técnico português Ar-
thur Jorge. Ele teria deixa-
do a esposa Maria Mar-
ques (casamento de 30
anos) para ficar com a
carioca Hanna Santos (32
anos). Arthur está no fu-
tebol do Catar e Hanna, li-
gada a TV Botafogo, teria
deixado o emprego.

(Terceira)
Lula muito quieto. Can-

celou compromissos,
como a cerimônia de con-
cessão de rodovias. O
motivo seria a inquietação
com o escândalo envol-
vendo o INSS. Também
não estará presente ama-
nhã em cerimônias alusi-
vas a data do trabalhador.

DICA
Como cuidar bem do

sono infantil? Faça opção
por alimentos que con-
têm triptofano, carboidra-
tos complexos, lanchinho
frio ao dormir e água du-
rante o dia. Nada de re-
feições gordurosas, ali-
mentos apimentados e
leites integrais. Não aos
alimentos estimulantes
que geram gás e indiges-
tão. Rejeite refeições ri-
cas em proteínas que
estimulam o cérebro ao
invés de relaxá-lo. (Fon-
te: Revista Viva Saúde).

DOIS TOQUES

(Um)
Diocese de Piracica-

ba anunciando prêmios
para quem comprar bi-
lhete com renda pela re-
forma da Igreja São Be-
nedito. Sorteio dia 4 de
outubro. Com apenas 25
reais você concorre a um

HB20 0Km, Pop 100, bici-
cleta e micro-ondas. Cha-
ve PIX 19 99270-3337.

(Dois)
Quatro décadas com-

pleta a Festa das Nações,
este ano de 14 a 18 de
maio no Engenho Central.
Participam 17 nações,
beneficiando 23 institui-
ções. Tudo começou com
o prefeito Adilson (Rosa
Maria) Maluf, com grande
equipe de voluntários. O pri-
meiro evento se deu no Lar
Franciscano de Menores.

LÁ&CÁ

(Lá)
O apagão na Espa-

nha e Portugal causou
muita confusão. A popu-
lação reclama da falta de
informações. Ninguém
sabia o que estava acon-
tecendo, muito menos
quando tudo voltaria a
normalidade. Povão bus-
cou notícias pelos rádios.
Justiça espanhola busca
explicação e abriu inqué-
rito, não descartando pos-
sibilidade de sabotagem.

(Cá)
Só pode ser ideia de

um maluco/doente, tro-
car a camisa da Seleção
Brasileira, amarela/azul
pela vermelha. Inclusive
o estatuto da CBF veda.
Impossível dar certo,
mas é possível a ideia
considerando a absoluta
incompetência da atual
diretoria da CBF.

O QUE ELE FALOU
"O Brasil precisa res-

tringir despesas e defen-
do uma reforma adminis-
trativa, instituindo modelo
de serviço público basea-
do em desempenho".

(Hugo Motta/União
(Presidente da Câmara
dos Deputados).

XVZÃO
Considerando que a

Copa Paulista vai come-
çar dia 15 de junho, o XV
terá que estar com seu
elenco formado e já vi-
vendo a pré-temporada,
no mínimo a partir de 15
de maio. Atraso na pre-
paração foi um dos er-
ros no último Campeo-
nato Paulista.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Seguindo seu mode-

lo/costume, não seria o
caso do STF convocar
Carlos Lupi, Ministro da
Prev idência Socia l ,
para explicações?

PONTO FINAL
Governadores Zema,

Ratinho Junior e Ronaldo
Caiado estão aparecendo
juntos repetidas vezes.
Logicamente pensam nas
eleições de 2026. Tarcísio
de Freitas fica na sua, até
parecendo não lhe agra-
dar a ideia de se mudar
para Brasília. A verdade é
que vamos ter a partir de
janeiro (ou depois do car-
naval) uma disputa eleito-
ral atípica envolvendo a di-
reita e talvez também a
esquerda. Esperar para
conferir. Voltamos amanhã.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Dia Nacional dos Metalúrgicos
é comemorado na Câmara
Requerida por Pedro Kawai, a solenidade homenageou 10 profissionais da categoria

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promoveu, na última sex-
ta-feira (25), reunião solene em co-
memoração ao Dia Nacional dos
Metalúrgicos, instituído pelo De-
creto Legislativo 12/2004. A edi-
ção deste ano foi realizada por
meio do requerimento 48/2025, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), com o objetivo de home-
nagear a categoria, cuja data é ce-
lebrada em 21 de abril. Dez pesso-
as foram contempladas.

O evento foi aberto ao público
e ocorreu no salão nobre “Helly de
Campos Melges”, no prédio prin-
cipal da Câmara, localizado na rua
Alferes José Caetano, 834, Centro.
Foram homenageados Alcides
Guidolin Neto – Caterpillar Brasil
Ltda.; Geraldo Rodrigues de Sou-
za – MG Metalúrgica Ltda.; Ri-
cardo Nunes Ramalho – Mobis
Brasil Fabricação de Autopeças
Ltda.; Alexandre Cardoso Paes –
Unimil Indústria e Comércio de
Peças de Máquinas Agrícolas
Ltda.; Luiz Eduardo dos Santos –
Hyundai Motor Brasil Montado-
ra de Automóveis Ltda.; Rodolfo
Gonzaga Bento de Moraes – Ar-
celorMittal Brasil S.A.; Altemar
Petinelli – Tecparts do Brasil In-
dústria e Comércio Ltda.; Mar-
cela Lais Jacinto Facco – Dedini
S.A. Indústrias de Base - Matriz;
Marcelo Milanez – Elring Klin-
ger do Brasil Ltda.; e Tiago Tre-
visan – Phinia Delphi Brasil Ltda.

Na composição da mesa de
honra estavam: o presidente da
cerimônia, vereador Pedro Kawai;
o secretário municipal de Traba-
lho, Emprego e Renda, José Luiz
Ribeiro, representando o prefeito
Helinho Zanatta (PSD); Valéria
Rueda Elias Spers, gerente exe-
cutiva do Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras), representando o presi-
dente do Sindicato dos Metalúr-
gicos, Emerson Antônio da Silva
(Sucrilhos); Sérgio Furtuoso, re-
lações institucionais da Unimed;
e o ex-vereador Gilmar Rotta, re-
presentando o deputado estadu-
al Alex Madureira (PL).

Abrindo os discursos, Gilmar
Rotta, vereador entre 2013 e 2024,
destacou a importância da soleni-
dade em homenagem ao Dia do Me-
talúrgico, ressaltando a relevância
de uma categoria que impulsiona o
crescimento da cidade e do país.
Ele também leu uma mensagem do
deputado Alex Madureira, em que
o parlamentar expressa solidarie-
dade aos trabalhadores que forjam
o desenvolvimento nacional.

Representando a Unimed,
Sérgio Furtuoso saudou os ho-
menageados e enalteceu a parce-
ria com o Sindicato dos Metalúr-
gicos na defesa dos interesses da
categoria junto ao sindicato pa-
tronal, buscando condições favo-
ráveis ao desenvolvimento da ci-
dade. Ele também relembrou sua
trajetória como estagiário do Se-
nai e sua passagem pela Dedini.

A gerente executiva Valéria
Rueda expressou a honra do Simes-
pi em participar da homenagem e
parabenizou o vereador Pedro Ka-
wai pela iniciativa de reconhecer
profissionais que contribuem para
o crescimento do país.

Emerson Antônio da Silva
(Sucrilhos), representando o Sin-
dicato dos Metalúrgicos, destacou
a seleção dos homenageados en-
tre os 35 mil trabalhadores do se-
tor em Piracicaba e citou nominal-
mente os dez contemplados.

O secretário José Luiz Ribei-
ro elogiou o vereador Pedro Ka-
wai por dar continuidade à sole-

Rubens Cardia

Reunião solene em comemoração ao Dia Nacional dos Metalúrgicos

nidade tradicional da Câmara e
agradeceu aos 23 vereadores que
aprovaram a proposta. Ele afir-
mou que, por muito tempo, a data
passou despercebida e que o setor
metalmecânico é essencial para a
economia, com profissionais que
transformam vidas ao construir
navios, aviões, celulares, automó-
veis e até helicópteros, além de atu-
ar no setor sucroalcooleiro. “Te-
mos uma história de transforma-
ção neste país”, declarou.

Ribeiro também mencionou
que, em 2026, completará 50 anos
como metalúrgico. Ressaltou que a
categoria está na vanguarda dos
direitos trabalhistas, com benefíci-
os como vale-compras, participação
nos lucros e resultados (PLR) e as-
sistência às mulheres desde a ges-
tação. Destacou ainda o bom rela-
cionamento com o setor patronal,
representado pelo Simespi. “O em-
prego é o primeiro direito do traba-
lhador”, afirmou. Ao final, saudou
a diretoria do sindicato e leu uma
mensagem do prefeito Helinho Za-
natta em homenagem à categoria.

José Luiz também relembrou
sua trajetória política, destacan-
do ter sido o vereador mais vota-
do da história de Piracicaba e que,
atualmente, assume pela terceira
vez a Secretaria de Trabalho, Em-
prego e Renda. “Não é o Zé, a for-
ça é de vocês”, afirmou, citando
ainda uma homilia do Papa Fran-
cisco sobre a dignidade proporci-
onada pelo trabalho.

Em seu discurso, o proponen-
te da solenidade, Pedro Kawai,
saudou a mesa de honra e ressal-
tou o trabalho e a representativi-
dade do sindicato. Também home-
nageou Gilmar Rotta, que iniciou
sua trajetória na Câmara como
estagiário e chegou à presidência
da Mesa Diretora. Kawai lembrou
que a cidade conta com uma base
de 35 mil trabalhadores metalúr-
gicos e que mais de 3% do PIB na-
cional é atribuído à categoria. “Ser
referência é para poucos. Vocês
são espelhos para essa imensa ca-
tegoria”, afirmou. Ao encerrar,
Kawai revelou ter trabalhado
quase dez anos como metalúrgi-
co na Subaro, e contou com or-
gulho o momento em que, no Ja-
pão, viu uma prensa da Dedini,
reconhecendo a origem da peça.

A solenidade foi encerrada
com a exibição de um vídeo sobre
os homenageados. Em nome dos
contemplados, Alcides Guidolin
Neto agradeceu a honraria e leu
uma mensagem inspiradora. “So-
mos pessoas honradas pela nossa
profissão. Este dia tem muito sig-
nificado para nós. Contribuímos
para o crescimento do país. A es-
colha da data reflete nossas con-
quistas, como a convenção coleti-
va de trabalho. Somos a categoria
mais unida, que só cresce. Refor-
çamos nossos agradecimentos ao
Pedro Kawai e ao sindicato. E re-
forçamos também o orgulho de
sermos metalúrgicos”, concluiu.

MMMMMESTRADOESTRADOESTRADOESTRADOESTRADO

Ex-aluno da EEP tem dissertação
aprovada pela Unicamp

A Profa. Dra. Vivian dos Santos Baldini e
Giovanne Godoi durante a dissertação do mestrado

O engenheiro civil Giovanne
Chistiano Marisa Godoi, forma-
do em 2022 pela Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP), teve
sua dissertação de mestrado
aprovada pela Unicamp no últi-
mo dia 23. Intitulado “Análise do
potencial de lixiviação de poluen-
tes em camadas de pavimento
com incorporação de areia des-
cartada de fundição”, o trabalho
foi orientado pela Profa. Dra. Vi-
vian Silveira dos Santos Bardini.

De caráter multidisciplinar,
a pesquisa analisou os impactos
ambientais da utilização de areia
de fundição em pavimentos, des-
tacando benefícios e desafios.
Godoi atribui seu sucesso à for-

mação na EEP. “Os conhecimen-
tos técnicos e teóricos, aliados ao
raciocínio lógico e à resolução de
problemas, foram fundamentais
para meu crescimento profissio-
nal e pessoal”, afirmou. Ele des-
tacou o programa de estágio nos
laboratórios de solos e materiais
de construção da EEP como deci-
sivo para sua pesquisa.

A professora de Materiais e
Construção Civil I e II da EEP, Zezé
Zagatto, lembrou do empenho de
Godoi. “Ele sempre foi participati-
vo e auxiliou muito nas aulas de
laboratório. Como também fiz mes-
trado na Unicamp, sugeri que se-
guisse esse caminho, e fico feliz que
ele tenha aceitado”, disse.

Divulgação

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

Vereador solicita emendas a
deputado federal para SITSS

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (PSD), esteve na
tarde de sexta-feira (25), juntamen-
te com sua assessoria, no gabinete
do deputado federal Jonas Doni-
zette, em Campinas (SP), onde en-
tregou documentos solicitando
emendas para a aquisição de veí-
culos para o SITSS (Serviço Inte-
grado de Transportes da Secreta-
ria Municipal de Saúde), visando à
obtenção de uma van moderna e
adaptada para pessoas com defici-
ência, duas ambulâncias e também
um veículo de pequeno porte para
auxílio no transporte rápido, jun-
tamente com equipamentos neces-
sários para atendimento à popula-
ção de Piracicaba e região.

O SITSS desde 2005 disponi-
biliza transporte programado e gra-
tuito dentro e fora do município,
através de cadastro e agendamen-
to para realizar procedimentos de
caráter eletivo no âmbito do SUS
(Sistema Único de Saúde). São tra-
tamentos de hemodiálise, quimio-
terapia, radioterapia, câmara hi-

perbárica, consultas e exames, en-
tre outros, para pacientes com mo-
bilidade reduzida ou nula, acama-
dos ou não, com prescrição médica
do tipo de transporte de que neces-
sita, com acompanhante ou não.

Jonas Donizette recebeu os pe-
didos e se propôs, por meio de emen-
das impositivas ao Orçamento fede-
ral, a solicitar e destinar mais re-
cursos, além do requerido por Pa-
raná, “para auxiliar ainda mais as
questões da saúde em Piracicaba”.

O vereador também comentou
sobre a ampliação no atendimento
de saúde para os motoristas nas ro-
dovias, em especial aos caminhonei-
ros, direcionado a “propagar o bem-
estar e o conforto dos motoristas”.

“Agradeço e cumprimento o
deputado federal Jonas Donizette
por ter nos atendido e recebido
nossos ofícios solicitando essas
emendas parlamentares para o
SITSS. Se esse pedido for acolhido,
irá trazer um enorme benefício na
área da saúde para toda a nossa
população”, comentou Paraná.

Paraná esteve em Campinas no gabinete do deputado Jonas Donizette
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MECMECMECMECMEC

Bebel insiste em instalação de
federal no campus Taquaral
Deputada também participou da Marcha dos Trabalhadores a Brasília e
ainda discutiu a implementação de novos institutos federais em São Paulo

A Prefeitura de Piracicaba,
em parceria com o Sicoob Cocre,
lançou a campanha Declare o Bem
– edição 2025 com o objetivo de
incentivar a população a destinar
parte do Imposto de Renda a pro-
jetos sociais que beneficiam cri-
anças, adolescentes e idosos. A
ação é realizada em parceria com
o Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente
(CMDCA), o Conselho Municipal
do Idoso (CMI), a Sicoob Cocre e
a RS Tupi Transportes.

A destinação pode ser feita di-
retamente no programa da Recei-
ta Federal, sem custos adicionais,
no momento da declaração do
IRPF, até 31/05. Os recursos são
aplicados nos Fundos Municipais
da Criança e do Adolescente (Fu-
mdeca) e do Idoso (FMI), com ges-
tão transparente e fiscalização dos
conselhos municipais.

Para o prefeito Helinho Zanat-
ta, a campanha representa mais um
passo no fortalecimento das políti-
cas públicas de proteção social.
“Quando o cidadão faz a destina-
ção, ele transforma diretamente a
realidade da nossa cidade. O re-
curso fica aqui e é utilizado para
garantir mais dignidade, amparo
e oportunidades para crianças,
adolescentes e idosos”, afirmou.
Segundo o prefeito, “a destinação
do imposto de renda não custa
nada a mais para o contribuinte e
representa muito para quem preci-
sa. É uma forma de ajudar nossas
entidades sociais a continuarem
com seu trabalho fundamental”.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba, presidido pela
primeira-dama Valéria Callovi,
também está à frente dessa inici-
ativa em parceria com a Receita
Federal e o Sindicato dos Conta-
bilistas. O objetivo é conscienti-
zar a população para que até 6%
do imposto devido seja destina-
do aos fundos municipais, valo-
res que posteriormente são repas-
sados às organizações sociais que
desenvolvem projetos com crian-
ças, adolescentes e idosos.

Pelo terceiro ano consecutivo,
a Sicoob Cocre, representada pelo
presidente do Conselho de Admi-
nistração, Evandro Piedade do
Amaral, apoiou a campanha, in-
clusive participando da elaboração
da arte de divulgação. Evandro re-
forçou o compromisso da coope-
rativa em apoiar a ação. “No ano
passado, arrecadamos menos de
2% do potencial disponível. Se cada
um fizer sua parte, podemos al-
cançar mais de R$ 30 milhões para
projetos sociais em Piracicaba. Es-
tamos juntos para conscientizar e
mobilizar a sociedade, porque
acreditamos na força da solidari-

‘D‘D‘D‘D‘DECLAREECLAREECLAREECLAREECLARE     OOOOO B B B B BEMEMEMEMEM’’’’’

Campanha incentiva doação
do IR para projetos sociais

Cris Martins, gerente do Fundo Social, Prefeito Helinho Zanatta,
Presidente do Conselho Adm Sicoob, Evandro Amaral e Odair
Mello, secretário de Segurança Pública, Trânsito e Transportes
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edade para transformar a vida de
quem mais precisa”, declarou.

CAMPANHA NAS RUAS
- Os ônibus adesivados com a cam-
panha Declare o Bem foram apre-
sentados ontem, 29/04, e já circu-
lam pelas principais regiões da ci-
dade. Com comunicação no forma-
to backbus, a campanha leva a
mensagem para motoristas, passa-
geiros e pedestres.  Odair Melo, se-
cretário de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, também
ressaltou a importância da campa-
nha nas ruas. “Levar essa mensa-
gem para o dia a dia das pessoas,
no transporte público, é fundamen-
tal para ampliar a conscientização.
Queremos que todos saibam que
podem fazer a diferença de manei-
ra simples, destinando parte do seu
imposto para causas que impactam
vidas em nossa cidade”, disse.

Além dos ônibus, a campa-
nha também está presente em
ações nas redes sociais e nos ca-
nais oficiais da Prefeitura e nas
redes sociais da Sicoob Cocre.

Cristiane Martins, gerente do
Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba, destacou a importân-
cia da ação. “Muitas pessoas des-
conhecem que podem destinar par-
te do imposto para projetos sociais.
Com essa campanha, levamos in-
formação de forma simples e aces-
sível, incentivando mais cidadãos
a contribuírem sem custo adicio-
nal. Cada doação ajuda a manter
projetos que mudam a vida de cri-
anças, adolescentes e idosos da
nossa cidade. É um gesto de soli-
dariedade que fortalece toda a nos-
sa comunidade”, afirmou.

COMO DOAR
Destinar parte do seu Impos-
to de Renda é simples, rápi-
do e não gera custo adicio-
nal. Veja como fazer:
- Acesse o programa da Re-
ceita Federal e, após preen-
cher seus dados, clique na
ficha “Doações Diretamente
na Declaração”.
- Escolha o tipo de fundo: Cri-
ança e Adolescente ou Pes-
soa Idosa.
- Selecione Fundo Municipal,
São Paulo e a cidade de Pira-
cicaba.
- Informe o valor (o próprio
sistema indica o limite) e con-
firme a destinação.
- Gere o DARF e pague até o
prazo final da entrega da de-
claração.
- A destinação é válida para
quem faz a declaração no
modelo completo. Contribu-
intes com direito à restituição
também podem doar, e o va-
lor será corrigido pela Selic.

Fotos: Divulgação

Bebel durante a Marcha dos Trabalhadores em Brasília,
defendendo direitos dos trabalhadores

Bebel, ao lado do primeiro presidente da Apeoesp, Fábio de Moraes,
com professores e lideranças  na Marcha dos Trabalhadores a Brasília

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou, nesta
terça-feira, 29 de abril, em Brasí-
lia, de audiência pública no Mi-
nistério da Educação, onde foi re-
cebida pelo secretário-executivo
Leonardo Barchini. Na audiência,
Bebel tratou de diversos assuntos
importantes relacionados à edu-
cação pública, entre eles a questão
dos cursinhos populares, a imple-
mentação de novos Institutos Fe-
derais no estado de São Paulo e a
defesa da instalação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba,
no campus da Unimep desativa-
do pela Rede Metodista de Educa-
ção, o qual não será leiloado.

Desde a desativação do Cam-
pus Taquaral, Bebel tem atuado
firmemente junto ao governo do
presidente Lula em defesa da cri-
ação de uma universidade públi-
ca em Piracicaba, destacando sua
importância. “Esta universidade
federal é de suma importância, não
só para a região de Piracicaba,
mas também para o Estado de São
Paulo e o Brasil. Mais uma vez,

mostrei a importância de o gover-
no do presidente Lula viabilizar
esta proposta e saio deste encon-
tro no Ministério da Educação
bastante otimista com o que ouvi
do secretário-executivo, que nos
recebeu muito bem”, destacou.

Bebel também abordou a rele-
vância dos cursinhos populares,
mencionando o trabalho realizado
em Piracicaba desde 2020, com o
apoio da Subsede da Apeoesp e do
seu mandato popular, além de refor-
çar a necessidade da instalação de
novos Institutos Federais no estado.

MARCHA DOS TRABA-
LHADORES — Antes da audi-
ência no MEC, Bebel, que é segun-
da presidenta da Apeoesp, acom-
panhada de professores e da dire-
ção da entidade, participou da
Marcha dos Trabalhadores a Bra-
sília, organizada pelas centrais sin-
dicais, entre elas a CUT. O movi-
mento reivindica a redução da jor-
nada de trabalho sem redução de
salário, o controle das horas extras,
a eliminação das formas precari-
zantes de flexibilização, o fim da

escala 6x1, a aprovação do Projeto
de Valorização da Negociação Co-
letiva no setor privado e público
(Convenção 151 da OIT) e a atuali-
zação do sistema sindical, com base
na autonomia sindical.

As pautas defendidas visam
incentivar as negociações coletivas,
promover a solução ágil de confli-
tos, garantir os direitos trabalhis-
tas, assegurar o direito de greve e
coibir práticas antissindicais, além
de fortalecer a organização sindi-
cal para ampliar a representativi-
dade dos trabalhadores. Também
se defende o financiamento solidá-
rio e democrático da estrutura sin-
dical e a ampliação de políticas ati-
vas de geração de trabalho de-
cente, para enfrentar o desempre-
go, o subemprego, a rotativida-
de, a informalidade, a terceiriza-
ção, a pejotização, o trabalho in-
termitente e os impactos da auto-
mação e da inteligência artificial.

A deputada ainda destacou a
importância de pautas como o for-
talecimento do Ministério do Tra-
balho e Emprego, a atualização das

políticas de saúde e segurança no
trabalho e das normas regulamen-
tadoras diante das transforma-
ções tecnológicas e ambientais, o
fortalecimento do Fundo de Am-
paro ao Trabalhador (FAT) —
como financiador de políticas pú-
blicas de emprego, trabalho e ren-
da, sem desvios de recursos para
o financiamento da Previdência
Social —, e o fortalecimento do Fun-
do de Garantia do Tempo de Serviço
(FGTS) na proteção ao trabalhador e
no financiamento de políticas de
moradia, saneamento e infraestru-
tura econômica e social.

Por fim, Bebel defendeu a re-
tomada da política de valorização
do salário mínimo como instru-
mento de distribuição de renda,
combate à pobreza e estímulo ao
desenvolvimento econômico, a re-
cuperação do poder de compra dos
aposentados e pensionistas, mai-
ores investimentos na educação
pública e a aprovação da nova ta-
bela do Imposto de Renda, com
isenção para trabalhadores com
renda de até R$ 5 mil mensais.

A Hyundai Motor Brasil, pa-
trocinadora da Festa das Nações
de Piracicaba desde 2010, vai doar,
como em todas as edições anterio-
res, um carro zero-quilômetro para
a premiação da rifa promovida pelo
Fundo Social de Solidariedade
(FUSSP). Toda a arrecadação será
destinada a cerca de 30 entidades
sociais do município que atuam em
causas voltadas para educação,
assistência social, esporte e saúde.

Nesta edição de 2025, será
sorteado um HB20 Comfort Plus,
na cor Cinza Silk e equipado com
motor 1.0. A versão se destaca em
sua categoria por itens como o
conjunto de seis airbags, câmera
de ré, faróis de luz diurna em
LED, assistente de partida em
rampa, sinalização de freio de
emergência, sensor crepuscular
para acionamento automático
dos faróis, retrovisores externos
com ajuste elétrico e luz indica-
dora de direção, central multimí-
dia de 8" com conectividade sem
fio para Apple CarPlay e Android
Auto, direção elétrica progressi-
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Hyundai faz doação de HB20 zero-quilômetro para rifa

Iniciativa coordenada pela FENAPI em parceria com
a FUSSP irá sortear veículo na versão Comfort Plus,
de cor Cinza Silk, produzido na fábrica da cidade
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va, vidros elétricos com função
one touch e piloto automático
com limitador de velocidade.

No ano em que a Festa das
Nações de Piracicaba realiza sua
histórica 40ª edição, a Hyundai
reforça sua longeva participação,
iniciada antes mesmo de inaugu-
rar sua fábrica, onde atualmente
são produzidos os modelos CRE-
TA e HB20. “Contar com um apoi-
ador como a Hyundai é primor-
dial para que a Festa seja o su-
cesso que é. Como em todos os
anos, temos novamente a opor-
tunidade de sortear um veículo
de altíssima qualidade, produzi-
do aqui na nossa Piracicaba, para
arrecadar estes valores que tanto
ajudam as instituições locais
anualmente. Agradecemos a
Hyundai pela renovação desta
grande parceria”, afirma Fábio
Sanches, presidente da FENAPI.

A venda da rifa é coordenada
pela FENAPI – Associação Cultu-
ral Festa das Nações de Piracica-
ba, juntamente com o FUSSP. Em
2024, a Festa das Nações de Pira-

cicaba registrou seu novo recorde
de arrecadação total, com quase R$
2.8 milhões, incluindo o resultado
da venda dos cupons da rifa, que
ultrapassou R$ 210 mil. Com foco
em ações de responsabilidade soci-
al, o evento contou com mais de 5

mil voluntários durante todos os
dias de atividades. A arrecadação
total foi revertida para instituições
piracicabanas que, por sua vez, re-
alizaram diversos projetos ao lon-
go do ano, e atenderam cerca de
30 mil pessoas em toda a cidade.

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Escola municipal recebe moção pelos 30 anos de fundação
Na última semana, a Escola

Municipal Maria Canale Angelelli
foi homenageada em reconheci-
mento aos seus 30 anos de histó-
ria, dedicação e contribuição à
educação no município. A home-
nagem foi formalizada por meio
de uma Moção de Aplausos 21/
2025, entregue pessoalmente pelo
vereador André Bandeira (PSDB)
em cerimônia realizada nas depen-
dências da instituição.

A Moção de Aplausos, apro-
vada pela Câmara Municipal, des-
taca a trajetória da escola desde sua
fundação, celebrando três décadas
de compromisso com o ensino pú-
blico de qualidade e com a forma-
ção cidadã de crianças e adolescen-
tes da comunidade local.

Durante a solenidade, o vere-

ador André Bandeira enfatizou a
importância da educação na trans-
formação social e elogiou o traba-
lho de toda a equipe escolar.

“É uma honra reconhecer uma
instituição que há 30 anos faz a di-
ferença na vida de tantas famílias.
Esta moção é um símbolo do respei-
to e da gratidão do nosso Legislati-
vo por todo o trabalho desenvolvi-
do aqui”, afirmou o parlamentar.

A cerimônia contou com a pre-
sença de professores, alunos, ex-
alunos e funcionários, que compar-
tilharam momentos de emoção,
lembranças e reconhecimento. O
diretor Marcos Vinícius Gasparini
de Souza também fez uso da pala-
vra, agradecendo o apoio da comu-
nidade e ressaltando os desafios e
conquistas ao longo desses anos.

Escola Maria Canale Angelelli foi homenageada por
moção de autoria do vereador André Bandeira (PSDB)

Assessoria Parlamentar
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Paradas pro Sucesso
emociona Piracicaba
Sucesso de público e de talentos, a 5ª edição do Show Paradas pro Sucesso reuniu artistas que
encantaram e emocionaram o público com apresentações vibrantes e cheias de significado
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Enquanto você dormIA será
apresentada no Pecege

No dia 23 de abril, o Teatro
Erotídes de Campos, localizado
no Parque do Engenho Central,
foi palco de uma noite inesque-
cível com a realização da 5ª edi-
ção do Show Paradas pro Suces-
so. Um verdadeiro banquete de
talentos reuniu artistas que en-
cantaram e emocionaram o pú-
blico com apresentações vibran-
tes e cheias de significado.

À frente do evento, a anfitriã
Dra. Juliana Barbosa Previtalli es-
banjou carisma e alegria, visivel-
mente emocionada com a calorosa
receptividade da plateia e a entre-
ga dos artistas no palco.

A condução da noite ficou a
cargo dos mestres de cerimônia
Danilo Telles, jornalista, e da pró-
pria Dra. Juliana Previtalli, mé-
dica cardiologista e idealizadora
do projeto. Com elegância e sen-
sibilidade, a dupla guiou cada

momento do espetáculo, dando
ainda mais brilho à noite.

O evento contou também
com a ilustre presença do Secre-
tário Municipal de Ação Cultu-
ral, Sr. Carlos Beltrame, e do Ve-

reador Wagnão, que prestigia-
ram a iniciativa e reforçaram a
importância de eventos que pro-
movem a arte, a saúde e o bem-
estar em nossa cidade.

Mais uma vez, o Show Para-

das pro Sucesso cumpriu seu pro-
pósito: emocionar, inspirar e for-
talecer a mensagem de superação
e vida saudável, unindo cultura,
arte e responsabilidade social em
uma noite memorável.

Show Paradas pro Sucesso aconteceu no Engenho Central
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A palestra ‘Enquanto Você
dormIA’ voltada para a era da In-
teligência Artificial será apresenta-
da gratuitamente no Instituto Pe-
cege, no próximo dia 06 de maio às
19h, demonstrando como a IA tem
transformado o mundo dos negó-
cios e da sociedade, enquanto mui-
tos empresários, gestores e líderes
ainda não se atentaram sobre a
importância da ferramenta para
impulsionar o sucesso profissional.

Ministrada pelo especialista em
inteligência artificial, Fernando Go-
doy, que já soma mais de 25 anos
de experiência na área da tecnolo-
gia e inovação, nos Estados Uni-
dos e no Brasil, a palestra visa aler-
tar sobre as transformações que
estão ocorrendo no mundo por
meio das IAs - essenciais para trans-
formar o futuro dos negócios.

Apresentando cases reais de
como a IA vem sendo aplicada glo-
balmente, a palestra mostrará
como essa revolução tecnológica
está em curso e porque os negócios
precisam adotar a tecnologia ime-
diatamente para não serem passa-
dos para trás no atual e competiti-
vo mercado profissional.

TEMAS - Entre os temas que
serão abordados estão: Inovação
em Camadas; Experiências Imersi-
vas; Jornada da Curiosidade; IA
com Foco para Redução de custos
e aumento de produtividade e ven-
das; Ferramentas IA; IA para Ne-
gócios: Cases práticos e Cultura de
Dados e Análise preditiva.

A palestra terá duração de 60
a 90 minutos, disponibilizando es-
paço para perguntas e debates -
estimulando pensamentos criati-
vos sobre como as empresas podem
se preparar para transformações
tecnológicas. Entre o público-alvo
haverá empresários, gestores, líde-
res e profissionais que buscam en-
tender como a Inteligência Artifici-
al pode ser a chave para o futuro
dos negócios e como adotar essas
tecnologias de forma eficiente.

De acordo com Fernando
Godoy, entre os benefícios ofere-
cidos aos participantes, a pales-
tra possibilitará a compreensão
clara sobre como a IA vem trans-
formando o mundo dos negócios
e porque é urgente adotá-la.
“Exemplos práticos de empresas
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Palestra será ministrada por
Head de Inteligência Artificial
da dataRain, Fernando Godoy

que estão se destacando com a
adoção da IA; Estratégias simples
e eficazes para implementar a IA
em diversas áreas da empresa, bem
como preparação para um futuro
em que dados e análise preditiva
serão fundamentais para a toma-
da de decisões mais inteligentes e
competitivas serão apresentadas”,
explica o empreendedor.

HEAD - Especialista em in-
teligência artificial e experiências
imersivas, o empreendedor Fer-
nando Godoy possui know-how de
mais de 25 anos na área de tecno-
logia e inovação nos EUA e no Bra-
sil. Head de Inteligência Artificial
da dataRain, fundador da Gala-
xIA Labs - empresa pioneira em
capacitação e implementação de IA
Generativa para B2B, Godoy  tam-
bém é fundador da Flex Interati-
va - pioneira em experiências
imersivas e Cervejaria Leuven,
além de atuar como mentor, in-
vestidor, palestrante internacio-
nal, autor e professor de MBA;
bem como sócio-diretor da Esco-
la do Metaverso, uma das maio-
res comunidades web3 do Brasil
com cursos online, workshops e
imersões internacionais. Atual-
mente Fernando Godoy é presi-
dente do Conselho Administrati-
vo da CBCA – Companhia Brasi-
leira de Cerveja Artesanal.

Inscrições e mais informações
por meio do e-mail: relacionamen-
to pecege@pecege.com ou direta-
mente pelo telefone:(19) 2660-3337

A presidente da Associação
dos Cirurgiões-Dentistas
(APCD/Regional Piracicaba),
drª. Marisi Aidar recebeu visi-
tas ilustres estes dias na
sede da entidade. Represen-
tando a Faculdade Anhangue-
ra de Piracicaba, foram por ela

recebidas Camila Siqueira
Silva Coelho e Juliana Benine
Warlet, respectivamente, coor-
denadora acadêmica e coor-
denadora do curso de odon-
tologia da instituição. Foi um
encontro que rendeu frutos
para uma longa parceria.

VISITA
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Procon, realiza ope-
ração de fiscalização até o dia 9
de maio, com o objetivo de verifi-
car se os estabelecimentos comer-
ciais da cidade estão cumprindo
as normas previstas no Código de
Defesa do Consumidor, especial-
mente no que se refere à comerci-
alização de produtos que podem
ser adquiridos como presentes
para o Dia das Mães.

O Dia das Mães é uma data
comemorativa de grande relevân-
cia para o comércio e, por isso, é
fundamental que os consumidores
possam realizar suas compras com
segurança, sabendo que os produ-
tos adquiridos atendem às exigên-
cias legais e estão de acordo com o
que foi oferecido pelas lojas.

Durante esse período, o Pro-
con fiscalizará estabelecimentos
que comercializam presentes, como
lojas de vestuário, bijuterias, aces-
sórios e floriculturas. A ação tem
como objetivo assegurar o cumpri-
mento dos direitos dos consumi-
dores, garantindo que todos os pro-
dutos estejam com preços expostos
de forma clara e visíveis, conforme
determina o Código de Defesa do
Consumidor. Além disso, será ve-
rificado se as políticas de troca es-
tão de acordo com a legislação, es-
pecialmente nos casos de produtos
com defeito, quando o consumidor
tem direito à reparação, substitui-
ção ou restituição do valor pago.

ORIENTAÇÕES - Preços e
informações claras: O estabeleci-
mento deve colocar preço à vista
em todos os produtos, sendo que
essa informação deve estar sempre
voltada para o consumidor e em
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Procon Piracicaba realiza a Operação Dia das Mães

Procon inicia a operação Dia das Mães: estabelecimentos
devem seguir as normas do Código de Defesa do Consumidor
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caracteres que permita enxergar à
distância, inclusive em vitrines ex-
ternas e internas, manequins e pro-
dutos expostos em local alto (fora
do alcance do consumidor).

FLORES E ARRANJOS
FLORAIS: Como os preços podem
variar bastante de um estabeleci-
mento para outro é preciso ficar
atento ao custo, levando em conta
o tipo de arranjo de flores, conside-
rando o tamanho, as flores utiliza-
das, a base de apoio (cestas, cache-
pôs, papéis, fitas, vasos, etc) e taxa
no caso de entrega, caso exista.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO: É proibido recusar o paga-
mento em dinheiro. Para as ou-
tras formas de pagamento (che-
que, cartões ou PIX) o comercian-
te pode recusar o recebimento, mas
deve informar claramente essa res-
trição em cartaz afixado em local
visível. Se o pagamento em cheque
for aceito, mas houver alguma
condição, essa informação tam-
bém deve ser disponibilizada ao
consumidor antes da compra.

PARCELAMENTO: Caso o
estabelecimento aceite parcela-
mento, deve informar se há um
valor mínimo e qual o número
de parcelas aceitas. Se houver
juros, o comerciante deve infor-
mar qual a porcentagem aplica-
da, o valor das parcelas com ju-
ros e o valor total com juros.

POLÍTICA DE TROCA: Em
compras realizadas em loja física,
não há obrigatoriedade de troca do
produto em razão de erro do con-
sumidor (como preferência, cor ou
tamanho), uma vez que isso não está
amparado pelo CDC, sendo uma li-
beralidade oferecida pelo estabele-

cimento. De qualquer forma, se no
momento da venda, houve a pro-
messa da possibilidade da troca, esta
promessa deve ser cumprida.

NOTA FISCAL E GARAN-
TIA: Na hora da compra, o consu-
midor deve exigir a nota fiscal, o
tíquete do caixa, o recibo ou equi-
valente. Esse simples hábito facili-
ta eventuais reclamação no caso de
defeito. Produtos comprados em
promoção ou liquidação também
tem a garantia prevista no Código
de Defesa do Consumidor, sendo
90 dias para produtos duráveis e
30 dias para produtos não durá-
veis. O fornecedor tem até 30 dias
para solucionar o problema; caso
esse prazo seja ultrapassado, o con-
sumidor tem direito à troca do pro-
duto, ou devolução do dinheiro, ou
abatimento do preço, de acordo
com a escolha do consumidor.

COMPRAS PELA INTER-
NET: Em compras realizadas pela

internet, telefone ou até mesmo no
domicílio do consumidor, ou seja,
fora do estabelecimento comercial
(loja física), o CDC garante ao con-
sumidor o direito de arrependi-
mento. Esse direito pode ser exer-
cido no prazo de 7 dias, a contar da
compra ou da contratação, ou ain-
da do recebimento do produto ou
serviço. E para maior segurança, em
caso de desistência, faça sempre o
cancelamento por escrito.

SERVIÇO
O Procon Piracicaba realiza
atendimento presencial me-
diante agendamento prévio
pelo telefone 151, de segun-
da a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Informações sobre os
documentos necessários
para o atendimento presen-
cial podem ser obtidas pelo
telefone 151. O Procon está
localizado no Térreo 2, do
Centro Cívico da Prefeitura.
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Conselho de Economia visa parceria com instituto
Diretores do Corecon  SP -

Conselho Regional de Economia do
Estado de São Paulo e do Instituto
Pecege estiveram reunidos, quin-
ta-feira, 24, conversando sobre
importantes temas da economia
brasileira relacionados ao cenário
político atual para o desenvolvi-
mento do País, além de debaterem
campanhas voltadas à valorização
do orçamento público e da trans-
parência popular - incentivando a
participação de economistas em
debates estratégicos para a formu-
lação de políticas públicas.

De acordo com o presidente do
Conselho Regional de Economia do
Estado de São Paulo, Odilon Gue-
des, além de defender a categoria
dos economistas, o Conselho está
fazendo um debate geral de como
realizar um novo projeto para o de-
senvolvimento do Brasil. “Nós já
visitamos várias instituições, fomos
na Febraban, na Fiesp, na Confede-

ração Nacional da Agricultura, do
Comércio, no Dieese - Instituto que
faz estudo para os trabalhadores,
para as centrais sindicais, e, em agos-
to, vamos nos reunir com a diretoria
do Banco Central”, afirma Guedes.

O presidente do Corecon-SP
explica que “estamos debatendo esse
projeto porque precisamos superar
essa crise permanente que o País vive.
O Brasil é o quinto país em extensão
territorial do planeta, é a sexta po-
pulação, tem indústrias extrema-
mente importantes de alta tecnolo-
gia, como a Embraer, então estamos
fazendo esse debate. A nossa visita
no Pecege foi fundamental porque
o Instituto tem um importante pa-
pel no desenvolvimento da pesqui-
sa e do estudo, e isso é central por-
que o país precisa aumentar a pro-
dutividade dos trabalhadores. En-
tão é um trabalho muito importan-
te para os economistas e para a soci-
edade”, conclui Odilon Guedes.

O presidente do Pecege, Ricar-
do Shirota, diz que o Instituto bus-
ca parcerias sólidas com pessoas e
instituições que compartilham des-
se mesmo ideal. “O Corecon-SP, que
representa um segmento funda-
mental da profissão de economista
no Brasil, chega para colaborar de
forma conjunta, promovendo e dis-

seminando conhecimento de qua-
lidade”, completa Shirota.

O encontro também contou
com a presença do delegado regi-
onal, José Luciano Paulini, e do
delegado municipal em Piracica-
ba, Ivens de Oliveira, além do pre-
feito da cidade de Laranjal Pau-
lista, Valdecir Berto Filho.

Diretores do Corecon-SP e do Pecege estiveram
reunidos na sede do Instituto em Piracicaba

Divulgação
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Projeto Tradições à Mesa
volta com segunda temporada
Produzido pela Associação dos Fornecedores de Cana de Piracicaba (Afocapi), segunda
temporada, batizada de Entre Brasas e Histórias, traz receitas preparadas com carnes

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Fundo Social encerra curso
de brigadeiro e entrega kits

Depois do sucesso da primei-
ra temporada, com cerca de 20
episódios que resgataram recei-
tas de família passadas de gera-
ção em geração, o projeto Tradi-
ções à Mesa, da Associação dos
Fornecedores de Cana de Piraci-
caba (Afocapi), está de volta. Nes-
ta segunda temporada, batizada
de Entre Brasas e Histórias, o sa-
bor da tradição ganha ainda mais
força, com foco especial em recei-
tas preparadas com carnes.

Dessa vez, associados e pro-
dutores rurais vão abrir as por-
teiras de suas propriedades para

ensinar pratos que trazem a es-
sência da vida no campo, sem-
pre acompanhados de boas his-
tórias. Carnes assadas, churras-
cos, grelhados e pratos típicos
serão as estrelas dessa nova eta-
pa, mostrando que a tradição
permanece viva no calor da bra-
sa e nas lembranças familiares.

“Estamos muito animados
com essa nova fase do projeto,
pois além de fortalecer os víncu-
los familiares, também estamos
exaltando uma verdadeira paixão
do nosso povo: a carne. Tudo isso
feito da forma mais genuína pos-

sível, nas propriedades dos nos-
sos associados”, destaca o presi-
dente da Afocapi, José Coral.

“Cada receita vai além do
prato: é um pedaço da história
das famílias, que agora será com-
partilhada com todos”, afirma a
diretora do Grupo Afocapi, Luci-
meire Ravelli Peixoto. O objetivo
é o mesmo: valorizar os laços fa-
miliares, preservar saberes culi-
nários e celebrar a diversidade
cultural do nosso interior.

Assim como na primeira
temporada, as gravações acon-
tecem diretamente nos sítios e

fazendas dos associados, preser-
vando o ambiente autêntico
onde essas tradições nasceram e
continuam vivas. Sob a apresen-
tação da jornalista Mônica Ca-
molesi, cada episódio é uma ver-
dadeira imersão no modo de
vida rural, com sabores marcan-
tes e relatos emocionantes.

Prepare-se para sentir o chei-
rinho da brasa, ouvir histórias
que emocionam e conhecer recei-
tas que aquecem o coração.

Os episódios ficam disponíveis
nas redes sociais da Afocapi e tam-
bém no canal do YouTube Afocapi.

Fotos: Divulgação

Episódios tem apresentação da jornalista Mônica Camolesi
Produtores rurais vão abrir as porteiras das propriedades
para ensinar pratos que trazem a essência da vida no campo

O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba concluiu a
primeira edição do Curso de Bri-
gadeiro, marco da nova política
de qualificação profissional vol-
tada à geração de renda de fa-
mílias em situação de vulnera-
bilidade. O encerramento foi
marcado pela entrega de kits de
incentivo e depoimentos emocio-
nantes dos participantes.

Durante cinco semanas, eles
aprenderam técnicas de confeita-
ria artesanal, boas práticas de ma-
nipulação de alimentos, precifica-
ção, estratégias de venda, além de
receberem apoio emocional e ori-
entações para fortalecer a autoes-
tima. A formação foi realizada em
parceria com o Sebrae, Sicredi De-
xis, Banco do Povo, Escola de Gas-
tronomia IGA e Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, Agricul-
tura e Abastecimento.

A primeira-dama e presidente
do Fundo Social, Valkiria Callo-
vi, destacou o propósito da ação.
“O Fundo existe para transfor-
mar vidas. Nosso papel é acender
luzes onde há escuridão e dar es-
perança onde há medo. Mais do
que ensinar uma profissão, de-
volvemos dignidade e mostramos
que cada pessoa é protagonista
de sua história. Hoje entregamos
sonhos renovados, e essa missão
apenas começou”, afirmou.

Emocionados, os participan-
tes compartilharam suas experi-
ências.  Edilaine de Moraes Lima
relatou: “Esse curso foi maravi-
lhoso. Foi uma oportunidade in-
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Maria Luzeni de Sousa Oliveira recebendo o kit de Catarina Paggiaro

crível, que nos trouxe conhecimen-
to e confiança, o curso nos propor-
cionou não apenas uma formação
técnica, mas também uma chance
real de mudar de vida. Aprende-
mos muito e levamos dessa expe-
riência mais do que receitas: leva-
mos coragem e esperança”.

Maria Luzeni de Sousa Olivei-
ra, que já atuava na área da confei-
taria, encontrou no curso o impul-
so que faltava. “Eu já trabalhava
com doces, mas sentia falta de algo
a mais. O curso trouxe novas técni-
cas, abriu portas e me deu forças
para acreditar que posso ir mais lon-
ge. O Fundo Social me mostrou que,
com apoio e determinação, pode-
mos transformar nossa realidade”.

Catarina Paggiaro, assessora
do Fundo Social e responsável por
acompanhar a turma, celebrou a
trajetória dos alunos. “Desde o pri-
meiro dia estive ao lado dessas pes-
soas, vendo de perto cada conquis-
ta. Não foi apenas sobre aprender
a fazer brigadeiros, foi sobre des-
cobrir força e coragem. Cada sorri-
so e cada brigadeiro produzido são
um passo rumo à autonomia”.

Ao final do curso, os alunos
com 100% de frequência receberam
um kit de incentivo, com panela,
colher e insumos para iniciar a pro-
dução de brigadeiros, além de ori-
entações práticas sobre empreen-
dedorismo. Para esse ano o Fun-
do Social ainda prevê cursos nas
áreas de panificação, beleza e gas-
tronomia, ampliando as oportu-
nidades de transformação para a
população de Piracicaba.

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Prefeitura muda trânsito em
Santa Teresinha e no Sônia

Na busca de melhorar o fluxo
de trânsito na região de Santa Te-
resinha e Vila Sônia durante as
obras dos novos dispositivos na SP-
304 – rodovia Geraldo de Barros,
a Prefeitura fez mudanças no sen-
tido de algumas vias. As mudan-
ças foram colocadas em prática
após estudos da Secretaria Muni-
cipal de Segurança Pública, Trân-
sito e Transportes e refletem, prin-
cipalmente, para quem segue sen-
tido Centro-Bairro.

Quem segue até a região do
Vila Sônia e quer evitar a Rodo-
via Geraldo de Barros deve pegar
a avenida Cristóvão Colombo,
atravessar a ponte Victório Cari-
llo Estequi (ponte velha), seguir
por dentro de Santa Teresinha,
pela rua Virgílio da Silva Fagun-
des até a rotatória do Bessy IAA.
Na sequência, pegar a rua Dr. An-
tonio da Costa Pinto e Silva, depois
avenida Euclides Figueiredo até a
Vila Sônia. O trajeto também dá
acesso à rodovia Hermínio Petrin,
que leva a Charqueada.

Mudanças também foram fei-
tas no sentido contrário (bairro-
Centro), com acesso pela avenida

Corcovado e rua Ricardo Melotto,
que agora tem mão dupla, rua
Manoel Elias Zina, rua Adelmo
Cavagioni, ponte estaiada até aces-
sar a avenida Cristóvão Colom-
bo que leva à SP-304 ou à aveni-
da Jaime Pereira. O acesso à Cris-
tóvão passará a ter direita livre
após esta quarta-feira, 30.

“Fizemos as mudanças e ob-
servamos que tem ajudado a me-
lhorar o fluxo de trânsito. Essa
alteração deve permanecer du-
rante o tempo das obras da Eixo-
SP na SP-304 ou até quando for
necessário, assim como a imple-
mentação de duas faixas no tre-
cho embaixo do viaduto da Kla-
bin, sentido bairro-Centro, das
6h às 8h30. As obras dos novos
dispositivos são importantes
para dar mais segurança a pe-
destres e motoristas e a Prefei-
tura, a pedido do prefeito Heli-
nho Zanatta, fará sua parte, me-
lhorando pavimento e sinaliza-
ção nos pontos usados como ro-
tas alternativas e pensando no-
vas soluções”, ressaltou Odair
Melo, secretário de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes.

Vista das obras para construção de dispositivo na SP-304
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A Orquestra Educacional
de Piracicaba (OEP) dá início à
temporada de 2025 com o pri-
meiro concerto do ano, sob a
regência do maestro Ivan Bue-
no. A apresentação acontecerá
no Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, no próximo domingo, dia
4 de maio, às 16 horas.

A entrada é gratuita e os in-
gressos devem ser retirados no site
megabilheteria e estarão disponí-
veis a partir de hoje, 30.

O programa trará trilhas
marcantes do cinema e dos ga-
mes, criando uma experiência
única e emocionante, com desta-
que para clássicos da música de
concerto. Também será dedicado
a dois compositores: Edvard Gri-
eg, pianista e maestro norue-
guês, e Pietro Mascagni, italiano
conhecido por suas óperas.

O repertório terá ainda o
suspense do tema de Tubarão, a
emoção de O Verdadeiro Herói,
a energia de League of Legends
e a brasilidade de Villa-Lobos.
Não faltam ainda a elegância da
Valsa das Flores e o brilho épico
de Elgar e Tchaikovsky.

“Sem dúvida, será um con-
certo para encantar públicos de
todas as idades, unindo tradição,
inovação e muita emoção”, afir-
mou o maestro Ivan Bueno.

A realização é da APEC e a OEP
tem patrocínio das empresas Cerâ-

EEEEERUDITORUDITORUDITORUDITORUDITO

Orquestra Educacional de Piracicaba abre temporada

Concerto acontecerá Teatro Municipal Dr. Losso Netto
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mica Villagres, Samapi Distribui-
dora de Medicamentos e Turbimaq.

OEP - A OEP é composta por
80 integrantes de todas as famíli-
as de instrumentos sinfônicos. Os
propósitos da Orquestra Educaci-
onal de Piracicaba se baseiam na
tríade: experiência, integração,
educação e transformação.

Fundada em 2015, a OEP se
coloca como meio para o enriqueci-
mento cultural e social na vida das
pessoas, criando conexão entre a
experiência, a educação musical e
a integração, resultando na trans-

formação do integrante e da socie-
dade. Tem como proposta metodo-
lógica a inclusão de pessoas, a par-
tir dos 10 anos, com o mínimo de
conhecimento e habilidade musi-
cal. Para cada naipe de instrumen-
to foi desenvolvido níveis progres-
sivos de habilidade técnica e conhe-
cimentos musicais, que possibilitam
a evolução constante no instru-
mento e no repertório.

APEC - A Associação Pira-
cicabana de Educação e Cultura
foi constituída em fevereiro de
2018, originou-se dos integran-

tes da OEP (Orquestra Educaci-
onal de Piracicaba). O seu obje-
tivo é gerenciar projetos da OEP
e da OCP (Orquestra de Câmara
de Cordas) e orientar as perspec-
tivas de expansão, autonomia e
perenidade de suas atividades.

SERVIÇO
Abertura da temporada da
OEP, NO Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, domingo, 4, às
16 horas. Ingressos: gratui-
tos com distribuição no site
www.megabilheteria.com. In-
formações: www.oep.art.br
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Piracicaba será a sede dos JAP
Os Jogos da Advocacia Paulista acontecerão durante o feriado prolongado de Corpus
Christi próximo; Piracicaba concorreu com outras seis cidades para sediar evento

Caasp entregou ao presidente da Subseção de Piracicaba,
Fábio Ferreira de Moura, uma placa comemorativa da indicação
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Piracicaba será a sede da se-
gunda edição do JAP, os Jogos da
Advocacia Paulista, que acontece-
rá durante o feriado prolongado
de Corpus Christi de 2026 (4 a 7
de junho). O anúncio oficial da fu-
tura cidade-sede foi feito pela di-
retoria da Caasp (Caixa de Assis-
tência dos Advogados de São Pau-
lo), na noite de 28 de abril na sede
da OAB SP, para uma plateia com-
posta de conselheiros seccionais e
dirigentes de subseção.

“A história do JAP é frutífe-
ra. A primeira edição promoveu
saúde e união da advocacia, e a
Caasp cumpriu seu papel com ex-
celência. Nosso compromisso é, a
partir de agora, trabalharmos
para que a próxima edição seja ain-
da melhor”, disse a presidente da
Caixa de Assistência, Diva Zitto.

A lado da presidente esta-
vam os diretores da Caasp Jorge
Andreotti (vice-presidente), Adib
Kassouf Sad (secretário-geral),
Solange de Amorim Coelho (se-
cretária-geral adjunta), Fábio
Gaspar, Fábio Mariz, Maria Lú-
cia Robalo e Stella Serafini.

Sete cidades apresentaram-se
como candidatas a sediar o JAP
2026: Araraquara, Caraguatatuba,
Itu, Pindamonhangaba, São José
do Rio Preto, Ribeirão Preto e Pira-
cicaba. A escolha de Piracicaba se-
guiu critérios rigorosamente técni-
cos de avaliação de praças esporti-
vas, rede hoteleira, malha de trans-
porte, potencial de apoio de empre-
endedores locais e outros itens.

O lançamento oficial do JAP
2026 será em junho de 2025, du-
rante o Festival Esportivo da
Advocacia, que a mesma Piraci-
caba sedia entre os dias 19 e 22
de junho, feriado de Corpus
Christi e precisamente um ano
antes do megaevento.

Em seu pronunciamento, o
diretor responsável pela área de

esportes da Caixa de Assistência,
Fábio Mariz, afirmou que “o es-
porte, em suas várias formas, é
uma ferramenta de mudança so-
cial”. Para o dirigente, o JAP tem
o poder de concretizar o sonho
do atleta amador, “fazendo-o
sentir-se um atleta olímpico”.

A Caasp entregou ao presiden-
te da Subseção de Piracicaba, Fá-
bio Ferreira de Moura, uma placa
comemorativa da indicação da ci-
dade para sediar o segundo JAP.
Moura se disse “orgulhoso” e “sa-
tisfeito” com a escolha. “O JAP vai
coroar o trabalho de tantos diri-
gentes que, antes de nós, passaram
pela 8ª Subseção. No que depen-
der da advocacia piracicabana, fa-
remos os melhores Jogos da Advo-
cacia da história”, declarou.

A secretária-geral da OAB
SP, Adriana Galvão, que presidia
a Caasp durante a realização do

primeiro JAP, afirmou que “toda
história é uma construção de so-
nhos”. Para a dirigente, que dis-
se vislumbrar o sucesso absoluto
da segunda edição, o primeiro
JAP “foi uma semente plantada
para algo que se eterniza”.

A cerimônia foi encerrada pe-
las palavras do presidente da OAB
SP, Leonardo Sica. Descontraído,
Sica referiu-se ao JAP inaugural
como “o evento mais legal da ges-
tão passada”. Ao apostar numa
segunda edição ainda melhor, dis-
se que a Ordem estuda a hipótese
de, futuramente, expandir o mo-
delo. Junto com o presidente e a
secretária-geral estavam os direto-
res da Seccional  Alexandre de Sá
Domingues (tesoureiro) e Viviane
Scrivani (secretária-geral adjunta).

CIDADE-SEDE - Piracicaba,
localizada a 160 quilômetros da
Capital, é marcada por forte pre-

sença industrial, agrícola e univer-
sitária, destacando-se pela qualida-
de de vida e infraestrutura urbana
bastante desenvolvida. No campo
esportivo, o município oferece uma
ampla rede de equipamentos pú-
blicos e privados, centros esporti-
vos, clubes sociais e um histórico
de apoio ao lazer e ao esporte ama-
dor, com ginásios, piscinas públi-
cas e pistas de atletismo.

Na área hoteleira, Piracicaba
conta com uma rede variada, que
vai de hotéis executivos a pousa-
das e acomodações voltadas ao tu-
rismo de negócios, bastante fre-
quente devido à presença de indús-
trias e centros de pesquisa como a
Esalq/USP. O setor é preparado
para receber visitantes em eventos
corporativos, esportivos e culturais,
com ótima oferta de serviços, loca-
lização estratégica e acesso facilita-
do pelas rodovias da região.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Sarau Sessenta celebra os
60 anos de Elson de Belém
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Elson de Belém, artista e
comunicador cultural

Em uma noite marcada por
celebração, amizade e arte, hoje,
dia 30 de abril promete ser espe-
cial para o público e artistas lo-
cais. O Sarau Sessenta, organiza-
do em homenagem aos 60 anos
do artista e comunicador cultu-
ral Elson de Belém, reunirá uma
variedade de manifestações artís-
ticas em um only night repleto de
cultura e convivência.

O evento acontecerá às 20
horas no Club Arte Bar, espaço
conhecido por promover momen-
tos culturais e musicais na cida-
de. A programação contará com
performances ao vivo, apresenta-
ções musicais de diferentes esti-
los, declamações de poesia, cenas
teatrais e muita música de quali-
dade, garantindo uma noite en-
volvente e diversificada.

Além das atrações artísticas,
o Sarau Sessenta também será um
encontro de amigos e artistas, uma
oportunidade de celebrar a traje-
tória de Elson e fortalecer a cultu-
ra local. O evento promete trans-
formar o clube em um espaço de
troca, inspiração e homenagem ao
legado de um dos grandes nomes
da cena cultural da região.

Não perca essa oportunida-
de de celebrar a cultura, a ami-
zade e a história de Elson de Be-
lém. O Sarau Sessenta é uma ho-
menagem justa a um artista que
está marcando gerações e conti-
nua a inspirar novas oportuni-
dades de expressão artística.

CHEGADA A PIRACICA-
BA E A IMPLANTAÇÃO DA
REVISTA PIRARAZZI - Elson
de Belém chegou a Piracicaba há
15 anos, trazendo uma nova
energia para a cena cultural lo-
cal. Ao longo desses anos, ele tem
desempenhado um papel funda-
mental na promoção da arte e
da cultura na cidade, especial-
mente através da implantação
da Revista Pirarazzi, que há 13
anos incentiva e destaca o talen-
to artístico, com foco especial nos
artistas locais. Em 2019 migrou
para o Jornal A Tribuna Piraci-
cabana em forma de coluna.

A Coluna Pirarazzi mais uma
vez demonstra seu compromisso
com a valorização da cultura regi-
onal, ao abrir espaço para corres-
pondentes das cidades vizinhas,

como Charqueada e Limeira. Essa
iniciativa visa destacar os artistas
locais e as ações culturais dessas
cidades, promovendo maior visibi-
lidade e interação com a comuni-
dade. Essa colaboração fortalece a
promoção do talento regional e re-
força a importância de unir esfor-
ços para divulgar as manifestações
culturais da região metropolitana.

Na última segunda-feira, ou-
tro marco importante na trajetória
de Elson foi a estreia do programa
em formato de podcast, o Pirarazzi
na TV. A transmissão ao vivo pela
TV Metropolitana tem como obje-
tivo ampliar ainda mais o alcance
do projeto Pirarazzi de comunica-
ção cultural, fortalecendo sua pre-
sença e impacto na comunidade.

Entre outros projetos que con-
solidaram sua contribuição cultu-
ral, destaca-se o Prêmio Pirarazzi
de Cultura, uma iniciativa que re-
conhece e valoriza os artistas e
produtores culturais de Piracica-
ba. Além disso, Elson está à fren-
te do Piramazônia, um progra-
ma de rádio e evento artístico-cul-
tural que promove o intercâmbio
de ideias, histórias e expressões
culturais, fortalecendo os laços
entre a região Amazônia e Piraci-
caba, estimulando a diversidade
cultural de ambas as regiões.

SERVIÇO
Sarau Sessenta, no Club Art
Bar (Rua Prudente de Mora-
es, 953, Centro). Entrada gra-
tuita. Quem puder leve 1 par
de meia para doação para
projeto de fantoches.

‘H‘H‘H‘H‘HUMANIZARUMANIZARUMANIZARUMANIZARUMANIZAR’’’’’

Inscrições para o concurso
cultural terminam hoje (30)

Termina hoje (30) o prazo para
as inscrições no concurso cultural
Humanizar para se Entender, rea-
lizado pelo Instituto EP, que inte-
gra a programação do 4º Fórum
Diálogos na Educação. A inscrição
é gratuita e deve ser realizada ex-
clusivamente por meio do site
www.dialogosnaeducacao.com.br/
2025/regulamento/, seguindo as
orientações de preenchimento do
formulário de inscrição descritas
no regulamento, até às 23h59 do
dia 30/04. Podem se inscrever
entre 1 e até 4 participantes para
cada projeto, moradores da área
de cobertura do Grupo EP do es-
tado de São Paulo e Sul de Minas
Gerais, detalhando os objetivos,
número de alunos participantes
e resultados alcançados.

O objetivo do concurso é re-
conhecer e premiar iniciativas de
educadores e escolas da rede pú-
blica de Educação Infantil e En-
sino Fundamental, Ciclo I e II,
que promovam um ambiente
acolhedor e humanizado.

O projeto vencedor será
anunciado durante o Fórum Di-
álogos na Educação e receberá
um prêmio de R$ 6.000,00, mes-
mo valor a ser entregue à escola

onde o projeto é realizado. A 4ª
edição do Fórum será realizada
de forma presencial, com trans-
missão ao vivo, no dia 22/05.

No ano passado, o projeto
Mala da Diversidade: A Constru-
ção da Identidade Ética e o Respei-
to às Diferenças foi o vencedor do
concurso. A professora Ana Lydia
Costa Gouveia, da Escola Munici-
pal Joaquim Carlos Alexandrino
de Souza, em Piracicaba, concebeu
o projeto que reforça o combate ao
racismo estrutural e promove va-
lores essenciais como a ética e o
respeito pelas diferenças, levando
os alunos a decorarem bonecos
feitos em EVA como se fossem re-
presentações deles mesmos.

“Os projetos a serem inscritos
têm como desafio mostrar que, por
trás de cada interação, processo e
tecnologia, existem pessoas com
sentimentos, histórias e significa-
dos. A proposta é humanizar as
relações, promovendo um ambien-
te mais empático e inclusivo. As
iniciativas devem valorizar os alu-
nos como pessoas dotadas de sin-
gularidade e valor, com capacida-
de para sentir, acolher e transfor-
mar”, explica Renata Coutinho
Nogueira, gerente do Instituto EP.

Divulgação

A professora Ana Lydia Costa Gouveia, da EM Joaquim
Carlos Alexandrino de Souza concebeu o projeto
vencedor que reforça o combate ao racismo estrutural

A Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
transmitiu, nesta segunda-feira
(28), pelo canal do YouTube, o cur-
so básico “Técnicas para falar em
público”, ministrado por Lúcia He-
lena Gonçalves, que há 38 anos fala
em público profissionalmente e é
técnica em Publicidade e Turismo.
A palestrante também foi docente
no Senac SP nas áreas de Turismo,
Cerimonial, Eventos e Comunica-
ção. Ela atua ainda como mestre
de cerimônias, celebrante de casa-
mentos, locutora, apresentadora e
contadora de histórias. Lúcia tam-
bém é servidora da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, no Setor de Ceri-
monial, desde 2022, onde organiza e
apresenta cerimônias e eventos.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), diretor da Escola do Le-
gislativo, fez a abertura da pales-
tra. “Eu confesso que eu também
morria de medo de falar em públi-
co, mas com algumas dicas e com
ajuda de um profissional, facilitou
muito minha vida e o meu dia a
dia. Não só na Câmara, mas em
eventos que eu frequento hoje”,
compartilhou o vereador.
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Palestra aborda técnicas para falar em público

Curso básico sobre Técnicas para falar em público foi realizado
nesta segunda-feira (28) pela palestrante Lúcia Helena Gonçalves

Assessoria Parlamentar

Lúcia Helena contou uma
história pessoal para ilustrar a
importância de falar em público.
“Quando você se propõe a falar
em público, tem dois momentos
que são muito importantes, a
abertura e a finalização. Você tem
que fazer uma abertura que já
chame a atenção dos seus ouvin-
tes”, orientou a palestrante. Ela
destacou que a oratória é uma
ciência que pode ser aprendida e
aprimorada, e não um dom nato.

A palestrante também desta-
cou os três Cs da comunicação efi-
ciente: clareza, confiança e cone-
xão. “A clareza vai fazer com que a
sua mensagem seja objetiva, fácil
de entender. A confiança é a voz
firme, a postura adequada, ener-
gia e paixão por aquilo que está fa-
lando. A conexão é outro ponto
extremamente importante, para
que a plateia se envolva com as his-
tórias”, explicou Lúcia.

A palestrante também co-
mentou sobre o funcionamento
da voz, ao mostrar a importância
do aparelho fonador e o cuidado
com a voz. Lúcia deu dicas para
melhorar a pronúncia, incluindo

exercícios e o uso de trava-lín-
guas. A palestrante ainda discu-
tiu sobre o uso correto do micro-
fone e sobre a importância da lin-
guagem corporal e da apresenta-
ção pessoal ao falar em público.

Técnicas para controlar a
ansiedade e aumentar a confi-
ança foram apresentadas aos
participantes do curso. “Daqui a
20 anos, você vai se arrepender

mais das coisas que deixou de
fazer do que daquelas que fez.
Então não tenha medo de fazer.
Solte as suas amarras. Afaste-se
do porto seguro. Agarre o vento
com as suas velas. Explore, sonhe,
descubra”, concluiu a palestran-
te. Ela encerrou o curso com uma
mensagem motivacional sobre a
importância de se expressar e com-
partilhar conhecimentos.
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Carlo Ancelotti encaminha acerto com CBF
Luiz Tarantini

As conversas para que Car-
lo Ancelotti se torne técnico da
seleção brasileira estão avançan-
do e caminham para o acerto fi-
nal. O atual treinador do Real
Madrid já deu todos os indícios
que as negociações serão conclu-
ídas, até sua esposa já postou
despedidas ao elenco em redes
sociais. As negociações estão
sendo feitas visando todos os
itens possíveis, e as condições de
moradia e segurança para o itali-
ano são uma das maiores preocu-
pações do futuro treinador da se-
leção mais vitoriosa do mundo.

Os valores negociados em sa-

lários e premiações de Ancelotti
serão muito maiores do que rece-
bia Tite e Dorival Júnior, demiti-
do no último mês de março. O
valor ficaria na casa de 700 mil
euros, que convertidos para o real
chega a R$ 4,5 milhões. Junto
com o treinador italiano, devem
ser contratados quatro profissio-
nais da confiança, incluindo o fi-
lho e auxiliar Davide, além de um
ex-jogador brasileiro.

Na CBF, o presidente Ed-
naldo Rodrigues e o diretor de
seleções Rodrigo Caetano con-
duzem a negociação com o staff
do treinador. A CBF tenta man-
ter o sigilo das conversas e ne-
gociações, aguardando o desli-

gamento oficial de Carlos Ance-
lotti do Real Madrid, que ficou
muito forte após perder o título
da Copa do Rei para o Barcelona.

Independente da data do acer-
to, a CBF já está focada na convo-
cação para a próxima Data Fifa
aonde a seleção terá três confron-
tos contra Equador e Paraguai, no
início de junho. Essa convocação
deve ser feita até o dia 26/05. O
Brasil entra em campo contra o
Equador no dia 5 de junho, fora de
casa. Uma pré-lista de convocados
tem que ser entregue até 18/05 para
a Fifa.  A possível primeira partida
de Ancelotti à frente do Brasil será
contra o Paraguai, em 10/06, na
Neo Química Arena em São Paulo.

Divulgação

Após perder a final da Copa
do Rei na Espanha pelo Real
Madrid, destino do treinador
italiano deve ser o Brasil
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Sindicato dos Comerciários promove
a Festa do Trabalhador, nesta quinta
Entidade garantiu, pelo décimo quarto ano consecutivo, neste dia primeiro,
folga para todos os trabalhadores do comércio; festa será na sede do Clube

Divulgação

Vitor Roberto, presidente dos Sincomerciários, na entrada do Clube dos
Comerciários, onde será realizada a 14ª Festa do Trabalhador Comerciário

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sinco-
merciários) garantiu pelo décimo
quarto ano consecutivo, neste pri-
meiro de maio, Dia do Trabalha-
dor, folga para todos os trabalha-
dores do comércio e para comemo-
rar a data   promoverá, mais uma
vez, a “Festa do Trabalhador Co-
merciário”. O evento, com entrada
gratuita somente aos associados do
Sindicato, faz parte das comemo-
rações do Dia do Trabalhador e
será realizado no   Clube dos Co-
merciários (Rodovia Piracicaba-São
Pedro– KM 178,  ao lado da alça
de acesso a Ártemis), a partir das
11 horas, com muita música e brin-
cadeiras para a garotada, além de
sorteio de mais de 50 prêmios. Os
associados, que  também têm di-
reito a  comes e bebes gratuitos,
inclusive já retiraram seus kits na
sede do Sindicato.  A festa terá a
apresentação Banda Big Rex.

O presidente do Sindicato, Vi-
tor Roberto,  explica que esse dia
de folga para todo trabalhador co-
merciário, tanto do comércio va-
rejista, como de shopping e super-
mercado, está assegurada na con-
venção coletiva da categoria e o
estabelecimento que desrespeitar

será autuado e pagará multa.
“Mais uma vez, conseguirmos as-
segurar na nossa convenção cole-
tiva que todos os trabalhadores co-
merciários terão folga no Dia do
Trabalhador”, ressalta.

Justamente para que o co-
merciário possa comemorar o
Dia do Trabalhador, o sindica-
to estará promovendo uma
grande festa. “Será uma gran-
de festa para os nossos comer-

ciários associados se confrater-
nizarem e curtirem no nosso
clube nesse feriado especial,
com muita música, comes e be-
bes, e brincadeiras para a crian-
çada”, destaca Vitor Roberto.

A secretária de Educação, Juliana Vicentin, participou do seminário

Divulgação

A Rede Municipal de Educa-
ção de Piracicaba deu início ontem
(29) ao ciclo de seminários No Rit-
mo das Infâncias, uma iniciativa
voltada à valorização das práticas
pedagógicas e ao fortalecimento da
formação continuada dos profissi-
onais que atuam com as crianças
nas escolas municipais.

O encontro foi realizado no Cen-
tro de Formação Educacional Pro-
fessor Antonio Carlos de Mendes
Thame, localizado na Rua Moraes
Barros, 233, com atividades nos pe-
ríodos da manhã (8h às 10h30) e
da tarde (13h30 às 16h). O tema dis-
cutido foi Acolhimento, Corporeida-
de e Uso dos Espaços. Ao longo de
2025, estão previstos mais três ci-
clos de seminários, cada um com
uma temática distinta, refletindo a
riqueza e a pluralidade das infânci-
as vividas nas escolas da rede.

Durante o evento, 29 profes-
soras compartilharam relatos de
experiência, revelando a diversi-
dade, a criatividade e o cuidado
presentes nas práticas cotidia-
nas da educação infantil.

Cerca de 260 professoras par-
ticiparam como ouvintes, acompa-

nhadas por 93 diretores das uni-
dades de educação infantil e 10
supervisoras da rede, promoven-
do um espaço de escuta, reconhe-
cimento e fortalecimento dos vín-
culos entre os profissionais.

A abertura do evento contou
com a presença da secretária mu-
nicipal de Educação, Juliana Vicen-
tin, que destacou a importância de
espaços formativos para a prática
docente. “A troca de vivências for-
talece a construção do conhecimen-
to e inspira novas abordagens pe-
dagógicas. Esses momentos são
fundamentais para que os profes-
sores possam refletir sobre suas
práticas, trocar experiências e en-
contrar novas formas de se conec-
tar com as crianças no cotidiano
escolar”, afirmou a secretária.

“No Ritmo das Infâncias é um
convite para celebrar os encontros,
as descobertas e as múltiplas lin-
guagens da infância, reafirmando
o compromisso da Rede Municipal
com uma educação pública de qua-
lidade e com o direito de todas as
crianças a viverem uma infância
plena”, afirmou a formadora da
educação infantil, Daniela Farto.

A Delegacia da Receita Fe-
deral de Piracicaba alerta para a
quantidade de pessoas que ain-
da não fizeram a declaração de
imposto de renda. A DRF/Pira-
cicaba tem na sua circunscrição
25 municípios e faltando 33 dias
para o encerramento do prazo fi-
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Apenas 37% fizeram a
declaração, aponta Receita

nal de entrega do Imposto de
Renda, foram entregues aproxi-
madamente 37% da previsão que
foi calculada com um acréscimo
de 7% sobre o ano de 2024. Con-
fira na tabela os municípios e a
quantidade de CPFs que ainda
devem enviar seus documentos:
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Rede municipal inicia
ciclo de valorização da
Educação Infantil

O “Clube da Lady” foi home-
nageado com a entrega da moção
de aplausos 62/2025, de autoria do
vereador Fábio Silva (Republica-
nos), em reconhecimento aos 65
anos de relevantes serviços assis-
tenciais prestados à comunidade de
Piracicaba. A entrega aconteceu
durante a 22ª reunião ordinária,
realizada nesta segunda-feira (28).

O Clube da Lady foi uma or-
ganização ativa e dedicada ao
longo de 65 anos, sempre com o
objetivo de ajudar quem precisa,
como enfermos e carentes. Inspi-
rado pelo espírito de São Fran-
cisco de Assis, com o lema “É dan-
do que se recebe”, o clube realizou
diversas ações solidárias, apoian-
do entidades assistenciais, aju-
dando com medicamentos, apa-
relhos ortopédicos e cirurgias.

Após todo esse tempo de de-
dicação, o clube encerrou suas ati-
vidades, sob a liderança de Mar-
lene Elias Chiarinelli, representa-
da durante a entrega da homena-
gem por Ana Carolina Siminoni,
diretora do clube. Também estive-
ram presentes Maria Cristina Go-
mes Romeiro, Joseana Rodrigues
Cavalari e Helena Chiarinelli.
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Clube da Lady é homenageado pelos 65 anos de atividades
Rubens Cardia

Vereador Fábio Silva é o autor da moção de aplausos, entregue durante a 22ª reunião ordinária

Fábio Silva comentou que a
homenagem para o Clube da
Lady foi a primeira moção de
aplausos que ele apresentou, após
assumir o mandato de vereador.
“O trabalho que vocês desenvol-
veram ajudou muitos e deixa um
legado para a cidade”, afirmou.

Ana Carolina Simioni agra-
deceu a homenagem. “O clube da

lady trabalhou durante 65 anos
para servir os mais necessitados,
foi um trabalho de amor ao pró-
ximo. Estávamos ajudando 10
entidades e mais uma pessoa
quando encerramos as ativida-
des. Esse número foi maior, mas
com a pandemia e outras dificul-
dades, esse número caiu. Desejo
que de nós nasçam e cresçam

novos frutos, um ciclo termina
para outro começar”, disse.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) agradeceu o trabalho de-
senvolvido pelo clube no muni-
cípio. “Essa geração de voluntá-
rios do Clube da Lady se tornou
exemplo para muitos de nós aqui
que, como eu, trabalham com
voluntariado”, concluiu.
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Brasil registra mais de
11 mil vagas de estágio

O mercado de estágios segue
aquecido no Brasil. De acordo com
levantamento recente da Super Es-
tágios, há atualmente mais de 11
mil vagas abertas para estudantes
em todo o território nacional, con-
templando diferentes áreas de atu-
ação e níveis de ensino.

Segundo dados da Super
Estágios — rede de franquia com
mais de 15 anos de atuação no
mercado, com presença nacional
em mais de 80 unidades — o es-
tado de São Paulo concentra o
maior número de oportunida-
des, com 2.412 vagas disponíveis.
Em seguida, aparecem o Espíri-
to Santo (1.699 vagas), o Rio de
Janeiro (1.121) e Mato Grosso
(898), mostrando uma distri-
buição significativa também fora
do eixo Sul-Sudeste.

“O cenário é promissor para
os estudantes que buscam inser-
ção no mercado de trabalho. As
empresas têm ampliado seus pro-
gramas de estágio, valorizando a
formação prática e o desenvolvi-
mento de talentos desde os primei-

ros anos de graduação”, destaca
João Ferraz, Diretor institucional
e de expansão da Super Estágios.

Outros estados que também
se destacam são Minas Gerais,
Distrito Federal, Bahia e Santa
Catarina. Mesmo estados com
menor densidade populacional,
como Amapá, Acre, Roraima e To-
cantins, contam com oportunida-
des, reforçando o alcance nacio-
nal da agência de estágios.

Além de divulgar as vagas, a
Super Estágios oferece suporte
completo para candidatos e em-
presas, promovendo a formaliza-
ção de contratos, acompanhamen-
to e capacitação dos estudantes.

Os interessados podem se
cadastrar gratuitamente no site
da Super Estágios (https://
www.super estagios.com.br) e
buscar as oportunidades por es-
tado, área de atuação ou nível
de ensino. A expectativa é que o
número de vagas continue cres-
cendo nos próximos meses, es-
pecialmente com a aproximação
do segundo semestre letivo.

Assessoria Parlamentar

O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) protocolou o ofício
56/2025,  em que sol ic i ta
manutenção e lé t r ica  no
poste de iluminação públi-
ca localizado na rua João
Eudóxia da Silva, próximo ao
nº 75, no bairro Jardim Par-
que Jupiá. O pedido foi moti-
vado por relatos da comuni-

dade sobre a falta de lumi-
nosidade no local durante a
noite, o que tem gerado in-
segurança. “O ponto é espe-
cialmente sensível por estar
próximo da Escola Municipal
Prof.ª Mariza Elvira Ell Faga-
nello e da Unidade Básica
de Saúde do bairro”, disse o
vereador Pedro Kawai.

JUPIÁ
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Turismo divulga lista de
artesãos selecionados
Secretaria de Turismo divulga lista provisória dos artesãos selecionados para a
40ª Festa das Nações; evento acontecerá entre 14 e 18 de maio, no Engenho Central

A Secretaria Municipal de Tu-
rismo de Piracicaba torna publicou
na segunda-feira, 28, a lista provi-
sória contendo os nomes dos 15
artesãos interessados selecionados,
por ordem alfabética, para partici-
pação na 40ª edição da Festa das
Nações, que acontecerá entre 14 e
18 de maio, no Engenho Central.
Após o período para apresentação
de recursos, que começou ontem,
29, e vai até 2 de maio, será divul-
gada a lista definitiva dos artesãos
selecionados, no dia 7 de maio,
tanto no site da Secretaria de Tu-
rismo (turismopiracicaba.com.br)
q u a n t o  n o  d a  P r e f e i t u r a
(piracicaba.sp.gov.br).

Os nomes dos artesãos seleci-
onados para a lista provisória e suas
respectivas técnicas de artesanato
são: Adhemar Fernando Montei-
ro (bijuteria e pirografia), Adriana
de Freitas Farias (costura criativa),
Adriele Silva Bigotto (amigurumi e
costura criativa), Antonio Carlos
Carvalho Pessoa (nautimodelis-
mo), Helena da Silva Mendes (cos-
tura criativa), Joel Aparecido de
Siqueira Alves de Lima (escultura,
entalhe e marchetaria), Leonina de
Oliveira Miguel Magioli (tricô, cro-
chê e amigurumi), Maria Lúcia
Tavares Marangoni (bijuteria, ma-

Artesãos poderão expor trabalhos na edição 40 da Festa das Nações

Divulgação

cramê e pedras naturais), Miguel
Martin (marcenaria), Natasha
Danckwardt Ferrari (cimento, bi-
juteria e suculentas), Patrícia da
Silva Delgado (biscuit, MDF, con-
creto celular e arte sacra), Ricardo
Rosa Schiavinato (joalheria), Ro-
seli Durigan (colagem, bijuteria,
arte sacra e pedraria), Thais Cara-
mel Barbosa Soares (costura cria-
tiva e feltro) e Venise Cilene Sant
Ana (pintura e upcycling).

“Estamos muito felizes por ver
que, após a avaliação e seleção feita
por equipe técnica, diferentes tipos
de artesanato estarão na Festa das
Nações, mostrando o potencial e
lindo trabalho que os artesãos da
cidade fazem. Essa festa tem gran-
de presença de público, são pelo
menos 75 mil pessoas passando
pelo Engenho, então é uma incrível
oportunidade para exposição, visi-
bilidade e comercialização”, comen-
tou a titular da Secretaria de Tu-
rismo, Clarissa Quiararia.

O período de inscrições para
o processo seletivo foi de 4 a 18 de
abril com preenchimento de for-
mulário eletrônico disponível nos
sites da Secretaria de Turismo e
da Prefeitura de Piracicaba, onde
também consta o edital completo
do Chamamento Público.

Para pontuação no processo
seletivo foram avaliados critérios
como referência à cultura popu-
lar, criatividade, linguagem pró-
pria, tradição, expressão contem-
porânea, inovação, consciência
ambiental e apresentação.

“A riqueza cultural de Piraci-
caba é simbolicamente represen-
tada pelas mãos dos habilidosos
artesãos selecionados neste cha-
mamento. Esperamos que o públi-
co aproveite e leve daqui da cida-
de muitas recordações e belas

obras artesanais”, comentou o
gerente de planejamento turístico
de Piracicaba, Esdras Casarini.

Todos os 15 artesãos da lis-
ta final terão um espaço coleti-
vo de aproximadamente 108m²
no evento. A colaboração de
cada artesão selecionado será de
R$ 150, direcionada à organi-
zação do evento, por meio da
Fenapi (Associação Cultural
Festa das Nações de Piracica-
ba). A doação será revertida às
entidades assistidas pela festa.
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Vereadores de Piracicaba
tomam posse como
membros do PMP

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba terá representação ativa na
nova composição do Parlamento
Metropolitano de Piracicaba
(PMP), que realiza nesta quarta-
feira (30), às 9h, no Teatro Erotí-
des de Campos, no Engenho Cen-
tral, a cerimônia de posse dos mem-
bros da Mesa Diretora e demais re-
presentantes indicados pelas 24 ci-
dades que integram a Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP).

A partir do Ato da Presidên-
cia nº 13/2025, assinado por Rerli-
son Rezende (PSDB), o Relinho, e
publicado no último dia 14 de abril,
foram nomeados como membros
titulares do PMP os vereadores
Renan Paes (PL), Josef Borges
(PP), Fábio Silva (Republicanos),
Gustavo Pompeo (Avante), Gesiel
Alves Maria (MDB), o Gesial de
Madureira; Zezinho Pereira (União
Brasil), Rai de Almeida (PT) e Ales-
sandra Bellucci (Avante). Eles repre-
sentarão, ao lado do presidente da
Câmara, Rerlison Teixeira de Rezen-
de, um terço dos parlamentares da
Casa no colegiado regional.

O Ato também designa, como
suplentes, os vereadores Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala
Pira; Felipe Jorge Dário (Solidari-
edade), o Felipe Gema; Rafael
Boer (PRTB) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo “A Cidade é
Sua”. A nomeação garante a parti-

cipação da Câmara de Piracicaba
nas decisões conjuntas e nos deba-
tes que envolvem políticas públicas
de interesse intermunicipal.

A posse dos novos integrantes
ocorre durante a instalação da
nova Mesa Diretora do Parlamen-
to para o biênio 2025/2026, que
será presidida pelo vereador Rodri-
go Soares (MDB), da Câmara de
Araras. O PMP é um órgão de ca-
ráter deliberativo e consultivo,
composto por vereadores indica-
dos pelos Legislativos municipais
da RMP, com o objetivo de articu-
lar e promover políticas públicas
integradas que envolvam duas ou
mais cidades da região.

A atuação do Parlamento Me-
tropolitano inclui a elaboração de
propostas legislativas, promoção
de audiências públicas, organiza-
ção de comissões temáticas e enca-
minhamento de demandas conjun-
tas aos governos estadual e fede-
ral. A participação da Câmara de
Piracicaba reforça o compromisso
com a cooperação regional em áre-
as como mobilidade urbana, infra-
estrutura, saúde, educação, meio
ambiente e segurança pública.

A Região Metropolitana de
Piracicaba envolve mais de um
milhão e meio de habitantes e é
responsável por cerca de 10% do
Produto Interno Bruto do Esta-
do de São Paulo.
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Projeto capacita professores para uso do humor gráfico nas escolas
As inscrições para a 17ª edi-

ção do projeto Humor na Sala de
Aula seguem abertas até 02/05,
pelo e-mail contato@salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br. Volta-
do a professores que atuam com
turmas de 7 a 14 anos, o projeto
contempla educadores das áreas de
História, Geografia, Língua Portu-
guesa, Artes e disciplinas relacio-
nadas à arte e produção de texto.

Com 50 vagas disponíveis,
as oficinas acontecerão nos
dias 07/05, 21/05 e 28/05, das
19h às 21h, no Centro de Capa-
citação dos Professores.

As aulas serão conduzidas
pelos artistas Fábio San Juan e
William Hussar, que irão apresen-
tar os princípios básicos do dese-
nho de humor e as linguagens do

humor gráfico, além de orienta-
ções práticas para aplicação dos
conteúdos em sala de aula.

Realizado pela Secretaria Mu-
nicipal de Cultura, em parceria com
o Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do Hu-
mor Gráfico (Cedhu) e a Secretaria
Municipal de Educação, o projeto
tem como objetivo estimular a cria-
tividade e o pensamento crítico dos
estudantes, enriquecendo o proces-
so educativo por meio da arte.

O coordenador do Salão In-
ternacional de Humor, Junior
Kadeshi, destacou a importância
da iniciativa. “As oficinas visam
não apenas preparar os alunos
para o Salãozinho de Humor, mas
também ampliar seu olhar crítico
e criativo sobre a sociedade. O

humor gráfico é uma ferramenta
poderosa de interpretação e ex-
pressão, e seu uso em sala de aula
torna o aprendizado mais envol-
vente e significativo”, afirmou.

O secretário municipal de Cul-
tura, Carlos Beltrame, ressaltou a
relevância do projeto. “Promover a
arte no ambiente escolar é investir
no fortalecimento da educação e no
desenvolvimento integral dos nos-
sos estudantes. O Humor na Sala
de Aula reforça a importância de
práticas pedagógicas que estimu-
lem a criatividade e o protagonis-
mo dos alunos”, disse.

A secretária municipal de Edu-
cação, Juliana Vicentin, também
destacou o impacto positivo da
ação. “Formações como esta pro-
porcionam aos professores novas

estratégias para tornar o ensino
mais dinâmico e inovador. O con-
tato com a linguagem do humor
gráfico amplia as possibilidades de
aprendizagem e contribui para o
desenvolvimento crítico e sensível
dos nossos alunos”, concluiu.

SERVIÇO
Humor na Sala de Aula. Cen-
tro de Capacitação dos Pro-
fessores, rua Moraes Barros,
233 - Centro, dias 07/05, 21/
05 e 28/05, das 19h às 21h.
Vagas limitadas a 50 partici-
pantes. Inscrições até 02/05
pelo e-mail contato@salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br.
Destinado a professores de
turmas de 7 a 14 anos, das áre-
as de História, Geografia, Lín-
gua Portuguesa, Artes e afins.
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Vias recebem serviços de tapa-buraco
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
na última semana, de 22 a 24, em
17 vias do município, entre aveni-
das e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram dez bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Confira os bairros e respecti-
vas vias atendidas: Alemães: rua
Fernando Febeliano da Costa; Jar-
dim Brasil: ruas Anna Tadiotto
Cobra, João Egidio Adamoli e José

Dez bairros receberam serviços de tapa-buraco na última semana
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Na tarde desta segunda-fei-
ra (28), o vereador Thiago Ribeiro
(PRD), esteve na avenida das On-
das, localizada no bairro Bongue,
acompanhado do superintenden-
te Eliezer de Castro e do gerente
Evandro Oriano Sotto, da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes), para ve-
rificar de perto as demandas da
comunidade por melhorias viári-
as na região. A visita contou tam-
bém com a presença de morado-
res, que relataram as dificuldades
enfrentadas no tráfego local.

Durante o encontro, o verea-
dor destacou a importância de ou-
vir a população e buscar soluções
efetivas para os problemas de mo-
bilidade urbana. “Recebemos di-
versas solicitações dos moradores
do Bongue e viemos pessoalmen-
te, junto à equipe da Semutran,
entender quais intervenções po-
dem ser realizadas para tornar o
trânsito mais seguro e eficiente”,
afirmou Thiago Ribeiro.

Como resposta imediata à vi-
sita, a Secretaria de Trânsito se
comprometeu a iniciar, já nesta
terça-feira, 29 de abril, uma fase
de testes utilizando cones de si-

nalização. A medida tem como
objetivo simular alterações no flu-
xo de veículos e identificar possí-
veis melhorias estruturais e ope-
racionais no trecho analisado.

O superintendente da Semu-
tran explicou que a ação faz parte
de um estudo técnico que avaliará
alternativas de organização viária
para a via. “Vamos iniciar com tes-
tes de campo para observar o com-
portamento do tráfego em diferen-
tes cenários. A participação dos
moradores nesse processo será
fundamental”, declarou.

Os resultados da avaliação
servirão de base para um possí-
vel projeto de readequação viária
no bairro. A Prefeitura reforça
que a iniciativa busca não apenas
melhorar o trânsito, mas também
garantir mais segurança para pe-
destres e motoristas.

A comunidade local se mos-
trou receptiva à presença das au-
toridades e à disposição em co-
laborar com o processo. A expec-
tativa é de que, com o apoio do
poder público e a escuta ativa das
necessidades da população, so-
luções práticas possam ser im-
plementadas em breve.

Thiago Ribeiro acompanhou técnicos da Semuttran em visita ao bairro
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Thiago Ribeiro e Semuttran iniciam
estudos para readequar trânsito

Assessoria Parlamentar

Boanerges Boni; Jardim Ibirapue-
ra: rua Presidente Arthur Bernar-
des; Jardim Taiguara: rua Ricar-
do Melotto; Jardim Tarumã: rua
Maria Furlan Pizzinato; Monte Ale-

gre: avenida Comendador Pedro
Morgantti e rua Marco Ometto;
Pauliceia: rua Dr. José Rodrigues
de Almeida; Piracicamirim: rua São
Tomaz de Aquino; Santa Rosa: ruas

Antônio José Falcone, Eduardo
Cesar Medeiros Rodrigues, Gilber-
to Diniz de Oliveira, Mario Crive-
llani e Rubens Oscar Guelli; São
Dimas: avenida Duque de Caxias.
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Unidade do Coração registra
100 procedimentos de TAVI
A Unidade do Coração da Unimed Piracicaba comemora a realização de 100
procedimentos de Implante de Válvula Aórtica por Transcateter (TAVI)

A Unimed Piracicaba celebra
um marco importante neste mês:
a realização de 100 procedimen-
tos de Implante de Válvula Aórti-
ca por Transcateter (TAVI), no la-
boratório de Hemodinâmica da
Unidade do Coração, instalado
em 2019, no Hospital Unimed,
pelo presidente Carlos Joussef.

“A TAVI é um procedimento
minimamente invasivo, indicado
para o tratamento do estreitamen-
to da válvula aórtica, estrutura
responsável por regular a passa-
gem sanguínea do coração para
os vasos do sistema circulatório”,
completou o dirigente.

Realizada por médicos hemo-
dinamicistas, a técnica consiste na
introdução de uma prótese valvar
por meio de punção na virilha do
paciente, sem necessidade de anes-
tesia geral na maioria dos casos.
Dessa forma, evita-se a cirurgia
convencional de peito aberto, re-
duzindo o tempo de internação e
acelerando a recuperação.

“O procedimento possibilita
que pacientes com contraindica-
ção para cirurgia aberta recebam
o implante da nova válvula cardí-
aca de maneira segura e eficaz.
Além disso, melhora a qualidade
de vida, especialmente de idosos e
indivíduos frágeis, que teriam um
risco elevado em um procedimen-
to convencional”, destacou o mé-
dico coordenador da Unidade do
Coração, Daniel Lemos.

No Hospital Unimed, os pa-
cientes geralmente recebem alta
no dia seguinte ao procedimen-
to, com média de internação de
1,5 dias. Esse tempo reduzido
contribui para menores taxas de
infecção hospitalar e maior con-
forto para o paciente.

EXCELÊNCIA - Os 100 pro-
cedimentos realizados pela Uni-

med Piracicaba apresentam re-
sultados expressivos. De acordo
com a revista Arquivos Brasilei-
ros de Cardiologia de 2024, a
taxa média de óbito hospitalar
para esse tipo de cirurgia é de
8,2%. Na Cooperativa, esse índice
foi reduzido para 4,1%, demons-
trando a excelência do serviço.

Outro dado relevante está re-
lacionado às complicações do
procedimento. O índice nacional
para necessidade de implante de
marca-passo após a cirurgia é de
12,6%, enquanto na Unimed Pi-
racicaba esse percentual foi de
11,4%. Já a taxa de Acidente Vas-
cular Cerebral (AVC) pós-proce-
dimento ficou em 1%, abaixo da
média nacional de 1,2%.

“Alcançar esses índices só é
possível com o envolvimento de
um time altamente qualificado.
O Heart Team, equipe formada

Médicos, enfermeiros e pacientes celebram os 100 procedimentos de Tavi na Unimed Piracicaba
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por especialistas em diferentes
áreas da cardiologia, acompa-
nha os pacientes desde a indica-
ção cirúrgica até a alta hospita-
lar”, ressaltou Joussef.

Durante o procedimento, a
atuação sincronizada entre médi-
cos hemodinamicistas, equipe de
enfermagem, anestesistas e toda a
estrutura hospitalar é essencial.
Após a cirurgia, os pacientes são
encaminhados para a UTI Cardio-
lógica, onde recebem suporte de
profissionais especializados, garan-
tindo máxima segurança.

REFERÊNCIA - Com a
marca de 100 cirurgias de TAVI,
a Unimed Piracicaba se consoli-
da como referência em procedi-
mentos estruturais, que corri-
gem defeitos em válvulas, septos
e artérias do coração, tanto em
adultos quanto em crianças.

“Recebemos pacientes de toda

a região e nos orgulhamos de ser-
mos referência nesse tipo de cirur-
gia. Nosso desempenho motivou
um estudo científico que será sub-
metido para publicação em breve.
Esses resultados reforçam nosso
compromisso com a ampliação dos
tratamentos para outras estrutu-
ras do coração, como válvula mi-
tral, apêndice atrial e válvula pul-
monar”, explicou Lemos.

A evolução da Unidade do
Coração reflete os investimentos
contínuos da Unimed Piracicaba
na inovação e no aperfeiçoamen-
to da assistência cardiológica.
“Nosso compromisso é oferecer
sempre o que há de mais moder-
no e seguro para nossos pacien-
tes. A Unidade do Coração é um
grande orgulho da Unimed Pira-
cicaba e seguiremos investindo
para aprimorar cada vez mais
essa área”, finalizou Joussef.

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) recebeu na tarde
da última sexta-feira (25), o de-
putado estadual Sebastião San-
tos (Republicanos), que na opor-
tunidade recebeu a placa de “Ci-
dadão Piracicabano”, uma home-
nagem prestada ao parlamentar,
que tem ajudado Piracicaba com
emendas na área da saúde, in-
fraestrutura e esportes.

O vereador também reiterou
a entrega do Título de Cidadão
Piracicabano, conforme projeto
de decreto legislativo 6/2022, de
sua autoria, que resultou no de-
creto lei 10/2022, conferindo a
Sebastião Santos a honraria da
Câmara pela relevância de sua
atuação parlamentar, com refle-
xos sociais em Piracicaba, por in-
termédio de emendas.

HISTÓRICO - Sebastião
Santos é natural de Santo André
– SP. É químico, radialista e pas-
tor evangélico. Morador de Bar-
retos há 30 anos, casado com a
professora Eliana Luciana dos
Santos, o deputado Estadual Se-
bastião Santos é um dos mais atu-
antes parlamentares, com ações em
todo o estado de São Paulo.

Eleito com 95.325 mil votos
para o segundo mandato como
deputado estadual, ele é reconhe-
cido com o extenso trabalho ligado
ao turismo, pesca e aquicultura,
meio ambiente, atividades econô-
micas e conselho tutelar.

Iniciou sua carreira política em
1998, como assessor parlamentar
do então deputado estadual Már-
cio Araújo. Em 1999, foi eleito vere-
ador em Mirassol. Foi pioneiro na
cidade na criação de leis em benefí-
cio dos idosos e deficientes físicos.
Com o auxílio de deputados fede-
rais e estaduais, buscou emendas
parlamentares para o município,
entre elas a que possibilitou a cria-
ção da Casa do Adolescente.

Em 2008, concorreu ao cargo
de vereador em São José do Rio
Preto. Suplente, assumiu uma ca-
deira no Legislativo em janeiro de
2009. Como vereador, conseguiu a
aprovação 79 leis de sua autoria,
entre as quais a que institui a Se-
mana de Combate à Pedofilia. Tam-
bém organizou CEVs da Pesca,
avaliando e auxiliando os produ-
tores da região. É de sua autoria a
lei que obriga os condôminos verti-
cais a possuírem ao menos uma
cadeira de rodas para o trânsito de
idosos, doentes e acidentados em
situação de emergência.

Eleito deputado estadual, tem
atuado em todo estado, principal-
mente nas regiões Noroeste, Oeste,
Centro-Oeste e no Grande ABC. Em
três anos de mandato já visitou
mais de 250 cidades paulistas. Já
intercedeu centenas de equipamen-
tos e recursos para essas regiões.
Só a cidade de São José do Rio Pre-
to recebeu, por sua indicação, R$ 8
milhões em recursos para a infra-

estrutura, Saúde, Agricultura, Cul-
tura, Esporte e Lazer em parceria
dos governos estadual e federal.
Para Presidente Prudente foram R$
2 milhões para infraestrutura e à
Mauá R$ 1 milhão para a Saúde.

Entre suas principais bandei-
ras de trabalho de Sebastião San-
tos está a pesca e aquicultura, o
combate à pedofilia, a agricultura
familiar, o turismo, o esporte e o
lazer, e a defesa dos pequenos e
médios municípios.

É membro atuante das Fren-
tes Parlamentares da Agricultura
Familiar, do Desenvolvimento dos
Municípios de Interesses Turísti-
cos e da Pesca e Aquicultura. Se-
tores que defende e trabalha na
busca de desenvolvimento e a ge-
ração de renda para as famílias
paulista. Para isso, tem desenvol-
vido e no estado encontros regio-
nais para discutir os setores.

Em parceria com o Ministé-
rio da Pesca e Aquicultura, por
exemplo, desenvolveu dezenas de
encontros regionais no objetivo
de explicar os programas e os re-
cursos oferecidos às prefeituras,
associações de pescadores e pro-
dutores. Muitos são os resulta-
dos favoráveis alcançados.

Defensor da Criança e do Ado-
lescente, participa de forma ativa
na Comissão Parlamentar de In-
quérito constituída com a finalida-
de de investigar o crime de pedofi-
lia no Estado. Deu sequência ao
trabalho de combate ao crime, am-
pliando o movimento que havia
iniciado como vereador. Apresen-
tou projetos de lei para combater a
Pedofilia como a proposta que au-
toriza o Poder Executivo a criar o
Centro de Informação e Atendimen-
to Sobre a Violência e o Abuso Sexu-
al Contra a Criança e o Adolescente
no estado; a propositura que auto-
riza a Criação de uma Delegacia
Especializada ao combate aos crimes
de Violência e Abuso Sexual Contra
a Criança e o Adolescente; e o proje-
to que torna obrigatória a exibição
de filme publicitário de advertência
contra a pedofilia e ao abuso e à ex-
ploração sexual de crianças e ado-
lescentes antes das sessões nos ci-
nemas de todo o estado.

“O deputado Sebastião Santos
é parceiro da Campanha de Com-
bate a pedofilia no município de
Piracicaba, com a cooperação ao
Fórum de Combate a Pedofilia e
Drogas em Piracicaba. O municí-
pio foi contemplado com o projeto
Areninha na região do Bairro Vila
Sônia, em benefícios aos projetos
de esporte e atender aos esportis-
tas da região e do município. Exer-
ce um mandato transparente, com
diálogo direto com a população por
meio das redes sociais e seu site
pessoal, no qual divulga diariamen-
te suas ações parlamentares e dis-
cute ideias com o povo paulista”,
destacou o parlamentar na titula-
ção concedida a Sebastião Santos.

Paulo Henrique recepcionou o deputado estadual Sebastião Santos,
que ganhou placa alusiva ao Título de Cidadão Piracicabano
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Vereador destaca a visita
de deputado estadual e
reafirma título de cidadania
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De morador em situação de rua a pastor evangélico e empresário

Locais dos radares em Piracicaba

Ronaldo Castilho
Especial para A Tribuna

Piracicabana

A história de superação do
pastor Júlio Carneiro é um exem-
plo vivo de transformação pela fé e
pelo trabalho social. Após anos vi-
vendo em situação de rua, enfren-
tando a fome, o frio e o abandono,
ele encontrou em Deus a força ne-
cessária para reconstruir sua vida.
Hoje, pastor evangélico e empresá-
rio, Júlio dedica-se a diversas ações
solidárias que beneficiam pessoas
em situação de vulnerabilidade.

Entre suas iniciativas está a
tradicional Campanha de Páscoa,
que todos os anos distribui choco-
lates e ovos de Páscoa para crian-
ças carentes, levando não apenas
alegria, mas também esperança
para quem mais precisa. Às quin-
tas-feiras, ele promove aulas de es-
porte na Comunidade da Porteli-
nha, oferecendo às crianças e
adolescentes uma oportunidade
de lazer saudável e de desenvol-
vimento social. Aos sábados, duas
turmas de aulas gratuitas de vi-
olão são oferecidas para quem
deseja aprender música, estimu-
lando a cultura e o talento local.
Além disso, Pastor Júlio coorde-
na um curso gratuito de teologia,
aberto à comunidade, fortalecen-

do a formação espiritual de novos
líderes e membros das igrejas.

A mensagem do evangelho
também é levada através das on-
das do rádio. Aos domingos, às
8h da manhã, Pastor Júlio parti-
cipa de um programa de evange-
lismo na Rádio Educadora de Pi-
racicaba. De segunda a sexta-fei-
ra, às 22h, ele também leva a pala-
vra de Deus aos ouvintes da Rá-
dio Nova Cidade, alcançando um
público ainda maior e fortalecen-
do a fé de muitas famílias.

O trabalho de Pastor Júlio vai
além da assistência material. Em
suas ações, ele busca resgatar a
autoestima daqueles que vivem à
margem da sociedade, oferecendo
acolhimento, orientação e apoio es-
piritual. Sua atuação constante nas
comunidades mais carentes mostra
que a fé pode ser um poderoso ins-
trumento de transformação, tanto
no plano pessoal quanto coletivo.

Ao longo dos anos, suas ini-
ciativas sociais têm se fortalecido
com o apoio de voluntários e par-
ceiros que acreditam na impor-
tância de investir em vidas. Para
Pastor Júlio, cada cesta básica en-
tregue, cada aula ministrada e
cada palavra de incentivo com-
partilhada são sementes planta-
das que, no tempo certo, geram
frutos de esperança e mudança.

“Eu vivi na rua e sei o que é
não ter uma chance. Hoje, meu
propósito é abrir portas para
aqueles que precisam acreditar
que a mudança é possível”, afir-
ma Pastor Júlio, que se tornou
uma referência de fé, perseve-
rança e compromisso com a
transformação social.

Com uma trajetória marcada

pela superação, ele sonha em ex-
pandir ainda mais seus projetos
sociais e alcançar novas comuni-
dades. “Enquanto Deus me der
forças, estarei nas ruas, nas rádi-
os e nas igrejas, levando essa men-
sagem de amor e recomeço. Mi-
nha missão é mostrar que nin-
guém está perdido para sempre”,
conclui Pastor Júlio, emocionado.

Divulgação
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Frente de Esquerda promove ato na cidade
Para marcar o Dia do Trabalhador, neste dia 30 a Frente de Esquerda Unificada de Piracicaba
promove o ato Por um Brasil mais justo: Solidário, Democrático, Soberano e Sustentável

Com a finalidade de marcar
o Dia do Trabalhador, comemo-
rado mundialmente em primeiro
de maio, a Frente de Esquerda
Unificada de Piracicaba, compos-
ta por todos os partidos progres-
sistas, sindicados de trabalhado-
res e movimentos sociais e popu-
lares promove ato público na ci-
dade, nesta quarta-feira, 30. O ato
público, denominado de “Por um
Brasil mais justo: Solidário, Demo-
crático, Soberano e Sustentável”,
como símbolo da importância de
os trabalhadores estarem unidos
na defesa de seus direitos e pautas
em comum, será realizado a partir
das 16 horas, no largo do Terminal
Central de Integração, e visa cha-
mar a atenção dos trabalhadores
piracicabanos e da sociedade para
a importância da mobilização em
defesa de emprego com mais qua-
lidade e valorização, assim como
a defesa da democracia.

Na pauta deste ato, que resga-
ta os movimentos de ruas na cida-
de, voltados a marcar o Dia do Tra-
balhador, estão a valorização dos
trabalhadores, com melhores salá-
rios e valorização do salário míni-
mo, menos juros, mais empregos e
renda, fortalecimento das negoci-
ações coletivas, igualdade salarial
entre homens e mulheres, em defe-
sa da democracia e soberania naci-
onal, aposentadoria digna, valori-
zação do servidor público – regula-

mentação da Convenção 151 (OIT),
regulamentação do trabalho por apli-
cativos, em defesa do meio-ambien-
te com transição mais justa, valori-
zação das empresas públicas, con-
tra o feminicídio, contra o assédio
moral, sexual, racismo e qualquer
forma de discriminação, em defesa
da escola pública de qualidade e saú-
de e segurança no trabalho, além
do fim da jornada 6 x 1.

O ato deverá reunir vereado-
res, liderança sindicais e de movi-
mento sociais. A deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), segun-
da presidenta da Apeoesp, já con-
firmou presença na manifestação.
“Faço questão de participar, por-
que o trabalhador precisa também
estar nas ruas para defender os
seus direitos, contra os retroces-
sos e na defesa da democracia, a
base de tudo”, destaca.

De acordo com os organiza-
dores, o ato foi marcado para esta
quarta-feira, em respeito aos traba-
lhadores, uma vez que o primeiro
de maio é feriado e uma das poucas
datas que o comércio e boa parte
dos estabelecimentos não abrem no
ano. No entanto, diversas lideran-
ças já confirmaram também presen-
ça no ato público que as centrais sin-
dicais promoverão no Dia do Tra-
balhador, em São Paulo, na Praça
Campo de Bagatelle, na Zona Norte
de São Paulo, próximo ao metrô
Santana, a partir das 9 horas.

Ato público acontece na Praça do Terminal Central de Ônibus

Divulgação

VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.
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AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 22/2025, Proces-
so: 318/2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE UTENSÍLIOS DE COZINHA.
As propostas serão acolhidas com início no dia 05/05/2025, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 15/05/2025. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá
às 09:00 horas do dia 15/05/2025.   Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por inter-
médio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encon-
tra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 29 de abril de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 21/2025, Processo:
316/2025, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E ARTIGOS DE
CAMA, MESA E BANHO.  As propostas serão acolhidas com início no dia 05/05/
2025, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 15/05/2025. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 14:00 horas do dia 15/05/2025.   Deve ser observado
o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio
da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral, 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 29 de abril de 2025. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado – Pregão Eletrônico nº. 90046/2025 - Processo nº. 5379/2024 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO GENÊROS ALIMENTÍCIOS (PADA-
RIA) PARA SEREM UTILIZADOS JUNTO AO ÓRGÃO GESTOR E OS EQUIPAMENTOS:
CENTRO DE REFERÊNCIA DE ASSITÊNCIA SOCIAL – CRAS, CENTRO DE CONVIVÊN-
CIA DO IDOSO - CCI, PROJETO “ESPAÇO AMIGO”, CENTRAL DE CURSOS E INSTITUI-
ÇÃO DE ACOLHIMENTO DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES “PATRÍCIA GUIDOLIM GUA-
DAGNIM, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE GOVERNO - SE-
GOV, PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO
EDITAL E SEUS ANEXOS - IMPORTANTE: INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 30/04/
2025; FIM DO ENVIO DAS PROPOSTAS ATÉ: 16/05/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS
PROPOSTAS: 16/05/2025 ÀS 09:00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br ou site
Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 29 de abril de 2025 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Pregão Eletrônico nº. 90047/2025 - Processo nº. 2872/2023 -
OBJETO: AQUISIÇÃO DE CADEIRA DE RODA PARA ATENDER A SECRETARIA DA SAÚ-
DE – SESAU, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E SEUS ANEXOS - IM-
PORTANTE: INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 30/04/2025; FIM DO ENVIO DAS PRO-
POSTAS ATÉ: 13/05/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/05/2025 ÀS
14:00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br –
fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no site da
Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br ou site Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/
pt-br 0- REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as referencias de tempo será observado o
horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 29 de abril de 2025 –
Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 503,10 aos cofres públicos
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

MENINA ISIS HELENA DA SILVA
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, filha do Sr. Cesar
Rodrigues dos Santos e da Sra.
Ane Geilze da Silva. Deixa de-
mais familiares. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURA LURIKO NAKAGA-
WA MOREIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 63 anos,
filha dos finados Sr. Shigeho
Nakagawa e da Sra. Toshiko
Ueki Nakagawa, era casada
com o Sr. Marcos Done Morei-
ra; deixa os filhos: Rafael Hi-
roshi Nakagawa Moreira e Ali-
ne Sayuri Nakagawa Moreira.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ UBICES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 92
anos, filho dos finados Sr. Ra-
mon Ubices e da Sra. Izabel
Martines, era casado com a
Sra. Joana Maria Garcia Ubi-
ces; deixa as filhas: Gisela
Edemilde Ubices Bassinello,
casada com o Sr. Werner Ge-
raldo do Marco Bassinello e
Magali Ubices Roncato, casa-
da com o Sr. Marcelo Roncato.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. JOSEFA DIOLINDO CA-
BRAL faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 79 anos, filha
dos finados Sr. José Diolindo
Cabral e da Sra. Laura Maria
da Conceição; deixa os filhos:
Severina Diolinda Cabral; José
Diolindo Cabral; Gildo Cabral
de Oliveira; Gilmar Cabral de
Oliveira, casado com a Sra.
Dilma Oliveira Pereira Cabral;
Margarete Cabral de Oliveira;
Marinete Cabral de Oliveira
Santos, casada com o Sr. Luiz
Carlos Silva Santos; Gilo de
Oliveira Quintino Filho, casa-
do com a Sra. Quezia de Oli-
veira Lima Quintino; Percilia-

na Cabral de Oliveira Amaral,
casada com o Sr. Moises de
Souza Amaral; Laura Cabral de
Olivera Gomes, casada com o
Sr. Gerson da Silva Gomes e
Margarida Cabral de Oliveira.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Jardim
da Saudade (Paciência) da ci-
dade do Rio de Janeiro/RJ,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR SR. LUIZ GONZA-
GA DE JESUS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 76 anos,
filho dos finados Sr. Oswaldo
de Jesus e da Sra. Maria da
Conceição Barroso de Jesus.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório do Lar dos Velhi-
nhos, para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUIZA LARA MA-
TARAZO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 67 anos, filha
dos finados Sr. Jarbas Mata-
razzo e Sra. Izabel de Lara Ma-
tarazzo; deixa a filha Camila
Lara Matarazo, casada com o
Sr. Daniel Munhos Polezi. Dei-
xa irmão, neta, demais famili-
ares e amigos. Seu velório foi
realizado ontem, das 13h00
às 17h00 no Velório da Sau-
dade, sala “01”, sendo trans-
ladado o corpo hoje às 10h00
para o Cemitério Municipal da
cidade de Tietê/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA CICERA DE JESUS
FOGAGNOLO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 64 anos,
filha do Sr. João Francisco de
Souza, falecido, e da Sra. Edel-
vita Maria de Jesus, era casada
com o Sr. Luis Carlos Fogag-
nolo; deixa os filhos: Luis Car-
los Fogagnolo Junior, casado
com a Sra. Adriana Galdino Fo-
gagnolo e Caroline Cristina Fo-
gagnolo. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON FURLAN faleceu
dia 28/04/2025 na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Carmem Machuca Furlan. Era
filho do Sr. Frederico Furlan e
da Sra. Elisa Gobett, falecidos.
Deixa os filhos: Marcia Furlan
Oliveira viúva de Cid de Oliveira
Filho e Sergio Furlan casado
com Roseli Martinez Furlan.
Deixa netos, bisnetos, famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento ocorreu dia 29/04/2025
as 15:00hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 02, para a referida ne-
crópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ELENA DE ANDRA-
DE PIRES faleceu dia 28/04/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 65 anos de idade e era viú-
va do Sr. João Pires Candido.
Era filha do Sr. Gumercindo
Martins de Andrade e da Sra.

Conceição Maciel Martins, fale-
cidos. Deixa o filho: Atila Andra-
de Pires. Deixa familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 29/04/2025 as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Mombuca, para a referida ne-
crópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ROBERTO DE JESUS
GUERRA feceu dia 27/04/2025
na cidade de Rio das Pedras,
aos 58 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Laerte José Guerra,
falecido e da Sra. Josefa de
Oliveira Guerra. Deixa familia-
res e amigos. O seu sepulta-
mento ocorreu dia 29/04/2025
as 15:00hs seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.


